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Mindfulness—A psicóloga Carla Fragomeni
destaca, no CB.Poder, como a respiração ajuda
no controle do estresse e da ansiedade. PÁGINA 19
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Operaçãoacendesinal
vermelhoparaSalles

PÁGINA 4

PordeterminaçãodoministroAlexandredeMo-
raes, do STF, a Polícia Federal cumpriu 35man-
dados de busca e apreensão. Umdos alvos da
operação,oministrodoMeioAmbienteéacusa-
dode integrar umesquemacriminosoque teria
facilitado a exportação ilegal demadeira para a
Europa e os EstadosUnidos. Investigações in-
dicamqueRicardo Salles, o presidente do Iba-
ma, EduardoBim, e outros 10 servidores públi-
cosalteraramnormas legais, apedidodemadei-
reiras comsedenoPará, para permitir o contra-
bando. SegundoaPF, Salles e os demais investi-
gadosdevemresponder,aomenos,pornovede-
litos.Entreeles, corrupçãopassiva, facilitaçãode
contrabando, advocacia administrativa, corrup-
ção ativa, crimes contra a administração am-
biental, lavagemdedinheiro eobstruçãode jus-
tiça.Oministronegatercometidoqualquer irre-
gularidade. E afirmaquedecisãodoSTF foi em-
basadaeminformaçõesequivocadas.

Ministro é acusado
pela PFde participar
de esquema ilegal de
exportação demadeira

Pazuellosai
emdefesade
Bolsonarona
CPIdaCovid

Nodepoimento,oex-ministrodaSaúdeafirmou
queopresidentenuncaopediuparasuspender

acompradevacinas.Confrontadocom
declaraçãodeBolsonaromandandocancelara
compradaCoronavacesobreaprópria resposta
—“ummanda,ooutroobedece”—,eledisse
existirumadiferençaentreasnarrativasde
Bolsonarona interneteasordensdiretas:“Eu
nãosegui.Ninguémdeveseguirumaordem
emanadapor redesocial”. Senadoreso

acusaramdementir.No fimda tarde,ogeneral
passoumal, a sessão foi suspensaeo

interrogatóriocontinuahoje.PÁGINAS 2 E 3

PÁGINA 5

Vacinaçãode
professoresse
iniciaamanhã

Anvisaavaliamaisum
imunizantedaChina

Docentesque trabalhamemcrechespúblicase
privadas serãoconvocadospore-mailou telefone.
Nestaprimeira fase, aexpectativaé imunizar

12,5milpessoas—osnomesdosprofissionais já
foramdefinidos.Aampliaçãodacampanhapara
acategoriadependedemaisdoses.PÁGINA 15

INSSpaga13ºde
aposentadonaterça

Bem-vindos
àsoitavas

Flamengo sofre para empatar
com a LDU em jogomarcado
por invenções de Rogério
Ceni, mas vai aomata-mata.
Atlético-MG faz o suficiente

contra o Cerro Porteño e passa
em primeiro lugar. PÁGINA 21

Antecipação da primeira parcela do
benefício inclui também os pensionistas
da Previdência. NoDF, 354,2mil pessoas
têm direito a receber o dinheiro. PÁGINA 7

Concursos
Quatroservidores
presospor fraude

Eles são da área de
saúde e foram
investigados na

Operação Panoptes, que
apura ilegalidades em

seleções no DF. PÁGINA 18

Justiça
PolíciaCivil não tem
autonomia,dizSTF

Supremoconsidera
inconstitucional lei

distrital de 1994quedeuà
corporação independência

administrativa e
financeira.PÁGINA 17

Sérgio Lima/AFP

Ed Alves/CB/D.A Press

Ed Alves/CB/D.A Press
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Um manda e o

outro obedece
Depoimentodoex-ministrodaSaúdeEduardoPazuelloàCPIdaCovid émarcadopela tentativadeprotegeropresidentedaRepública.
General distorce fatos sobrea conduçãodacrise sanitária e chegaa serdesmentidopeloTCUdurantea sessão.Oitivaprosseguehoje

» BRUNA LIMA
» LUIZ CALCAGNO
» SARAH TEÓFILO

A
pesar de ter apelado ao
SupremoTribunal Federal
(STF) para ficar em silên-
cio na CPI da Covid, o ex-

ministro da Saúde Eduardo Pa-
zuello faloumuito durante o de-
poimento ao colegiado. Distor-
ceu fatos, contradisse documen-
to da própria Advocacia-Geral da
União (que o assessorava na ses-
são) e fez de tudo para blindar o
presidente Jair Bolsonaro. Mes-
mo com o famoso vídeo de 22 de
outubro de 2020, no qual diz que
“ummanda e o outro obedece”,
ele frisou que as decisões no âm-
bito da pandemia cabiam aomi-
nistério e que chefe do Planalto
não as desautorizava.
A sessão foi interrompida— e

continuará hoje — em razão da
quantidade de inscritos para fa-
zer perguntas. Alémdisso, Pazue-
llo passou mal e precisou ser
atendidopelo senadorOttoAlen-
car (PSD-BA), que é médico. De
acordo com o parlamentar, o ge-
neral teve uma crise da síndrome
vasovagal, que consiste na redu-
ção temporária de oxigênio no
cérebro, causada, entre outras,
por situações de estresse.
Mesmo comaobrigação dedi-

zer a verdade, Pazuello sustentou
na CPI que jamais recebeu uma
ordem direta de Bolsonaro para
não comprar a vacinaCoronaVac,
produzidapelo InstitutoButantan
emparceria com a farmacêutica
chinesa Sinovac. “Nunca o presi-
dente da Repúblicamemandou
desfazer qualquer contrato ou
acordo com o Butantan. Em ne-
nhummomento o presidente da
República me desautorizou ou
meorientouafazerdiferentequal-
quer coisaqueeuestava fazendo.”
Mas é fato público que, em

outubro, um dia depois de oMi-
nistério da Saúde informar a assi-
natura do documento para a
compra de 46 milhões de doses
do imunizante, o chefedoPlanal-
to declarou: “Jámandei cancelar.
O presidente sou eu, não abro
mão da minha autoridade. Até
porque estaria comprando uma
vacina que ninguém está interes-
sadonela, a não ser nós”.
Pazuello argumentouque exis-

te umadiferença entre as narrati-
vas públicas do presidente e or-
densdiretas.Deixoudedizer, con-
tudo, que o próprio ministério
voltou atrás no negócio após as
declarações domandatário. “Eu
não segui, não sigo, não seguiria e
acho que ninguém deve seguir
umaordememanadaporuma re-
de social”, esquivou-sePazuello.
O general também faltou com

a verdade ao comentar o aplicati-
vo“TrateCOV”, lançadodias antes
de o sistemade Saúde deManaus
entrar emcolapsopor falta deoxi-
gênio nos hospitais, em 11 de ja-
neiro. O programa incentivava o
uso demedicamentos sem eficá-
cia comprovada contra a covid-
19, como cloroquina. Segundo o
militar, tratava-se apenas de uma
“calculadora”, um protótipo que
teria sidocopiadoporalguém.Pa-
zuello negou o lançamento do
aplicativo, queocorreucomapre-
sença dele. Na época, o entãomi-
nistro, inclusive, discursou. Disse
que a prescrição poderia ser feita
pelomédico antes dos resultados
dos testes, somente com o diag-
nóstico clínico. Um texto foi pu-
blicado no site doMinistério da
Saúde anunciando o lançamento
comreportagemnaTVBrasil.

Nunca o presidente
daRepúblicame
mandoudesfazer
qualquer contrato
ou acordo como
Butantan. Em
nenhummomento
o presidente da
Repúblicame
desautorizou ou
meorientou a fazer
diferente qualquer
coisa que eu
estava fazendo”
EduardoPazuello,
ex-ministro da Saúde

Protocolodacloroquina
»Garantiu que o presidente da
República em nada orientou a
nota informativa que instrui o
uso do medicamento para pa-
cientes com casos leves de co-
vid-19. “Emhipótese alguma. O
presidente nunca me deu or-
dens diretas para nada.”

»Disse que nunca recomendou
cloroquina e que a nota técnica
não corrobora para essa afirma-
tiva.“AlinhávamoscomoConse-
lho Federal deMedicina e colo-
cávamos de forma clara que o
médico seria soberano na pres-
crição de qualquermedicamen-
to e que era público e notório
que estava sendo usado de for-
ma off-label no Brasil. Caso o
médico desejasse prescrever, em
consenso com o seu paciente,
deveria estar atento para doses
seguras. Essaposiçãodanota in-
formativa, seeunãoo fizesse, es-
tariaprevaricando.”

Negociações
de vacinas
»Negou ausência de resposta às
propostas da Pfizer. “Responde-
mos inúmeras vezes. De agosto
a dezembro. Eu tenho todas a
comunicações da Pfizer.”

»Afirmouque a declaração públi-
cadeBolsonaroseposicionando
contra a compra da CoronaVac

emnada influenciou nas tratati-
vas.“Nósnãohavíamoscompra-
do aindanemumadose da vaci-
na doButantan, porque não po-
díamos comprar. Havia uma in-
tenção de compra. Então, o pre-
sidente não poderia mandar
cancelar a compra, porque eu
não tinha feito a compra ainda.
Eu não cancelei a intenção de
compraemmomentoalgum.”

» Refutou ter sido orientado a
suspender qualquer conversa
em relação à aquisição da Co-
ronaVac, mesmo tendo dito,
um dia após fala do presidente
afirmando que não compraria
a vacina, que “um manda e o
outro obedece”. “O que o pre-
sidente falou na rede social,
volto a colocar: ele não repetiu
isso para mim oficialmente
nem pessoalmente. Eu não se-
gui, eu não sigo, não seguiria e
acho que ninguém deve seguir
uma ordem emanada por uma
rede social.”

Gabinete paralelo

» Sustentou que os filhos de Bol-
sonaro não integravam um su-
posto grupo de assessoramento
paralelo. “Não havia influência
dos filhos políticos do presiden-
te. E eu achava que ia me en-
contrarmais comeles.”

» Atribuiu ao empresário Carlos
Wizard a ideia de chamarmédi-

cos de fora do ministério para
sugerir medidas de enfrenta-
mento à pandemia, mas des-
cartou envolvimento entre o
executivo e o chefe do Planalto.
“Nunca o vi emBrasília indo es-
pecificamente falar com o pre-
sidente daRepública.”

TrateCov

»Disse que o aplicativoTrateCov
jamais foi colocado em opera-
ção, mesmo após lançamento
oficial doprojeto-piloto emMa-
naus. “Nunca entrou em opera-
ção, foi apenas apresentado o
protótipo em desenvolvimento
e foi copiado por alguém. E tem
umrelatóriopolicial sobre isso.”

»Creditou à secretáriaMayra Pi-
nheiro a iniciativa doprograma.
“Elame trouxe como sugestão,
quandovoltoudeManaus,nodia
6 de janeiro, quepoderia utilizar
umaplataforma, que já é desen-
volvidapara isso, umacalculado-
ra, para facilitar odiagnóstico clí-
nico feito pelomédico. E que ela
ia iniciar, então, esse trabalhopa-
ra fecharessaplataforma.”

Crise de oxigênio

»Deu uma data divergente da
documentação que a Advoca-
cia-Geral da União (AGU) apre-
sentouaoSupremoTribunal Fe-
dera (STF) sobre quando ficou
sabendo do iminente colapso

de oxigênio em Manaus. “No
dia 10 (janeiro), foi a primeira
vez que secretário colocou de
forma clara que havia proble-
mas na logística e no forneci-
mento de oxigênio para Ma-
naus”. No documento da AGU
consta que o aviso ocorreu no
dia 8. “Está equivocada essa res-
posta”, rebateu. Mais tarde, Pa-
zuello lembrou que recebeu
uma ligaçãonodia 7, à noite. “O
secretário de Saúde ligou para o
meu telefone pessoal e pergun-
tou se eu tinha condição de aju-
dá-lo no transporte de cilindros
de oxigênio, de Belém paraMa-
naus, que iampara o interior do
Amazonas. E eu disse: não há
problema algum.”

» Afirmou ter aceito todas as
ofertas de oxigênio e trans-
porte, mesmo não tendo sido
usada uma aeronave disponi-
bilizada para trazer uma doa-
ção do insumo da Venezuela
para o Brasil.

Missão cumprida

» Destacou que omotivo da exo-
neração foi por ter concluído o
compromisso proposto no
cargo. “Missão cumprida”, jus-
tificou. O general deixou a fun-
ção na pior fase da pandemia
até omomento, no fimdemar-
ço de 2021, quando a segunda
onda da infecção estava en-
trando no pico.

ODEPOIMENTO - veja trechos da oitiva de Pazuello

Jefferson Rudy/CB/D.A Press

Oex-ministro da Saúde passoumal durante a sessão e foi atendido pelo senadorOttoAlencar, que émédico

A plataforma era aberta.
Qualquer um poderia inserir os
sintomas e ver quais os remé-
dios seriam indicados no caso
de “tratamento precoce”. De-
pois que o aplicativo, divulgado
pelo próprio ministério, teve
ampla repercussão negativa, foi
tirado do ar. Pazuello disse que
o sistema foi sugerido pela se-
cretária de Gestão do Trabalho
edaEducação emSaúdedapas-
ta, Mayra Pinheiro, que presta-
rá depoimento na próxima ter-
ça-feira na CPI.

Negação
O ex-ministro contradisse, in-

clusive, uma informação repas-
sada pela Advocacia-Geral da
União (AGU) ao STF sobre a crise
do oxigênio emManaus. Em ja-
neiro deste ano, a AGU informou
que oMinistério da Saúde soube
da crise em 8 de janeiro, seis dias
antes do colapso que causou a
morte de pessoas em unidades
de Saúde por asfixia provocada
pela falta do insumo. Pazuello
afirmou, entretanto, que soube

da crise só em10de janeiro.
Pazuello negou, também,

orientações sobre uso de cloro-
quina que partiram do próprio
ministério que ele comandava.
De acordo como general, a pasta
apenas publicou nota informati-
va que segue as orientações do
Conselho Federal de Medicina
(CFM), permitindo aos médicos
o uso off label domedicamento e
instruindoadosagemsegura.“Eu
não recomendei. A nota faz ape-
nas um alerta”, frisou. Desde que
assumiu a Saúde, o general de-

fendeu, ao lado de Bolsonaro, o
uso domedicamento a partir dos
primeiros sintomas.
Foram tantas as declarações

contestadas, que uma chegou a
ser feita pelo próprio órgão de
controle no decorrer do depoi-
mento. Pazuello afirmou que o
Tribunal de Contas da União
(TCU), e outros órgãos, não re-
comendaram a assinatura de
contrato com a Pfizer, quando
questionado sobre a demora pa-
ra adquirir imunizantes. O TCU,
então, divulgou uma nota dizen-

do que “em nenhummomento,
seus ministros se posicionaram
de forma contrária à contrata-
ção da empresa Pfizer para o for-
necimento de vacinas contra a
covid-19” e que “não desaconse-
lhou a imediata contratação em
razão de eventuais cláusulas
contratuais”. Pazuello foi rebati-
do durante a sessão, e disse que
“houve um equívoco” e que se
referia à Controladoria-Geral da
União (CGU).
O ex-ministro disse desco-

nhecer, também, que Bolsonaro
buscasse aconselhamentos de
outras fontes que não as do Mi-
nistério da Saúde.

Defesa

A estratégia de blindagem fi-
cou clara para os senadores de
oposição. O relator, Renan Ca-
lheiros (MDB-AL) afirmou que
Pazuello tentou proteger Bolso-
naro em todo o depoimento.
“Inclusive, divagando com rela-
ção à objetividade das respos-
tas das perguntas que fazía-
mos”. Filho do chefe do Planal-
to, o senador Flávio Bolsonaro
(Republicanos-RJ) rebateu di-
zendo que isso não ocorreu. “Ao
contrário: alguns membros da
CPI estão tentando incriminar
a todo custo o presidente da
República, mesmo sem prova.
Os depoimentos estão mos-
trando que não. Quando um
depoente senta ali e fala o que o
senador que está perguntando
não quer ouvir, aí é tachado de
mentiroso, está protegendo o
presidente”, criticou.
Na opinião do senador gover-

nistaMarcos Rogério (DEM-RO),
a primeira parte do depoimento
de Pazuello e as declarações dos
depoentes anteriores tiram do
colo de Bolsonaro a interferência
indevida nas decisões doMinis-
tério da Saúde quanto à condu-
ção da pandemia. “Nenhum de-
les afirmou ter havido essa inter-
ferência (...). Tentam imputar is-
so ao presidente o tempo todo,
porque o relator e o presidente
(da comissão) já têm uma sen-
tença debaixo do braço desde o
início”, acusou. “Querem apenas
confirmar a narrativa e não con-
seguem. Não encontraram pro-
vas, evidências.”
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Treinado para driblar CPI
» RENATO SOUZA
» SARAH TEÓFILO
» LUIZ CALCAGNO

O
cenário que envolveu o
depoimentodoex-minis-
tro da Saúde Eduardo Pa-
zuello foi bem diferente

do visto em outras oitivas na CPI
da Covid. O general apresentou
umdiscurso firme, entroumuitas
vezes emembate comos senado-
res e quasenãodeixou transpare-
cer nervosismo. No entanto, foi
acusado por parlamentares de
mentir, entrou em contradição
em algumas declarações e pode
sofrer sanções ao final do depoi-
mento, que continuahoje.
Chamou a atenção, também, a

postura do relator, RenanCalhei-
ros (MDB-AL).Oparlamentar, que
marcouterritórionocolegiadopor
perguntas incisivas e pela firmeza
na condução dos depoimentos,
ontemabrandou as atitudes, evi-
tou rebater o ex-ministro e fez
questionamentosmais leves, em
comparação às oitivas do ex-se-
cretáriodeComunicaçãodaPresi-
dência FabioWajngarten edos ex-
ministros da SaúdeLuizHenrique
MandettaeNelsonTeich.
Duranteduas semanas,Pazue-

llo recebeuorientaçõesdoPlanal-
to sobre como agir na CPI. O trei-
namento surtiu efeito. Ao longo
das respostas, chamou para si as
responsabilidades, ao dizer que
não recebia determinações do
presidente Jair Bolsonaro sobre a
gestão da pandemia, e tentou
blindar o chefe do Executivo. No
entanto, irritou integrantes da co-
missão com algumas inconsis-
tências, como quando tentou
omitir contatos de representa-
ções dos Estados Unidos com o
governo brasileiro para o aluguel
de aeronaves destinadas a trans-
portar oxigênio e ao negar que te-
nha feito campanha ou recomen-
dações de medicamentos sem
eficáciacontraacovid-19.Ascríti-
casmaisduraspartiramdossena-
dores Eliziane Gama (Cidadania-
MA) e EduardoBraga (MDB-AM),
que questionaram a situação de
Manaus e a crise dooxigênio.
Após a sessão, porém, Renan

Calheiros criticou o general. Ele
citou, em especial, a afirmação
do ex-ministro de que as propos-
tas daPfizer para a comprade va-

OrientadopeloPlanalto, o ex-ministrodaSaúdeEduardoPazuellomostradiscurso firmeeparteparaoembate comsenadores,
mesmosendoacusadodementir edeentrar emcontradiçõesnodepoimento.Postura cautelosadeRenanCalheiros chamaaatenção

Pazuello não está
respondendonada.
Foi treinado para não
responder e não
incriminar o
presidente.Mas
contra fatos objetivos
não tem treinamento
que resista”

Rogério Carvalho (PT-SE),
senador

Parlamentares de
oposição querem ter
umminutinho de
fama e crescer para
cimadodepoente ali,
que está numa
posturamuito calma,
transparente, serena,
e acho que vai
continuar assim”

Flávio Bolsonaro
(Republicanos-RJ), senador

» BRUNA LIMA

O depoimento da secretá-
ria de Gestão do Trabalho e da
Educação na Saúde (SGTES)
do Ministér io da Saúde,
Mayra Pinheiro, na CPI da Co-
vid, foi adiado para a próxima
terça-feira. Conhecida como
“Capitã Cloroquina”, a médi-
ca é apontada como idealiza-
dora e responsável pela plata-
forma TrateCov, que prescre-
via o kit-covid aos usuários
do aplicativo.
Durante depoimento, on-

tem, no colegiado, o ex-minis-
tro da Saúde Eduardo Pazuello
reiterou que foi Mayra Pinheiro
quem apresentou a proposta
do aplicativo e liderou a siste-
matização da plataforma.

“Ela me trouxe como suges-
tão, quando voltou de Manaus,
no dia 6 de janeiro, que poderia
utilizar uma plataforma, já de-
senvolvida para isso, uma calcu-
ladora, para facilitar o diagnósti-
co clínico feito exclusivamente
pelomédico”, relatou. “E que ela
ia iniciar, então, esse trabalhopa-
ra fechar essa plataforma.”
Foi Mayra Pinheiro quem

apresentou o projeto-piloto do
TrateCov em Manaus. O siste-
ma, supostamente, ajudava a
diagnosticar a doença, após o
médico cadastrar sintomas do
paciente e comorbidades, como
diabetes. Em seguida, a plata-
forma sugeria a prescrição de
medicamentos como hidroxi-
cloroquina, cloroquina, iver-
mectina, azitromicina e doxici-

clina, o conhecido kit-covid.
Diante da repercussão, já que

osmedicamentos não têm eficá-
cia comprovada contra a doença,
a plataforma saiu do ar. Mas, se-
gundoafirmouPazuello naCPI, a
pasta não “chegou a colocar em
operação” o sistema.
O assunto deve nortear as

perguntas dos senadores à se-
cretária, que teve negado o pe-
dido de habeas corpus que en-
caminhou ao Supremo Tribunal
Federal (STF) para permanecer
em silêncio durante o depoi-
mento. O ministro Ricardo
Lewandowski indeferiu a solici-
tação. Na avaliação domagistra-
do, ela não temmotivos para te-
mer eventual prisão ou compor-
tamento “agressivo” de senado-
res, como alegou.

Pazuello cumprimenta Calheiros: após a sessão, relator classificou o depoimento do ex-ministro como “sofrível”

cinas nunca teriam ficado sem
uma resposta da pasta. “O depoi-
mento do ex-ministro Pazuello
foi sofrível. Amanhã (hoje) vai
continuar... Por exemplo, essa
coisa da Pfizer é documentada.
Ele tentou responder a partir de
dezembro, mas a pergunta não
foi aquela e, sim,porqueeles dei-
xaram de responder à Pfizer no
período em que ela mandou a
carta para vendermilhões de do-
ses da vacina”, ressaltou.
Calheiros propôs a contrata-

çãodeumaagência de checagem
de fatos, para avaliar o depoi-
mento em tempo real de todas as
testemunhas. “Elementiumuito.
Tantoquevoupedir amanhã (ho-
je) para que o presidente (do co-
legiado,OmarAziz) contrateuma
agência checadora de fatos. Essa
é uma comissão totalmente no-
va, que tem aprovação popular
muito grande e aceitação popu-
larmuito grande”, argumentou.

“Fábula”

Para o vice-presidente da co-
missão, Randolfe Rodrigues (Re-
de-AP), tudo leva a crer queo trei-

namento oferecido pelo governo
surtiu efeito. “Tem umamistura
de media training, tentativa de
blindar o presidente, não chegar
nada ao presidente, commenti-
ras e omissões. Ele foi treinado
para blindar o presidente.Vamos
confrontá-lo comos fatos”, frisou.
Na avaliação do líder do PT,

Rogério Carvalho (SE), a primeira
parte dodepoimento foi“uma fá-
bula”. Ele destacou, no entanto,
queoex-ministro será confronta-
do sobre as incoerências. “Pazue-
llo não está respondendo nada.
Foi treinado para não responder
e não incriminar o presidente.
Mas contra fatos objetivos não
tem treinamento que resista”,
afirmou. “Tudo que ele está fa-
lando é conversa. Bolsonaro
mandou que ele rasgasse o acor-
do da CoronaVac, da Butantan.
Ele fez o acordo demanhã e des-
fez à tarde”, criticou.
Flávio Bolsonaro (Republica-

nos-RJ), que interrompeu a ses-
são em vários momentos, quan-
do a situação pareciamais crítica
para Pazuello e para o governo,
disse ter visto tranquilidade da
parte do general. “Parlamentares

de oposição querem ter ummi-
nutinho de fama e crescer para
cima do depoente ali, que está
numa postura muito calma,
transparente, serena, e acho que
vai continuar assim”, elogiou.

Investigação

Além da contratação de uma
agência de checagem, senado-
res avaliam se tomammedidas
específicas em relação ao caso
do ex-ministro. Entre as opções
está a demandar as declarações,
com o apontamento de menti-
ras, ao Ministério Público Fede-
ral (MPF) para que o órgão tome
as medidas cabíveis. O mesmo
foi feito no caso de FabioWajn-
garten, que pode sofrer proces-
so penal por não dizer a verdade
ao colegiado.
O jurista Alexandre Aroeira

Salles, doutor em direito admi-
nistrativo pela Pontifícia Univer-
sidade Católica (PUC) de São
Paulo, afirmou que Pazuello pre-
cisa apresentar provas consis-
tentes do que disse. “Avaliando o
depoimento, é visível que ele pa-
receu responder às questões,

tentando demonstrar não ter
havido omissão nem negligên-
cia por parte do ministério, mas
tudo dependerá de produção de
prova documental que ele con-
seguir fazer, pois pela prova tes-
temunhal, até agora, há pontos
delicados contra ele”, destacou.
“Por exemplo: disse que haveria
muitas cartas trocadas com os
diretores comerciais da Pfizer,
mas não as mostrou ali. Terá, as-
sim, que resgatar tais documen-
tos e apresentá-los.”
Uma das possibilidades ava-

liadas pelos integrantes da CPI é
realizar uma acareação entre Pa-
zuello e as demais testemunhas,
para elucidar contradições. Thia-
go Sorrentino, professor de direi-
to constitucional do Ibmec-DF,
explicou esse procedimento. “Na
acareação, as testemunhas são
colocadas frente a frente e insta-
das a repetirem suas afirmações
conflitantes. Não há uma fórmu-
la previamente estabelecida para
definir quem está dizendo a ver-
dade, mas o inquiridor pode ex-
plorar inconsistências, contradi-
ções e até a linguagem corporal
do inquirido”, disse.

Capitã Cloroquina sob pressão

Odepoimento deMayraPinheiro foi transferido para terça-feira: implicada por Pazuello no colegiado

27 pedidos
na comissão

Desmentido sobre
crise em Manaus Antes de dar continuidade ao

depoimento do ex-ministro da
Saúde Eduardo Pazuello, a CPI
deve votar, hoje, uma série de re-
querimentos. Entre os 27 pedi-
dos na pauta estão a convocação
do empresário CarlosWizard,
apontado como integrante de
umsuposto conselho paralelo de
saúde, além de executivos da
empresaWhiteMartins, que for-
nece oxigênio para hospitais.
O requerimento sobreWizard é

oúnico de convocação.Os outros
pedidosdeoitivaestãonaformade
convite.Entreosquaisestãoosque
pedemdepoimentos de dois exe-
cutivosdaempresaWhiteMartins:
Paulo Barauna eChristianoCruz.
Autor dos requerimentos, o sena-
dor Eduardo Braga (MDB-AM)
destacouodepoimentodeCruzao
Ministério Público Federal. O exe-
cutivo relatouqueaWhiteMartins
só conseguiu se reunir com inte-
grantesdoMinistériodaSaúdepa-
ra relatar pessoalmente o grave
problema na disponibilidade de
oxigênionoAmazonas às vésperas
do colapso.Ontem, Pazuello disse
àCPI que apasta não foi comuni-
cada pelaWhiteMartins sobre a
faltadeoxigênioemManaus.
A comissão pode votar, ainda,

nove requerimentos de informa-
ções. Umdeles é do senador Ran-
dolfe Rodrigues (Rede-AP), que
pede ao Instituto Butantan e ao
Ministério da Saúde todos os pro-
tocolos de intenção de aquisição
davacinaCoronaVac.Há também
pedidos de quebra de sigilo ban-
cário, fiscal e de comunicações de
Pazuello. Amedida tema ver com
denúncias de que oMinistério te-
ria usado a pandemia como pre-
texto para contratar obras sem li-
citação. (Agência Senado)

TonyWinston/MS

Jefferson Rudy/Agência Senado

Osmomentos mais tensos do
depoimento do ex-ministro da
Saúde Eduardo Pazuello na CPI
da Covid ocorreram quando o
general disse ter sido informado
sobre a falta de oxigênio emMa-
naus apenas em10 de janeiro.
Logo depois, chegou ao cole-

giado um documento no qual o
ex-secretário executivo do Mi-
nistério da Saúde Élcio Franco
admitia que Pazuello soube da
crise no abastecimento de oxigê-
nio no Amazonas na noite de 7
de janeiro, em uma conversa por
telefone com o secretário esta-
dual de Saúde, Marcellus Cam-
pêlo. A nota assinada por Franco
foi uma resposta ao requerimen-
to de informações enviado pelo
deputado José Ricardo (PT-AM).
O clima na CPI ainda es-

quentou entre o ex-ministro e o
senador Eduardo Braga (MDB-
AM), depois de Pazuello afir-
mar que foram apenas três dias
de desabastecimento de oxigê-
nio no Amazonas. “Em quatro
ou cinco dias já estávamos com
nível de estoque restabeleci-
dos. Tivemos três dias onde
aconteceram as maiores difi-
culdades”, sustentou.
Braga, então, rebateu o ex-mi-

nistro dizendo que a crise de de-
sabastecimento durou 20 dias, e
não três. “Não faltou oxigênio no

Amazonas em apenas três dias.
Faltou oxigênio por mais de 20
dias. É só ver o número de mor-
tos, é só ver o desespero das pes-
soas”, disparou. “Não é possível
isso. O senhor assistiu com seus
olhos aos nossos brasileiros
amazonenses morrerem por fal-
ta de oxigênio.”
Até mesmo o presidente da

CPI, Omar Aziz (PSD-AM), bateu
boca com o senador Luís Carlos
Heinze (Progressistas-RS) e o
chamou de “mentiroso” por ele
dizer que o governo Bolsonaro
havia enviado dinheiro ao Ama-
zonas para combate ao corona-
vírus. “Nãome chame dementi-
roso”, gritou Heinze. A sessão foi
suspensa e, depois, Aziz pediu
desculpas.
A condução de Pazuello do

caso é alvo de um inquérito em
andamento. O ex-ministro disse
à CPI que ficou commedo de es-
tar “fazendo demais”, em refe-
rência ao fato de ter transferido
seu gabinete para Manaus na
ocasião. “Alguémpega seis secre-
tários de saúde e embarca num
avião para Manaus. Fiquei com
medo de estar prevaricando, fa-
zendo demais, não sabia nem o
que eu ia encontrar emManaus.”
O ex-ministro alegou, ainda, que
seus “olhos estavam sobre Ma-
naus” desde 28 de dezembro.

Investigação
Apesar de figurar como testemunha na CPI da Covid, o

ex-ministro da Saúde Eduardo Pazuello é investigado num
inquérito aberto pela Procuradoria-Geral da República (PGR)

para avaliar as responsabilidades pela crise da falta
de oxigênio em hospitais de Manaus.
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Esquema ilegal agarra Salles
O

ministro do Meio Am-
biente, Ricardo Salles, foi
acusado pela Polícia Fe-
deral de integrar um es-

quema criminoso que facilitou a
exportação ilegal demadeira para
a Europa e os Estados Unidos.
Uma investigação feita pela cor-
poração constatou que, a pedido
demadeireiras noPará, ele, o pre-
sidente do Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recursos
Naturais Renováveis (Ibama),
EduardoBim, eoutros 10 servido-
respúblicosmudaramnormas le-
gaisquecontribuíramparaocon-
trabandodeprodutos florestais.
APFcumpriu35mandadosde

busca e apreensão, ontem pela
manhã, por determinaçãodomi-
nistro Alexandre de Moraes, do
SupremoTribunal Federal (STF).
Salles foi um dos alvos da Opera-
çãoAkuanduba, emalusãoauma
divindade da mitologia dos ín-
dios Araras, que habitam o Pará.
As condutas de Salles e dos de-
mais investigados podem tipifi-
car corrupção passiva, facilitação
de contrabando, prevaricação,
advocacia administrativa, cor-
rupção ativa, contrabando, cri-
mes contra a administração am-
biental, lavagem de dinheiro, e
integrar organização criminosa e
obstruçãode justiça.
Um dos principais indícios

da participação do ministro no
esquema foi o endosso dado ao
pedido de duas empresas ex-
portadoras demadeira para que
o Ibama revogasse uma instru-
çãonormativa, de 2011 edapró-
pria autarquia, que só autoriza-
va a exportação de produtos e
subprodutos madeireiros de
origem nativa de florestas natu-
rais ou plantadas mediante au-
torização do instituto no local
da exportação. A PF relata que o
pedido das madeireiras foi feito
em uma reunião com Salles,
Bim, parlamentares e outros in-

tegrantes do Meio Ambiente e
do Ibama, em 6 de fevereiro do
ano passado. Contrariando um
parecer técnico da autarquia
para que a instrução normativa
não fosse cancelada, Salles deu
aval para que Bim publicasse
um novo despacho liberando a
exportação de madeira nativa
sem fiscalização.

Passar a boiada

A investigação lembra as de-
clarações de Salles, na reunião
ministerial de 20 de abril de
2020 — quando falou que o go-
verno deveria aproveitar a aten-
ção da imprensa voltada à pan-
demia para “passar a boiada” e
mudar regras de proteção am-
biental — para justificar a atua-
ção do ministro nas exporta-
ções ilícitas de madeira. De
acordo com as apurações, o ato
assinado por Bim teve caráter
retroativo, o que acabou “lega-
lizando milhares de cargas ex-
pedidas ilegalmente entre os
anos de 2019 e 2020”.
Salles e os demais investiga-

dos tiveram os sigilos bancário
e fiscal quebrados por determi-
nação de Alexandre de Moraes.
No inquérito, a PF aponta a
existência de diversas comuni-
cações ao Conselho de Contro-
le das Atividades Financeiras
(Coaf) “de operações suspeitas”
envolvendo o ministro do Meio
Ambiente.
Moraes ressalta que foi identi-

ficada uma “movimentação ex-
tremamente atípica”, de R$ 14,2
milhões, envolvendo o escritório
de advocacia do qual oministro é
sócio, no período de janeiro de
2012 a junho de 2020. (Augusto
Fernandes, Israel Medeiros,
Sarah Teófilo,Vera Batista, João
Vitor Tavarez* e Pedro Ícaro* —
estagiários sob a supervisão de
Fabio Grecchi*)

PODER/MinistrodoMeioAmbienteéacusadopelaPFdeestarpor trásda facilitaçãodaexportação ilegaldemadeira. Investigação
apontaqueele, opresidentedo Ibamae10servidores teriammudadonormasque inibemocontrabando,apedidodemadeireirasdoPará

Agora chega!
Terminada esta semana de depoimentos da CPI da Covid, os aliados do presidente Jair

Bolsonaro virão com força total para tirar o governo federal da sala e colocar os estaduais. A
ideia é começar pelo governadorWilson Lima, do Amazonas, mas, na roda, os governistas
querem colocar ainda o do Pará, Hélder Barbalho, alvo de operação da Polícia Federal por causa
da compra de respiradores. Convocar Hélder será como um“teste” para a imparcialidade do
relator, Renan Calheiros (MDB-AL).
Se der tempo, essa briga pela convocação do governador amazonense começa hoje, no

embalo do depoimento de Eduardo Pazuello sobre a crise de oxigênio no estado. Alguns
governistas dizem que é a oportunidade ideal para abrir logo essa porteira.

BRASÍLIA-DF
por Denise Rothenburg » deniserothenburg.df@dabr.com.br

Terezaparao
Senado/ Se não for
candidata a vice-
presidente, numa
chapa pela reeleição
de Bolsonaro, a
ministra da
Agricultura, Tereza
Cristina (foto), será a
aposta doDEMpara
uma vaga ao Senado, no ano que vem. Ela
praticamente desistiu de concorrer ao
governo do estado.

Recordar é viver/Em26 de fevereiro,
esta coluna publicou a seguinte nota: “Vai
sobrar, mas... Oministro da Saúde,
Eduardo Pazuello, é quem, na avaliação de
aliados do presidente, terá de responder
pela falta de vacinas, diante da situação
que o país atravessa. Eles se esquecemde
que, lá atrás, quando Pazuello quis
comprar imunizantes do Butantan,
Bolsonaro o desautorizou. Aos poucos, o
presidentemudou o discurso,mas já era
tarde para conseguir vacinas no curto
prazo”.

O“pit bull daCPI”/É assim quemuitos
senadores têm se referido ao senador
Flávio Bolsonaro (Republicanos-RJ), por
causa da forma como ele tem reagido na
CPI. Falta um triz para que a oposição
coloque na roda a história do pagamento
da casa de R$ 6milhões, que até hoje não
foi totalmente esclarecido.

Enquanto isso, na Paraíba.../ O
líder do governo na Câmara Municipal
de Campina Grande, Alexandre Pereira
(PSD), fez o seguinte discurso dia
desses: “Estão aqui fazendo uma
testagem de todos os funcionários e eu
que sou negativista (queria dizer
negacionista), não vou fazer. Sou muito
mais da ivermectina, azitromicina, chá
de hortelã e limão galego. Quem quiser
fazer testagem, pode fazer. Quem
quiser tomar vacina na minha vez,
pode tomar, e ocupar minha vaga aí na
questão da testagem”.

País quer vacina contra
fake news

Pesquisa doDataSenado para a CPI
da Covid aproveitou para captar o
sentimento dos brasileiros sobre as
notícias falsas divulgadas na internet.
O levantamentomostrou que 92% dos
brasileiros querempunição para
aqueles que praticam fake news e, pelo
menos, 58% já receberam em suas
redes sociais algumamentira
relacionada à vacina contra a covid-19.

Ea favor da vacinação

Apenas 12% dos entrevistados
disseramque não vão se vacinar
contra a covid-19. Desse grupo, 78%
disseramnão confiar nos imunizantes.

Ricardo Salles balança…

…Masnão cai. Diante da operaçãoda
Polícia Federal que investiga
exportação ilegal demadeira, com
direito a busca e apreensão envolvendo
os endereços doministro doMeio
Ambiente, Ricardo Salles, o presidente
Jair Bolsonaro avisouquenão vai
demiti-lo por isso, e aindapediu a
parlamentares que deemumaajuda ao
ministro no campopolítico dentro do
Congresso.Tudooque o governonão
quer émais umaCPI napraça.

Por falar emCPI…

Os parlamentares consideram que
passou a pressão por uma nova CPI
do Orçamento. E o governo jura que
Eduardo Pazuello foi muito bem na
primeira parte de seu depoimento,
porque preservou o presidente. E
deu discurso para a guerra de
narrativas sobre vacinas e
cloroquina. O problema é que, hoje,
temmais um capítulo.
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Histórico de irregularidades
Alvos da Operação Akuandu-

ba, os sócios de uma das empre-
sas envolvidas, a Tradelink Ma-
deiras, David Pereira Serfaty e o
inglês Leon RobertWeich, admi-
nistram uma empresa que já se
envolveu em problemas com a
Justiça — venda de madeira ile-
gal, falsificação de informações
ambientais e exploração de tra-
balho escravo são alguns delas.
As autuações à empresa, apon-
tada como beneficiada por deci-
sões do Ibama e do ministro do
Meio Ambiente Ricardo Salles,
ultrapassam R$ 7 milhões, se-
gundo a Polícia Federal.
De acordo com a investiga-

ção, aTradelink exportoumadei-
ra ilegal, sem autorização prévia
do Ibama pelo menos em sete
ocasiões: cinco contêineres des-
tinados aos Estados Unidos, um
para a Dinamarca e um para a

Bélgica. Em 17 de janeiro, as au-
toridades norte-americanas fo-
ram avisadas da procedência da
carga e o material apreendido.
Dias depois, a empresa foi au-
tuada pelas autoridades am-
bientais brasileiras.
Em fevereiro, representantes

da empresa se reuniram com o
superintendente do Ibama no
Pará e com Salles, e apresenta-
ramdocumentos emque afirma-
va que “os pedidos de licença de
exportação foram protocolados
no Ibama, mas que os processos
não tinham sido concluídos a
tempo”. O superintendente do
órgão no estado,Walter Mendes
Magalhães Júnior, atestou que a
empresa teria feito os pedidos.
Umasemanadepois, em14de fe-
vereiro, o adido do governo ame-
ricano, a partir de informações
públicas e obtidas com os com-

pradores da madeira, nos EUA,
constatou as inconsistências na
documentaçãodaTradelink.
No mesmomês, no dia 21, o

adidoda embaixadadosEUA reu-
niu-secomopresidentedoIbama,
Eduardo Bim, e expôs os proble-
mas relacionados à carga apreen-
dida. De acordo coma investiga-
ção,Bimassinouumdespachopa-
ra“dispensar anecessidadede au-
torização específica para exporta-
ção dos produtos e subprodutos
florestais de origemnativa emge-
ral, emdescompasso como esta-
belecido”pela legislação.
No Congresso, o deputado

Marcelo Freixo (PSol-RJ), líder da
minoria na Câmara, apresentou
uma ação na Justiça Federal do
Distrito Federal pedindooafasta-
mento de Salles. Outros parla-
mentares de oposição falam em
abrir umaCPI.

Ação foi
“exagerada”
Ao tomar conhecimento da

operação, oministrodoMeioAm-
biente Ricardo Salles foi à sede da
PolíciaFederal, emBrasília, acom-
panhado de umassessor armado,
para tentar conseguirmais infor-
mações do inquérito. No entanto,
não obteve sucesso e foi avisado
de que a corporação não poderia
fornecermais detalhes porque a
apuraçãocorre sob sigilo.
Na sequência, ele se reuniu

com Jair Bolsonaro e com omi-
nistro da Justiça e Segurança Pú-
blica, Anderson Torres, de cuja
pasta a Polícia Federal faz parte.
Os doisministros tentaram deta-
lhar ao presidente os efeitos da
investigação e Salles recebeu afa-
gos do presidente, que disse ain-
da confiar no trabalho dele.
Mais tarde,ementrevista,omi-

nistro repudiou a ação da PF, que
segundo ele foi “exagerada e des-
necessária”. Salles ainda garantiu
que as ações criminosas que lhe
vêm sendo atribuídas “jamais
aconteceram”.
“Vou fazer aqui umamanifes-

tação de surpresa com essa ope-
ração que eu entendo exagerada,
desnecessária. Até porque, todos,
não só oministro, como todos os
demais que foram citados e fo-
ram incluídos nessa investigação
estiveram sempre a disposição
para esclarecer quaisquer ques-
tões”, explicou oministro.
Ele reiterou que “não há subs-

tância em nenhuma das acusa-
ções” que constam na investiga-
ção. “Meparece que esse é umas-
sunto que vai ser esclarecido com
muita rapidez, porque, efetiva-
mente, tanto como eu já disse, o
ministério,quantoo Ibama,agem
de acordo com a lei e de acordo
comasmelhores regras”, afirmou.

Ed Alves/CB/D.A Press

SallesaochegaràPFparaexplicações. Segundoministro, decisãodoSTF foi embasadaeminformaçõeserradas

Evaristo Sá/AFP
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A diretora-geral da Organização Pan-
Americana da Saúde (Opas), Carissa
Etienne, demonstrou, ontem,
preocupação com o ritmo da vacinação
em países latino-americanos. Segundo
ela, apenas 3% dos latino-americanos
foram completamente vacinados
contra a covid-19. Para tentar
contornar o acesso limitado aos
imunizantes, ela pediu que países que
contam com a estrutura para fabricar
os imunizantes acelerem a sua
produção. Sobre a situação da
pandemia nas Américas, Etienne disse
que a região registrou mais de 1 milhão
de casos na última semana.

Opas:vacinação
naALseguelenta

Novavacinapede
usoemergencial

COVID-19

O diretor do Instituto Butan-
tan, Dimas Covas, anunciou que
devem chegar, na próxima terça-
feira, um novo lote de insumos
vindos da China para a produção
da vacina da covid-19. Diante da
redução da quantidade de insu-
mos— inicialmente de 10mil li-
tros para 4mil litros no início da
semana e, agora, 3 mil litros —,
ele afirma que o cronograma de
entrega de doses de imunização
paramaionão serámantido.
A previsão de entrega das vaci-

nas da CoronaVac era de 12mi-
lhõesdedosesparamaioede6mi-
lhõespara junho.Noentanto, para
totalizar a quantidade acordada
comoMinistério da Saúde, seria
necessária a entrega dos 10mil li-
tros pela Sinovac. SegundoCovas,
comonovo calendário, a expecta-
tivadedoses ficaemaberto.
Em coletiva de imprensa, o di-

retor do Butantan ainda infor-
mouque,namadrugadade terça-
feira para ontem, houve uma reu-
nião entre o embaixador doBrasil
em Pequim, PauloMesquita, e a
Sinovac. Covas classificou que as
informações da reunião foram
positivas. “Esperamos que isso
surta efeito apartir de agora junto
ao governo chinês para que haja
essa flexibilização para a libera-
çãodemais doses”, anunciou.

Área yanomami sob fogo
cerrado de garimpeiros

» FERNANDA STRICKLAND*
» GABRIELA BERNARDES*

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) rece-
beu, ontem, o pedido de auto-
rização para uso emergencial
da vacina Convidecia contra a
covid-19. O pedido foi feito pe-
la empresa Belcher Farmacêu-
tica, representante do labora-
tório chinês CanSi-
no Biologics no Bra-
sil. De acordo com o
órgão regulador, a
análise dos papéis
foi iniciada e, no
momento, está sen-
do feita a tr iagem
para verificar se to-
das as informações
para a avaliação fo-
ram devidamente
apresentadas.
A Convidecia é produzida a

partir de um adenovírus huma-
no não replicante, desenvolvido
em uma parceria entre a CanSi-
no e a Academia de Ciências
Médicas Militares da China. A
vacina é oferecida em apenas
uma dose. A tecnologia de vetor
viral — editado geneticamente
para conter partes do vírus da
covid-19 — é também utilizada

pela Covishield (Oxford/Astra-
Zeneca/Fiocruz), pela Sputnik V
(InstitutoGamaleya) epela Jans-
sen (Johnson & Johnson).
Os ensaios clínicos da Con-

videcia foram desenvolvidos no
Paquistão, na Rússia, no Chile,
na Argentina e no México. Os
dados desses estudos serão
analisados pela Anvisa. Antes
da formalização do pedido, a

agência reguladora
realizou duas reu-
niões com represen-
tantes do CanSino,
emmarço.

Dose única

Eliseu AlvesWal-
dman, epidemiolo-
gista e professor da
Faculdade de Saúde
Pública da Univer-

sidade de São Paulo (USP), sa-
lienta que se a vacina for apro-
vada pela Anvisa, e comprada
pelo Ministério da Saúde, o
país terá a vantagem de dispor
de mais uma vacina para acele-
rar a imunização da população.
“Uma vantagem adicional é o
fato de necessitar de uma úni-
ca dose”, salientou.
O ministro da Saúde, Mar-

» PEDRO ÍCARO*

A
comunidade Palimiú, às
margens do rio Uraricoe-
ra, territórioYanomami lo-
calizado nomunicípio de

AltoAlegre (RR), tempassadopor
momentos sombrios. Desde o
dia 10 de maio, seus habitantes
vêm sofrendo frequentes ataques
de garimpeiros ilegais da região.
Conforme dizemos indígenas, os
invasores utilizaram armamento
pesado, como metralhadoras,
para efetuar os disparos contra a
comunidadenoúltimodia 10.
Segundo o líder Davi Kopena-

waYanomami, umadasmais res-
peitadas lideranças indígenas do
país e reconhecidonacomunida-
de internacional, a situação che-
gou a esse pontopor omissãodas
audoridades federais. “Os garim-
peiros nunca saíram e as autori-
dades não estão preocupadas em
retirá-los. O que pode acontecer
é eles mataremmuitas pessoas
emPalimiú”, alerta.
Após o primeiro ataque, a Polí-

cia Federal foi ao local, em 11 de
maio, e trocou tiros comosgarim-
peiros, cujo resultado foi amorte
deduascrianças indígenas,quese
perderam enquanto fugiam dos
disparos. No dia seguinte, os cor-
pos foramencontradosno rio.
No último domingo, segundo

informações da Articulação dos
Povos Indígenas do Brasil (Apib),
cercade15barcosdegarimpeiros
abriram fogo emdireção à comu-
nidade, lançando até mesmo
bombas de gás lacrimogêneo. Se-
gundo relatos de indígenas, os
ataques são uma resposta à bar-
reira sanitária instalada, há cerca
de seis meses, para impedir o
avanço da covid-19 na região—o
que impediu a entrada de mais
garimpeiros, o quepode termoti-
vadoosataques.Durante todosas

Osgarimpeiros
nunca saírame
as autoridades
não estão
preocupadas em
retirá-los. O que
pode acontecer é
elesmatarem
muitas pessoas
emPalimiú”

Davi KopenawaYanomami,
líder da etnia e um dos mais
respeitados do país

AMAZÔNIA / Exploradores ilegais vêmusando armamento pesado para intimidar comunidade e instalar lavras irregulares. Líder
da etnia alerta que, ao resistirem, indígenas podemsermassacrados numconflito de grandes proporções. Autoridades foramavisadas

investidas, os indígenas apreen-
derammateriais de garimpeiros
ilegais e expulsaram aqueles que
tentavam invadir as terras.
“A situação é grave, garimpei-

ros queremnosmatar.Queroque
as autoridades façam a retirada
dos garimpeiros, que tomem as
providênciaspara a retiradadeles
daTerraYanomami”, cobrouDavi
KopenawaYanomami.

Pedido de ajuda

Os Yanomamis há dias pe-
dem apoio às autoridades para

auxiliar na proteção do territó-
rio da etnia. A comunidade soli-
cita ajuda, comomostra o ofício
enviado à Polícia Federal de Ro-
raima, à Fundação Nacional do
Índio (Funai) e ao Ministério
Público Federal em Roraima.
“Em virtude da alta tensão na
comunidade, bem como da re-
corrência de conflitos violentos
entre indígenas e garimpeiros
em toda a TIY neste ano, solici-
tamos que medidas urgentes
dos órgãos aqui endereçados
sejam adotadas no sentido de
garantir a segurança da comu-

nidade do Palimiú e reforçamos
a necessidade da implementa-
ção de medidas contundentes
para impedir a consolidação da
presença garimpeira ilegal no
interior da Terra Indígena”, diz
trecho do ofício remetido pela
Associação Yanomami Hutuka-
ra, em 30 de abril.
Odocumento ainda acrescen-

ta que “um grupoYanomami in-
terceptou cinco garimpeiros que
subiam em direção ao Korekore-
ma, no rio Uraricoera, em uma
voadeira carregada de combustí-
vel para avião e helicóptero,

apreendendo a carga de 990 li-
tros de combustível. Assistindo
ao ocorrido, outros sete garim-
peiros, que desciam o rio em di-
reção a BoaVista, reagiram dis-
parando três tiros contra os indí-
genas, acima do posto de saúde
local, a que os Yanomami res-
ponderam commais tiros. Feliz-
mente, não houve feridos”.
De acordo com a Funai rela-

tou ao Correio, depois dos no-
vos confrontos vem fazendo
acompanhamento dos “fatos
ocorridos e que não compactua
com nenhum tipo de conduta

ilícita, assim como, julgamen-
tos sem a devida conclusão das
apurações. A fundação tam-
bém presta apoio às forças de
segurança no local e mantém
diálogo permanente com a co-
munidade. Cumpre ressaltar
que o órgão vem mantendo
equipes de forma ininterrupta
dentro da Terra Indígena, por
meio de suas Bases de Proteção
Etnoambiental (BAPEs)”. (Co-
laborou Fabio Grecchi)

* Estagiário sob a supervisão
deAndreia Castro

Queirogadissequedeu
prosseguimentoàs tratativas
paraobteravacinadaModerna,
quevinhamdesdePazuello

Crianças podemse tornar
asmaiores vítimas do
conflito entre yanomamis e
garimpeiros. Duas delas já
morreramnumconfronto

Mudança no
cronograma
de maio

Nelson Almeida/AFP - 1/7/20

celo Queiroga, disse ontem ter
conversado com representan-
tes da empresa de biotecnolo-
gia Moderna, a fim de fechar
um acordo para a aquisição da
vacina do laboratório norte-
americano. “Conversei hoje
com representantes da Mo-
derna, momento em que ex-
pressei o interesse do Ministé-
rio da Saúde e do governo bra-
si leiro em firmar parcer ias
com a fabricante para o forne-
cimento de vacinas com alta
capacidade de resposta a va-
riantes da covid-19”, afirmou
em uma rede social.
Ainda no início de março,

quando a pasta ainda estava

sob a gestão de Eduardo Pa-
zuello, o Ministério da Saúde
chegou a informar que estava
“praticamente na fase final de
negociações” com a Moderna
para fechar um contrato de
compra de 13 milhões de do-
ses. A previsão era de que o
Brasil recebesse três remessas
iniciais, com 1 milhão de doses
da vacina, que seriam distri-
buídas em julho, agosto e se-
tembro. Entre outubro e de-
zembro, seriam enviadas mais
10 milhões de doses, em dife-
rentes remessas.

* Estagiárias sob a supervisão
de Fabio Grecchi

Mauro Pimentel/AFP
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Eletrobras: Câmara
aprova privatização

DESESTATIZAÇÃO/ Texto-basedaMPquepermiteàUniãosairdocontroledaestatal recebeavaldosdeputados.Parecerapresentado
pelorelator,noentanto,modificoupropostaencaminhadapelogoverno,criandoriscodealtanocustodaenergia, segundoanalistas

Oministro Luís Roberto Barroso, do Supremo Tribunal Federal (STF), negou,
na noite de ontem, pedido de deputados oposicionistas para que a votação da
MP da privatização da Eletrobras fosse suspensa no plenário da Câmara. Os
parlamentares argumentaram que o assunto deveria ter sido examinado por
uma comissão especial, o que não ocorreu. Além disso, alegaram que 11
medidas provisórias estão pendentes de votação pela Casa e que aMP da
privatização deveria respeitar a ordem cronológica. Barroso, porém, entendeu
que a Constituição não determina a análise de MPs em ordem cronológica.
Dessa forma, não cabe interferência do STF nos trabalhos do Legislativo.

MinistrodoSTFrejeitarecursodaoposição

Brasileirosjápagaram
R$1trilhãoemimpostos

CARGATRIBUTÁRIA

0,28%
SãoPaulo

InflaçãoDólar EuroSaláriomínimoPontuaçãoB3 CDB

3,61%R$6,470

Ibovespa nos últimos dias Naquarta-feira Últimas cotações (emR$)
Comercial, venda
naquarta-feira

Naquarta-feira
Prefixado

30dias (aoano)

IPCAdo IBGE (em%)

Capitaldegiro

121.881
122.636 R$5,316

(▲ 1,17)

R$1.100 Dezembro/2020 1,35
Janeiro/2021 0,25
Fevereiro/2021 0,86
Março/2021 0,93
Abril/2021 0,31

12/maio 5,305
13/maio 5,313
14/maio 5,271
17/maio 5,266
18/maio 5,254 6,68%

0,48%
NovaYork

Bolsas
Naquarta-feira

14/5 17/5 18/5 19/5

» ROSANA HESSEL

A
Câmara dos Deputados
aprovou na noite de on-
tem aMedida Provisória
nº 1031/2021, que tratada

privatização da Eletrobras, após
mais de oito horas de sessão em
que a oposição tentou retirar a
matéria da pauta. O relatório so-
bre aMP, apresentadopelo depu-
tado Elmar Nascimento (DEM-
BA) durante a tarde, sofreu uma
modificação após a leitura e, às
22h09, uma subemenda substi-
tutiva teve 313 votos a favor e 166
contra. Houve cinco abstenções.
Após a aprovação do texto-base,
os parlamentares continuaram
votandoos destaques. AMP tam-
bémprecisa passar pelo Senado.
Durante odebate, parlamenta-

res criticaramoatropelona trami-
tação daproposta de privatização
pormeio de umaMP, semdiscus-
são ampla junto à sociedade por
meio de uma comissão especial.
Atémesmo líderes de partidos fa-
voráveis à privatização, como o
NovoeoMDB,apoiaramumadis-
cussãomais ampla e amanuten-
çãodotextooriginaldaMP,enãoo
apresentadopelo relator,mas sem
sucesso.O consenso entre os críti-
cos à proposta é de que texto vai
provocar aumento do custo da
energiaparaoconsumidor.
A Eletrobras, estatal vinculada

aoMinistério deMinas e Energia,
responde por 30% da energia ge-
rada no país. AMP recebeu nada
menos do que 570 emendas e, de
acordo com especialistas, há vá-
rios “jabutis” entre elas— emen-
das que não estão relacionadas
ao objeto principal damatéria.

Críticas

O relatório prevê a obrigato-
riedade prévia de contratação de
usinas térmicas a gás e Pequenas
CentraisHidrelétricas (PCHs) pe-
la União nas regiões Norte, Nor-
deste e Centro Oeste. Diante das
críticas, Nascimento retirou do
parecer o termo “contratação
prévia”, masmanteve a condicio-
nante do contrato no texto.
Essa exigência é considerada

umdospontosquevaiencarecera
tarifaparaoconsumidor.Analistas
e parlamentares destacaramque
térmicasagásprecisarãoser cons-
truídas em estados onde não há
suprimentodo combustível, e que
essaproposta já havia sido rejeita-
dananova lei do gás, aprovada re-
centementepeloCongresso.
Nascimento negou que have-

rá o aumentono custo da energia
por conta da medida. “Vamos
substituir térmicas a óleo diesel,

Osbrasileiros já pagaram,nes-
te ano, R$ 1 trilhão em tributos
arrecadadospelos governos fede-
ral, estaduais e municipais, de
acordo com o que registra o Im-
postômetro, ferramentamantida
pela Associação Comercial de

São Paulo (ACSP). A marca foi
atingida às 7h53 de ontem, infor-
ma a Agência Brasil. Entraramna
conta impostos, taxas e contri-
buições, incluindomultas, juros
e correçãomonetária.
Segundo as informações da

ACSP, no ano passado esse valor
foi superado em 27 de junho e,
em 2019, em 24 demaio. “O índi-
ce, portanto, aponta que os con-
tribuintes brasileiros devem pa-
gar mais dinheiro para os cofres
públicos neste ano do que paga-
ram em 2020 e, até mesmo, em
2019, época sempandemia.”
De acordo com a análise da

ACSP, o aumento da inflação no
período, comparada com as ele-
vações de preços de produtos
registradas anteriormente, a

desvalorização do real frente ao
dólar e o crescimento da econo-
mia em alguns setores como os
relacionados ao aumento das
importações, à indústria, à saú-
de, aos grandes varejistas e ao
comércio considerado não es-
sencial foram os fatores que
contribuíram para essa marca.
Também determinaram esse va-
lor o aumento das compras on-
line e pedidos de delivery.
Segundo o economista-chefe

da Associação Comercial de São

Paulo, Marcel Solimeo, várias
prestações de serviços e o comér-
cio estão sendo muito afetados
napandemia,masatividadesque
gerammuitos impostos também
cresceram bastante. “Alguns
exemplos são as exportações,
que estão em alta, e o montante
das vendas em supermercados
que, alémde estarmuito elevado,
ainda proporcionamaior arreca-
dação por conta dos preços dos
produtos que vêmsubindo.”.
Conforme dados do Instituto

Brasileiro de Planejamento eTri-
butação, de 2016 a 2019, os brasi-
leiros tiveram de trabalhar 153
dias para pagar impostos. No ano
passado, foram151.
O Impostômetro foi implan-

tado em 2005 pela ACSP para
conscientizar os brasileiros so-
bre a alta carga tributária e in-
centivá-los a cobrar os governos
por serviços públicos de mais
qualidade. Está localizado na
sede da entidade, na região cen-
tral da capital paulista.

CCJretoma
administrativa
» AMANDA OLIVEIRA

A proposta de reforma admi-
nistrativa (PEC 32/190) volta à
Comissão de Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania, da Câmara
dos Deputados, às 10h desta
quinta-feira. O adiamento da úl-
tima votação, na segunda-feira,
aconteceu após a presidente da
CCJ, deputada Bia Kicis (PSL-
DF), conceder mais tempo para
os deputados analisaremo texto.
Na sessão, o relator, deputa-

do Darci de Matos (PSD-SC),
apresentou parecer favorável à
proposta. No entanto, chamou
atenção para a inconstitucio-
nalidade de dois pontos do pro-
jeto enviado pelo Executivo e
formalizou sugestões de altera-
ção por meio de emendas su-
pressivas à matéria.
Para ele, deve ser excluída a

proibição de qualquer outra
atividade remuneratória que
não seja o cargo público. “Im-
pedir que esse servidor exerça
qualquer outra atividade remu-
nerada representa uma restri-
ção flagrantemente inconstitu-
cional”, declarou.
Outro item criticado por Dar-

ci de Matos é o que traz a possi-
bilidade de o presidente da Re-
pública criar, fundir, transfor-
mar ou extinguir autarquias e
fundações, somente por meio
de um decreto.
“Tais entidades são cria-

das para desempenhar, de
forma descentralizada, ativi-
dades típicas de Estado. Por
essa razão, ostentam perso-
nalidade jurídica própria e
da mesma natureza dos entes
pr imár ios (União, Estados
etc.), além de sequer estarem
subordinadas aos ministé-
rios, mas tão somente vincu-
ladas”, acrescentou.
A proposta, enviada pelo go-

verno em setembro do ano pas-
sado, ainda gera polêmica entre
os servidores. A reforma admi-
nistrativa coloca fim a uma sé-
rie de promoções automáticas e
benefícios, que são considera-
dos pelo Ministério da Econo-
mia como privilégios. Conheci-
da como “Pec da Ingratidão”, o
projeto é acusado de fragilizar o
funcionalismo público. Depois
da aprovação do parecer, uma
comissão especial será formada
para tratar do tema. A expecta-
tiva é que o deputado Arthur
Maia (DEM-BA) seja o relator.

que custam R$ 1.500 por mega-
watt/hora (MWh), por térmicas a
gás que custamR$ 300 porMWh,
ou seja, cinco vezesmenos”, disse
ele, ementrevista aoCorreio.
O texto do relator condiciona

a contratação pelo poder conce-
dente de 6.000 megawatts (MW)
de termelétricas a gás e de, pelo
menos, 2.000 MW de PCHs, am-
bas nas regiões Norte, Nordeste
e CentroOeste. De acordo como
presidente da Associação dos
Grandes Consumidores Indus-
triais de Energia e de Consumi-
dores Livres (Abrace), Paulo Pe-
drosa, a conta de luz poderá fi-
carmais caraem10%paraocon-
sumidor residencial e em 20%
para os grandes compradores de
energia. “O custo anual para o
consumidor será de R$ 20 bi-
lhões por ano”, disse.
“A proposta obriga a contra-

tação de uma energia mais cara
do que a que poderia ser com-
pradanomercado livrepormeio
das usinas eólicas, por exemplo.
Isso será mais umamaldade pa-
ra com o consumidor. Isso não é
ummodelo de competição, mas
de reserva de mercado e de co-
ta”, afirmou Pedrosa.

nha com isso? Não é o Brasil e
não é a economia”, questionou.

Capitalização

Omodelo de privatização da
Eletrobras é de capitalização, ou
seja, aumento de venda de
ações, limitadas a 10% por acio-
nista. A União não poderá parti-
cipar da operação e terá uma re-
dução da sua fatia de 61% para
45% do capital, mas ficará com
direito a uma golden share —
ação de classe especial que ga-
rante poder de veto em decisões
do conselho da companhia. O
governo prevê arrecadar R$ 100
bilhões com a operação.
A privatização ainda prevê a

renovação de contratos de con-
cessão por 30 anos e a criação
de uma nova estatal para admi-
nistrar a subsidiárias que conti-
nuarão sob o domínio da União:
a Eletronuclear, controladora
das usinas de Angra dos Reis
(RJ), e a Itaipu Binacional. O re-
lator prevê que 25% do lucro
dessa nova empresa seja desti-
nado para programas sociais. Os
outros 75% para a CDE. (Cola-
borou Israel Medeiros)

O relator alega que a recursos
da Conta de Desenvolvimento
Energético (CDE), um encargo
setorial pago por todos os brasi-
leiros na conta de luz, vai ser
usada para que haja modicida-
de. Mas, segundo Pedrosa, ha-
verá por esse mecanismo uma
redução de apenas 0,5% na fatu-
ra do consumidor.
Nos últimos leilões, de acor-

do com o presidente da Abrace,
o custo para a contratação de
usinas eólicas e solares acabou
sendo um terço do previsto para
as termelétricas a gás, abaixo de
R$ 100MWh.
O relator alegou ter acatado

emendas da oposição para be-

neficiar os trabalhadores e as
PCHs, mas foi criticado pelos
parlamentares da oposição.
“Não dá para fugir do debate e
afirmar se está defendendo ou
nãoo trabalhador.O textoé ruim
e atende ao interesse privado e
não ao público”, disse o deputa-
do Marcelo Freixo (PSOL-RJ), lí-
der daminoria.
O deputado Alessandro Mo-

lon (PSB-RJ), líder da oposição,
reforçou oproblemado aumento
do custopara o consumidor epa-
ra as empresas e alertou para o
risco de desindustrialização.
“Qual é o sentido de obrigar a
contrataçãode térmicas e a cons-
trução de gasoduto? Quem ga-

Discussão acirrada: parlamentares debateramoassunto pormais de oito horas, emmeio a várias tentativas da oposição de barrar a votação

Pablo Valadares/Câmara dos Deputados



INSSantecipapagamentodo13º

TRABALHOERENDA / Pagamentoantecipadodaprimeiraparceladobenefício paraaposentadosepensionistasdaPrevidência
Social começanapróxima terça-feira. Boapartedos seguradosdiz quepretendepagar contasacumuladasduranteapandemia
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MERCADO S/A NÃO É A PRIMEIRA VEZ—PROVAVELMENTE NEM A ÚLTIMA—QUE O BITCOIN OSCILA TANTO.
ISSO SÓ INTERESSA AOS ESPECULADORES, QUE FATURAM COM A INSTABILIDADE DAMOEDA

AMAURI SEGALLA

amaurisegalla@diariosassociados.com.br

R A P I D I N H A S

R$5,1
trilhões
équantoo consumodeverá
movimentar em2021, altade
3,7%emrelaçãoa2020. A
estimativa édo estudo IPC
Maps2021, especializadohá
quase30anosno cálculode

índices depotencial de
consumonacional.

AA LLoojjaassMMaarriissaa,,mmaaiioorr rreeddee ddee
mmooddaa ffeemmiinniinnaa ee lliinnggeerriiee ddoo ppaaííss,,
nnuunnccaa bbrriillhhoouu nnoo ccoomméérrcciioo
eelleettrrôônniiccoo,,mmaass aa ppaannddeemmiiaa
oobbrriiggoouu aa eemmpprreessaa aammiirraarr oo
aammbbiieennttee ddiiggiittaall.. FFuunncciioonnoouu.. SSeeuu
nnoovvoo aapplliiccaattiivvoo rreecceebbeeuu 55,,55
mmiillhhõõeess ddee ddoowwnnllooaaddss nnoo
pprriimmeeiirroo ttrriimmeessttrree ddoo aannoo ee aass
vveennddaass oonn--lliinnee rreessppoonnddeerraamm ppoorr
2222%% ddoo ffaattuurraammeennttoo..

O IAB Brasil, associação que
representa o mercado de
publicidade digital no país, lançou
nesta semana um site com o
objetivo de esclarecer empresas,
profissionais de mídia e usuários
da internet sobre as novas regras
do uso de dados pessoais para a
publicidade (fim dos cookies e
identificadores de terceiros, por
exemplo).

AA rreeddee ddee aaccaaddeemmiiaass SSmmaarrtt FFiitt,, aa
mmaaiioorr ddoo ppaaííss,, ffoorrmmaalliizzoouu oo ppeeddiiddoo
ddee aabbeerrttuurraa ddee ccaappiittaall àà CCoommiissssããoo
ddee VVaalloorreessMMoobbiilliiáárriiooss.. AA
ppaannddeemmiiaa ee oo ffeecchhaammeennttoo
tteemmppoorráárriioo ddee uunniiddaaddeess
aattrraassaarraamm ooss ppllaannooss ddee eexxppaannssããoo,,
mmaass,, aaiinnddaa aassssiimm,, aa eemmpprreessaa
eenncceerrrroouu oo pprriimmeeiirroo ttrriimmeessttrree ccoomm
994400 uunniiddaaddeess ee aapprrooxxiimmaaddaammeennttee
22,,44mmiillhhõõeess ddee aalluunnooss..

A startup de Brasília Sisterwave,
criadora de uma plataforma on-
line que conecta mulheres
viajantes a moradoras dos países
visitados, ganhou um importante
prêmio internacional. Ela foi a
vencedora na categoria “inovação”
de recente concurso promovido
pela Organização Mundial do
Turismo. A empresa concorreu
com startups de 138 países.

Ed Alves/CB/D.A Press - 17/10/18

Chegouahorado
crashdoBitcoin?
Nosúltimosanos,WarrenBuffett, umdos investidoresdemelhordesempenhoda

história, repetiupordiversas vezesque,umahoraououtra, abolhadasmoedas virtuais
deveria estourar. Seráqueomomentochegou?A julgarpelodesesperoque tomouo
mercadodebitcoins eafins, essapossibilidade talveznãoesteja tãodistanteassim.Ontem,
todosos50maiores criptoativosdomundo tiveramperdas expressivas, sendoqueamaioria
esmagadora registroudesvalorizaçãoacimadedoisdígitos.OBitcoin, omais visadoativo
desse tipo, chegouadesabar 25%duranteodia.Nogeral, omercadodecriptomoedas
perdeuquaseUS$1 trilhão.Aexplicaçãopor trásdaderrocadaéo temorda regulamentação
eadecisãodaChinadeproibir as instituições financeirasde fornecer serviçosdemoedas
virtuais.Nãoéaprimeira vez—provavelmentenemaúltima—queoBitcoinoscila tanto.
Isso só interessaaosespeculadores, que faturamcoma instabilidadedamoeda.

AviancaHoldings triplica prejuízo
Se já estádifícil para as companhias aéreas comsolidez financeira, o quedizer das

empresas comhistóricodeproblemas?AAviançaHoldings, queopera linhas aéreas
emdiversospaíses daAmérica Latina, teveprejuízo líquidodeUS$312milhõesno
primeiro trimestre de 2021—équaseo triplodasperdas registradasnomesmo
períodode2020. A empresa sobreviverá?Difícil responder. Emmaiodoanopassado,
entrou comumpedidode recuperação judicial. Suasdívidas somamUS$5,3bilhões.

Oquegosto é de ganhar,
ser o número 1”

Bernard Arnault, presidente da holding
LVMH, dona das marcas Louis Vuitton e
Dior. Com uma fortuna de US$ 183 bilhões,
ele ultrapassou Elon Musk, da Tesla, e se
tornou o segundo homemmais rico do
mundo. O ranking é liderado por Jeff Bezos,
que detém US$ 195 bilhões.

DECLARAÇÃO DE PROPÓSITO

ELERSON LERIS - CPF/ME nº 026.275.416-92.
DECLARA, nos termos do art. 21, inciso II, da Circular nº 3.433, de 3 de fevereiro de 2009, suas
intenções de exercer cargo de Diretor de Operações e Tecnologia na XS5 ADMINISTRADORA DE
CONSÓRCIOS S.A., inscrita no CNPJ/ME sob o nº 40.011.095/0001-63.
ESCLARECE que eventuais objeções à presente declaração, acompanhadas da documentação
comprobatória, devem ser apresentadas diretamente ao Banco Central do Brasil, por meio do
Protocolo Digital, na forma especificada abaixo, no prazo de quinze dias contados da divulgação, por
aquela Autarquia, de comunicado público acerca desta, observado que a declarante pode, na forma
da legislação em vigor, ter direito a vistas do processo respectivo.
Protocolo Digital (disponível na página do Banco Central do Brasil na internet).
Selecionar, no campo “Assunto”: Autorizações e Licenciamentos para Instituições Supervisionadas
e para Integrantes do SPB.
Selecionar, no campo “Destino”: o componente do Departamento de Organização do Sistema
Financeiro - Deorf mencionado abaixo.
BANCO CENTRAL DO BRASIL - Departamento de Organização do Sistema Financeiro - Deorf -
Gerência Técnica em Curitiba (GTCUR).

Brasília/DF, 13 de maio de 2021.

» FERNANDA STRICKLAND*

O
Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) come-
çaapagarnapróximater-
ça-feira, 25demaio, apri-

meira parcela do 13º salário de
aposentados e pensionistas. No
Distrito Federal, serão beneficia-
das 354,2 mil pessoas, que rece-
berãoR$341,1milhões. Somados
aos saláriosdomês, o total libera-
do chegará aR$ 1,055 bilhão.
Os pagamentos da primeira

parcela serão feitos até 8 de ju-
nho, de acordo como número fi-
nal do benefício. A segunda parte
do 13º salário será liberada de 24
de junho a 7 de julho. No Brasil,
31milhõesdeaposentadosepen-
sionistas terão a conta-corrente
reforçada com o dinheiro extra
com as duas parcelas. Juntos, re-
ceberão R$ 56 bilhões, segundo o
Ministério daEconomia.
O intuito do governo com a

antecipação é aumentar o poder
de compra dessa parte da popu-
lação para elevar a demanda e
impulsionar a atividade econô-
mica. Muitos aposentados, po-
rém,manifestamdúvidas sobre o
efeito damedida.
O presidente do Sindicato Na-

cional dos Aposentados, João
Inocentini, afirma não ver bene-
fício nenhum. “A única coisa que
melhoraeque já vemdeuma luta
do próprio sindicato, foi de ante-
cipar para julho 50% do 13º, fi-
cando os outros 50% para de-
zembro.Nesta crise, a única coisa
que o governo fez para os apo-
sentados foi que, noanopassado,
antecipou para omês de abril, e
neste ano, para estemês”, afirma.
Inocentini alega que os apo-

sentados estão entre osmais pre-
judicadospelapandemia.“Quan-
do alguém perde o emprego, ge-
ralmente é o aposentado que ga-
rante essa pessoa, podendo ser

Brasil investe só 9%doPIB em saúde

Apandemia donovo coronavírus escancarou as fragilidades do sistemade saúde
brasileiro.De acordo comoBancoMundial, o Brasil investe o equivalente a 9%doPIBna
área. É poucoperto dos desembolsos feitos pelos países desenvolvidos.NaEuropa, a
média é de 12%.Nos EstadosUnidos, chegou a 18%no anopassado. Para especialistas, os
dados são aindamais alarmantes diante da brutal desigualdade dopaís. OBrasil tem
hospitais privados de classe internacional,mas umsistemapúblico sofrível.

Justiça decreta
falência daMMX,
de Eike Batista
EikeBatista nãopara de arranjar

encrencas. Emdecisão já esperada
pelomercado, a Justiça doRio de
Janeiro decretou a falência da
MMX, umade suas empresas na
área demineração. AMMX irá
recorrer e novos capítulos serão
revelados nos próximos dias. Eike
não vive boa fase. Emmarço, a
AssociaçãoBrasileira de
Investidores havia protocolado
denúncia naComissão deValores
Mobiliários que acusava a
companhia de lesar investidores.
Ontem, as negociações das ações
daMMX foram interrompidas.

Wilson Dias/Agência Brasil - 29/11/17

Joel Saget/AFP - 19/9/17

Fique de olho

Calendário de recebimento do 13º
para aposentados do INSS

Para quem recebe até
umsaláriomínimo
FFiinnaall ddee PPrriimmeeiirraa SSeegguunnddaa
bbeenneeffíícciioo ppaarrcceellaa ppaarrcceellaa
1 25/5 24/6
2 26/5 25/6
3 27/5 28/6
4 28/5 29/6
5 31/5 30/6
6 1º/6 1º/7
7 2/6 2/7
8 4/6 5/7
9 7/6 6/7
0 8/6 7/7

Para quemganha
acimadeR$ 1.100
FFiinnaaiiss ddee PPrriimmeeiirraa SSeegguunnddaa
bbeenneeffíícciioo ppaarrcceellaa ppaarrcceellaa
1 e 6 1º/6 1º/7
2 e 7 2/6 2/7
3 e 8 4/6 5/7
4 e 9 7/6 6/7
5 e 0 8/6 7/7
Fonte: INSS

um filho, neto, nora... Isso leva o
aposentado a se endividar. Ele
pegar dinheiro emprestado para
pagar a comidade ontem.”
Portanto, acrescenta Inocenti-

ni, a antecipação servirámais pa-
ra pagar as dívidas do que para
aumentar o consumo. “Então, is-
so é bom em uma parte e ruim
em outra. Quando chegar o fim
do ano, a pessoa não terá nada
para comprar um presente para
os netos. Inocentini reclama ain-
da da inflação em alta, que está
deixando as coisas muito caras.
“O dinheiro entra hoje e sai ama-
nhã, talvez nem dando para pa-
gar as contas”, disse.

Contas

A paulista Maria do Espírito
Santo, 59 anos, explica que devi-
do a pandemia, a pensão que re-
cebe do INSS foi usada para aju-
dar a filha, desempregada, o que
a fez acumular contas em atraso.

“Com a antecipação, vou pôr em
dia essas contas”, disse.
Alberto Jokubauskas, 59 anos,

metalúrgico e instrutor no Senai,
disse que a antecipação é uma
boa ideia. “Com esse dinheiro,
podemosacertar as finanças ago-
ra nomeio do ano sem fazermais
dívidas. Eupretendoequilibrar as
despesas, antecipar pagamento
de IPTUe seguro de carro”, disse.
JuarezMartelozo, 67 anos, por

sua vez, reclama da perda do po-
der aquisitivo. “A cada ano que
passa, eu recebomenos, até che-
gar a um salário mínimo. Eume
aposentei com nove salários e,
hoje, recebo dois. Essa antecipa-
ção vai suprir as necessidades
hoje. A expectativa é só pagar as
contas atrasadas, porque você vai
no supermercado e não conse-
gue fazermais nada, levaR$200 e
volta devendo.”

*Estagiária sob a supervisão de
Odail Figueiredo

NoDistrito Federal, 354,2mil pessoas
receberãoR$ 341,1milhões nestemês

Demissões
napauta
doSTF
» VERA BATISTA

O Supremo Tribunal Federal
(STF) iniciou ontem o julgamen-
to do Recurso Extraordinários
(RE999435) que trata danegocia-
ção coletiva nas demissões em
massa, com a participação obri-
gatória dos sindicatos. Até omo-
mento, há três votos pela liberda-
de dos patrões de fazer dispensas
de forma unilateral: o do relator,
MarcoAurélioMello, e dosminis-
tros Alexandre de Moraes e Nu-
nes Marques. O ministro Edson
Fachin divergiu. O debate será
reiniciadohoje.
Seja qual for o resultado, a

decisão terá repercussão geral,
ou seja, valerá como padrão em
todas as ações sobre demissões
em massa. Seis centrais sindi-
cais encaminharam carta ao Su-
premo defendendo a garantia
de direitos aos trabalhadores no
caso de demissões emmassa, o
cumprimento das normas da
Organização Internacional do

Trabalho (OIT) e diálogo social
“para evitar tragédias” . “As dis-
pensas coletivas não podem ser
equiparadas às dispensas indi-
viduais, conforme diretriz fixa-
da pelaOIT em suas convenções
(em especial na Convenção nº
158)”, diz o documento.
O processo foi aberto em

2009, quando a Embraer demi-
tiu 4.200 trabalhadores em São
José dos Campos (SP). A discus-
são sobre o tema tomou força
após a reforma trabalhista que
dispensou a presença do sindi-
cato de trabalhadores em quase
todas as situações, e permitiu
demissões sem negociação pré-
via. Em 2018, o presidente do
TST, Ives Gandra Filho, suspen-
deu decisão em segunda instân-
cia da desembargadora Beatriz
Renck, do Tribunal Regional do
Trabalho da 4ª Região, que havia
proibido a demissão de 150 pro-
fessores da universidadeUniRit-
ter, em Porto Alegre.
Segundo especialistas, a Em-

braer deverá sair vencedora no
processo. “A expectativa é pela
não obrigatoriedade da nego-
ciação. A confirmação do resul-
tado deverá trazer mais segu-
rança jurídica para o meio em-
presarial”, diz Luiz Marcelo
Góis, sócio da área Trabalhista
do BMA Advogados.

Tailana Galvao/Esp. CB/D.A Press - 3/2/20
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EXERCÍCIO 2020
RELATÓRIO DAADMINISTRAÇÃO

Senhoras e Senhores Acionistas,
Apresentamos o Relatório da Caixa Seguridade Corretagem e Administração de Seguros S.A. (“Caixa Corretagem” ou
“Companhia”) relativo ao exercício de 2020, de acordo com as exigências da Lei das Sociedades por Ações, da Comissão
de Valores Mobiliários (CVM) e do seu Estatuto Social, acompanhado de Demonstrações Contábeis, Parecer dos Auditores
Independentes e respectivas Notas Explicativas.
Elaboramos as demonstrações contábeis individuais e consolidadas em conformidade com as práticas contábeis comumente
adotadas no Brasil, incluindo os pronunciamentos emitidos pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC) e as normas
internacionais de relatório financeiro (International Financial Reporting Standards – IFRS), emitidas pelo International
Accounting Standards Board (IASB).
1. Descrição e Estrutura Dos Negócios

A Caixa Corretagem é uma sociedade por ações, subsidiária integral da Caixa Seguridade Participações S.A. (“CAIXA
Seguridade”), e tem por objeto social a participação em outras sociedades, nacionais ou estrangeiras; assessoria e consultoria
no ramo de seguros; a corretagem e administração de seguros, em todas as modalidades permitidas pela legislação vigente,
planos de previdência complementar aberta, títulos de capitalização e outras corretagens fruto dos seguros vendidos Rede de
Distribuição da Caixa Econômica Federal (“Balcão CAIXA”) ou extra Balcão CAIXA.
Ainda em condição pré-operacional, a Companhia foi constituída enquanto corretora própria do Grupo CAIXA Seguridade para
atuar nas diversas linhas de negócios operadas pelo Grupo, em parceria com a(s) co-corretora(s) selecionada(s) em processo
competitivo que teve início em 23 de dezembro de 2020.
2. Eventos Subsequentes ao Encerramento do Exercício
Em 27 de janeiro a Caixa Econômica Federal retomou as discussões e análises referentes ao pedido de registro de oferta pública
de distribuição secundária de ações ordinárias da Caixa Seguridade e à admissão e listagem da Companhia no segmento de
negociação da B3 S.A. – Brasil, Bolsa, Balcão denominado Novo Mercado.
Na data de 03 de fevereiro, a Caixa Seguridade comunicou aos seus acionistas e ao mercado em geral a assinatura do 1º
Termo Aditivo ao Acordo Comercial firmado com a Wiz Soluções e Corretagem de Seguros S.A., estabelecendo as condições
do período de transição da transferência das atividades de corretagem realizadas pela Wiz na Rede de Distribuição da CAIXA
para a corretora própria da Caixa Seguridade e para eventual(ais) co-corretora(s) selecionada(s) no processo competitivo
em curso. O aditivo prevê um período de transição de de seis meses - no qual a Wiz se compromete a cooperar e prestar
todo suporte necessário, inclusive disponibilizando todas as ferramentas, processos, software e plataformas sem ônus à
Caixa Seguridade – com as seguintes características: (i) exclusão da remuneração da Wiz sobre o seguro habitacional
comercializado a partir de 15 de fevereiro de 2021; (ii) redução gradual do comissionamento nos demais ramos de seguros,
chegando no último mês a 50% das comissões atualmente praticadas; e (iii) redução gradual das vendas intermediadas pela
Wiz, que partem de 100% e chegam no último mês a 90% das vendas realizadas.
Em 12 de fevereiro foi encerrado o processo competitivo para a seleção de co-corretora(s) para atuação em linhas de negócios
da Companhia em parceria com a corretora própria da Caixa Seguridade, cujas parcerias serão implementadas por meio de
Acordos Operacionais, com a seleção das seguintes empresas:
• Produtos Seguridade: MDS Corretora e Administradora de Seguros S.A.;
• Automóvel: MDS Corretora e Administradora de Seguros S.A.;
• Saúde e Odonto: Alper Consultoria e Corretora de Seguros S.A.; e
• Grandes Riscos e Corporate: Willis Affinity Corretores de Seguros Ltda.

A Caixa Seguridade, em continuidade ao fato relevante divulgado em 27 de janeiro de 2021, comunicou aos seus acionistas e
ao mercado em geral que, em 01 de março de 2021, foram protocolados (i) perante a CVM, pelo acionista controlador, a Caixa
Econômica Federal (“CAIXA”), o pedido de registro da oferta pública de distribuição secundária de ações ordinárias de emissão
da Caixa Seguridade; e (ii) perante a B3 S.A. – Brasil, Bolsa, Balcão (“B3”), os pedidos de admissão e de listagem da Caixa
Seguridade no segmento de negociação denominado Novo Mercado, considerando a realização da Oferta.
3. Desempenho da Companhia
No ano de 2020 – período entre 17 de agosto e 31 de dezembro de 2020 - a Caixa Corretagem obteve lucro líquido de R$ 40
mil, montante proveniente do Resultado Financeiro referente a rentabilidade em aplicações financeiras.
Devido a sua condição pré-operacional, o valor total aportado para a constituição da Companhia em 17 de agosto de 2020 está
aplicado em cotas de fundos de investimento de curto prazo, fonte única de rentabilidade até o fechamento do ano de 2020.
4. Investimentos em Controladas e Coligadas
Em cumprimento ao art. 243 da Lei No 6.404/76, informamos que não há investimentos diretos em sociedades coligadas e
controladas em 31 de dezembro de 2020.
5. Distribuição de Dividendos
Do lucro líquido ajustado apurado no período compreendido entre 17 de agosto e 31 de dezembro de 2020, foram
destacados dividendos equivalentes a R$ 38 mil (R$ 0,38 por ação), montante equivalente a 95% do lucro líquido ajustado
nos termos do estatuto social da Companhia.
6. Informações Legais
Em atendimento à Instrução CVM No 381/03, a Caixa Seguridade informa que a BDO RCS Auditores Independentes não
prestou, em 2020, serviços que pudessem afetar sua independência em relação aos trabalhos de auditoria. No caso de
contratação de serviços não relacionados à auditoria externa, a Caixa Seguridade adota procedimentos que se fundamentam
na legislação aplicável e nos princípios internacionalmente aceitos que preservam a independência do auditor. Esses princípios
consistem em: (i) o auditor não deve auditar o seu próprio trabalho, e (ii) o auditor não deve atuar, gerencialmente, perante seu
cliente tampouco promover os interesses desse cliente.
Conforme normas que regem os serviços de auditoria independente, BDO RCS Auditores Independentes apresentou
tempestivamente à Caixa Seguridade a Carta de Independência.
Em relação aos honorários, não foram contratados serviços adicionais durante o exercício findo em 31 de dezembro de 2020,
sendo a totalidade dos serviços contratados decorrentes de serviços de auditoria ou relacionados à auditoria.
7. Agradecimento
Agradecemos aos nossos colaboradores pelo empenho e dedicação, à rede de distribuição e colaboradores da Caixa
Econômica Federal, aos nossos parceiros e clientes pela confiança.
Brasília, 2021
A Administração

BALANÇO PATRIMONIAL
(Em milhares de reais)

Ativo 31 de dezembro de 2020Circulante 30.056
Instrumentos financeiros (nota 7) 30.056Não circulante -Total do ativo 30.056

Passivo e patrimônio líquido 31 de dezembro de 2020Circulante 54
Dividendos a pagar 38
Passivos por impostos correntes 16Patrimônio líquido 30.002
Capital social (nota 10 (a)) 30.000
Reservas (nota 10 (c)) 2Total do passivo e do patrimônio líquido 30.056
As notas explicativas da Administração são parte integrante das demonstrações contábeis.

Demonstração do resultado 17 de agosto a 31 de dezembro de 2020Receitas operacionais -Outras receitas/(despesas) operacionais (3)
Despesas com tributos (nota 8 (b)) (3)Resultado financeiro 58
Receitas financeiras 58Resultado antes do imposto de renda e contribuição social 55
Impostos correntes (15)Lucro líquido do período 40
Quantidade de ações - em milhares 100Lucro por ação - R$ (nota 10 (e)) 0,40

As notas explicativas da Administração são parte integrante das demonstrações contábeis.

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO E DEMOSTRAÇÃO DO RESULTADO ABRANGENTE DO PERÍODO
Em milhares de reais

Demonstração do resultado abrangente 17 de agosto a 31 de dezembro de 2020Lucro líquido do período 40
Resultado abrangente do período 40
As notas explicativas da Administração são parte integrante das demonstrações contábeis.

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO DO PERÍODO
Em milhares de reais

Eventos Capital social Reservas Ajustes de avaliação
patrimonial Lucros acumulados Patrimônio líquido

Saldos em 17 de agosto de 2020 - - - - -
Aporte de Capital (Constituição da Companhia Caixa Seguridade Corretagem e Administração de Seguros S.A.

em 17 de agosto de 2020) 30.000 - - - 30.000
Lucro líquido do período - - - 40 40
Constituição de reserva legal - 2 - (2) -
Dividendos a pagar - - - (38) (38)Saldos em 31 de dezembro de 2020 30.000 2 - - 30.002

As notas explicativas da Administração são parte integrante das demonstrações contábeis.

DEMONSTRAÇÃO DOS FLUXOS DE CAIXA DO PERÍODO - MÉTODO INDIRETO
Em milhares de reais

Demonstração dos fluxos de caixa 17 de agosto a 31 de dezembro de 2020
Fluxos de caixa proveniente das atividades operacionais

Lucro líquido do período: 40
Variações patrimoniais: 16

Passivos por impostos correntes 16
Caixa líquido proveniente das atividades operacionais 56
Fluxos de caixa proveniente das atividades de investimento

Aplicação financeira (30.000)
Rendimento de Aplicação financeira (57)
Resgate de Aplicações Financeiras 1

Caixa líquido proveniente das atividades de investimento (30.056)
Fluxos de caixa proveniente das atividades de financiamento

Aporte de Capital 30.000
Caixa líquido proveniente das atividades de financiamento 30.000
Aumento/(redução) líquido em caixa e equivalentes de caixa -
Caixa e equivalentes de caixa no início do período -
Caixa e equivalentes de caixa no fim do período -
As notas explicativas da administração são parte integrante das demonstrações contábeis.

31 DE DEZEMBRO DE 2020
NOTAS EXPLICATIVAS ÀS DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS

Em milhares de reais
Nota 1 – Contexto operacional e informações gerais
A Caixa Seguridade Corretagem e Administradora de Seguros S.A. (denominada “CAIXA Corretagem”, “Companhia”),
constituída em 17 de agosto de 2020, é uma subsidiária integral da Caixa Seguridade Participações S.A. (“CAIXASeguridade”),
e tem por objeto social: a participação em outras sociedades, nacionais ou estrangeiras; assessoria e consultoria no ramo
de seguros; a corretagem e administração de seguros, em todas as modalidades permitidas pela legislação vigente, planos
de previdência complementar aberta, títulos de capitalização e outras corretagens fruto dos seguros vendidos Rede de
Distribuição da Caixa Econômica Federal (“Balcão CAIXA”) ou extra Balcão CAIXA.
A Companhia foi constituída enquanto corretora própria do Grupo CAIXA Seguridade e atuará, em parceria com a(s)
co-corretora(s) selecionada(s) em processo competitivo, nas diversas linhas de negócios operadas pelo Grupo.
A Companhia é uma sociedade por ações, inscrita sob o CNPJ nº 38.122.281/0001-28, tem sua sede localizada no Setor de
Autarquias Sul – SAUS, Q. 3, Bloco E, Edifício CEF Matriz 3, 3º andar – Brasília – Distrito Federal – Brasil.
a) Empresas parceiras que operam no balcão Caixa:
a.1) Acordo com a CNP Assurances S.A. (“CNP”) – Conclusão da operação e implementação do acordo

No dia 30 de dezembro de 2020, a controladora CAIXA Seguridade, no âmbito do acordo com a CNP para formação de uma
nova sociedade que explorará, pelo prazo de 25 anos, os ramos de seguros de vida e prestamista e os produtos de previdência
na rede de distribuição CAIXA (“Balcão CAIXA”), conforme Fatos Relevantes divulgados em 29 de agosto de 2018 e 19 de
setembro de 2019, comunicou aos seus acionistas e ao mercado em geral a conclusão da operação e a implementação do
referido acordo.
A CAIXA Seguridade manteve 60% de participação no capital total da nova holding (Holding XS1), sendo proprietária de 49%
das ações ordinárias de suas ações. A CNP, por sua vez, manteve 40% de participação, com 51% de suas ações ordinárias.
a.2) Processo competitivo de escolha de parceiros estratégicos
Em 10 de maio de 2019 a CAIXA Seguridade divulgou ao mercado em geral que o Conselho de Administração da Companhia
aprovou uma revisão da estratégia do modelo de exploração de produtos de seguridade na rede de distribuição CAIXA (“Balcão
CAIXA”), bem como o início de novo processo competitivo para a escolha de parceiros estratégicos para atuação no referido
balcão. O modelo revisto e o novo processo competitivo encerraram o processo iniciado em 02 de outubro de 2017.
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Dessa forma, o prazo definido para as novas parcerias será de 20 anos e se iniciará a partir de fevereiro de 2021. Os
documentos com as principais informações sobre essas novas oportunidades foram disponibilizados no sítio da Companhia e
contemplaram oportunidades de investimentos em Habitacional e Residencial; Capitalização; Consórcio; Auto; Grandes Riscos
e Massificados Corporate; Saúde; Odonto; e Assistências.
Nesse sentido, em continuidade ao referido processo competitivo, foram emitidas cartas de instruções aos participantes, para
a continuidade da 1ª fase do Processo Competitivo. Recebidas as Propostas Indicativas, a CAIXA Seguridade havia firmado
até 31 de dezembro de 2020, as seguintes parcerias:
a.3) Acordo Tokio Marine
No dia 6 de janeiro de 2020, em continuidade ao processo competitivo para reestruturação de sua operação de seguros
divulgado por meio de fato relevante em 10 de maio de 2019, a CAIXA Seguridade comunicou ao mercado em geral que
firmou com a Tokio Marine Seguradora S.A. (“Tokio Marine”) acordo de associação (“Acordo Tokio Marine”) para a formação
de uma nova sociedade que explorará, pelo prazo de 20 anos, os ramos de seguros Habitacional e Residencial na rede de
distribuição Balcão CAIXA.
Nos termos do Acordo Tokio Marine, a CAIXA Seguridade, manterá 75% de participação no capital total da nova sociedade,
constituída sob a denominação social XS3 Seguros S.A. (“XS3 Seguros”), sendo titular de 49,99% de suas ações ordinárias
e 100% de suas ações preferenciais. A Tokio Marine, por sua vez, deterá 50,01% das ações ordinárias, em montante
correspondente a 25% de participação no capital total da XS3 Seguros.
A XS3 Seguros terá gestão e governança compartilhada entre CAIXA Seguridade e Tokio Marine de forma a potencializar os
pontos fortes de cada acionista, observando as melhores práticas de governança corporativa. Nesse sentido, cada acionista
indicará quatro membros para o Conselho de Administração, com a presidência rotativa e alternada entre os acionistas. A
Diretoria Executiva da XS3 Seguros será composta por quatro membros, com indicação paritária por parte dos acionistas e
funcionará de forma colegiada e compartilhada.
O fechamento da operação e a implementação da parceria estão sujeitos ao cumprimento de diversas condições suspensivas,
incluindo a obtenção das aprovações necessárias pela Superintendência de Seguros Privados (SUSEP), não obstante as
autorizações já concedidas pelo Banco Central do Brasil (BACEN) e pelo Conselho Administrativo de Defesa Econômica
(CADE).
a.4) Acordo Icatu
No dia 20 de janeiro de 2020, em continuidade ao processo competitivo para reestruturação de sua operação de seguros
divulgado por meio de fato relevante em 10 de maio de 2019, a CAIXA Seguridade comunicou ao mercado em geral que
firmou com a Icatu Seguros S.A. (“Icatu”) acordo de associação (“Acordo Icatu”) para a formação de uma nova sociedade que
explorará, pelo prazo de 20 anos, o ramo de capitalização na rede de distribuição Balcão CAIXA.
Nos termos do Acordo Icatu, a CAIXA Seguridade manterá 75% de participação no capital total da nova sociedade,
constituída sob a denominação social XS4 Capitalização S.A. (“XS4 Capitalização”), sendo titular de 49,99% de suas
ações ordinárias e 100% de suas ações preferenciais. A Icatu, por sua vez, deterá 50,01% das ações ordinárias, em
montante correspondente a 25% de participação no capital total da XS4 Capitalização.
A XS4 Capitalização irá remunerar a CAIXA Seguridade com as despesas totais de comercialização por produto em valores
pré-definidos além de uma taxa de performance atrelada ao desempenho anual e a lucratividade. A Icatu também pagará
à CAIXA um bônus anual correspondente a 75% do valor dos dividendos líquidos recebidos pela Icatu da Nova companhia
Capitalização que excederem a determinadas metas estabelecidas para referido ano.
A XS4 Capitalização terá gestão e governança compartilhada entre CAIXA Seguridade e Icatu de forma a potencializar os
pontos fortes de cada acionista, observando as melhores práticas de governança corporativa. Nesse sentido, cada acionista
indicará quatro membros para o Conselho de Administração, com a presidência rotativa e alternada entre os acionistas. A
Diretoria Executiva da XS4 Capitalização será composta por quatro membros, com indicação paritária por parte dos acionistas
e funcionará de forma colegiada e compartilhada.
O fechamento da operação e a implementação da parceria estão sujeitos ao cumprimento de diversas condições suspensivas,
incluindo a obtenção das aprovações necessárias pela Superintendência de Seguros Privados (SUSEP), não obstante as
autorizações já concedidas pelo Banco Central do Brasil (BACEN) e pelo Conselho Administrativo de Defesa Econômica
(CADE).
O fechamento da operação foi prorrogado para até 30 de março de 2021, conforme fato relevante divulgado em 05 de janeiro
de 2021.
a.5) Acordo Tempo
No dia 13 de agosto de 2020, em continuidade ao processo competitivo para reestruturação de sua operação de seguros
divulgado por meio de fato relevante em 24 de maio de 2019, a CAIXA Seguridade comunicou ao mercado em geral que
firmou com a Tempo Assist. (“Tempo”) acordo de associação (“Acordo Tempo”) para a formação de uma nova sociedade que
explorará, pelo prazo de 20 anos, o ramo Serviços Assistenciais na rede de distribuição Balcão CAIXA.
Nos termos do Acordo Tempo, a CAIXA Seguridade terá 75% de participação no capital total da nova sociedade (“Nova
companhia Assistência”), sendo titular de 49,99% das ações ordinárias e 100% das ações preferenciais da Nova companhia
Assistência. A Tempo deterá 50,01% das ações ordinárias, em montante correspondente a 25% de participação no capital total
da Nova companhia Assistência.
A Nova companhia Assistência remunerará a CAIXA Seguridade e a CAIXA com uma comissão de distribuição em termos
contratados. Adicionalmente, nos anos subsequentes ao fechamento da operação, há a previsão de novos aumentos de
capital na Nova companhia Assistência, em valores que podem chegar a até R$ 40.000 (quarenta milhões de reais), a serem
subscritos pela Tempo e repassados à CAIXA, caso determinadas metas de desempenho de vendas sejam alcançadas pela
Nova companhia Assistência.
A Nova Companhia Assistência terá gestão e governança compartilhada entre CAIXA Seguridade e a Tempo de forma a
potencializar os pontos fortes de cada acionista, observando as melhores práticas de governança corporativa.
a.6) Acordo CNP – Consórcios
No dia 13 de agosto de 2020, em continuidade ao processo competitivo para reestruturação de sua operação de seguros
divulgado por meio de fato relevante em 10 de maio de 2019, a Caixa Seguridade comunicou ao mercado em geral que firmou
com a CNP acordo de associação (“Acordo CNP - Consórcios”) para a formação de uma nova sociedade que explorará, pelo
prazo de 20 anos, o ramo Consórcios na rede de distribuição Balcão CAIXA.
Nos termos do Acordo CNP - Consórcios, a Caixa Seguridade terá 75% de participação no capital total da nova sociedade
(“Nova companhia Consórcios”), sendo titular de 49,99% das ações ordinárias e 100% das ações preferenciais da Nova
companhia Consórcios. A CNP deterá 50,01% das ações ordinárias, em montante correspondente a 25% de participação no
capital total da Nova companhia Consórcios.
A Nova companhia Consórcios terá gestão e governança compartilhada entre CAIXA Seguridade e a CNP de forma a
potencializar os pontos fortes de cada acionista, observando as melhores práticas de governança corporativa.
Sujeito ao cumprimento de todas as condições precedentes estipuladas no acordo de associação, incluindo as aprovações
legais e regulatórias aplicáveis, o fechamento da operação foi prorrogado para até 30 de março de 2021, conforme fato
relevante divulgado em 30 de dezembro de 2020.
b) Processo competitivo para escolha de co-corretora(s) para atuação em parceria com a corretora própria da Caixa
Seguridade
No dia 23 de dezembro de 2020, a CAIXA Seguridade comunicou aos seus acionistas e ao mercado em geral que o seu
Conselho de Administração aprovou o início de processo competitivo para selecionar co-corretora(s) para atuação em linhas
de negócios em parceria com a Companhia. O prazo dos acordos será de dez anos e se iniciará a partir de 15 de fevereiro de
2021. O documento com as principais informações do processo, está disponível no sítio da CAIXA Seguridade.
A Companhia comunicará ao mercado oportunamente sobre desdobramentos relacionados a este novo processo competitivo
ou sobre demais temas relacionados ao processo de reorganização de suas parcerias.
Nota 2 – Apresentação das demonstrações contábeis
As demonstrações contábeis foram elaboradas em conformidade com as práticas contábeis comumente adotadas no Brasil
incluindo os pronunciamentos emitidos pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC) e as normas internacionais de
relatório financeiro (International Financial Reporting Stantards - IFRS), emitidas pelo International Accounting Standards
Board (IASB).
Estas demonstrações contábeis foram aprovadas e autorizadas para emissão pela Diretoria da CAIXA Corretagem em 17 de
maio de 2021.
Nota 3 – Principais práticas contábeis
As principais práticas contábeis aplicadas na preparação das demonstrações contábeis estão definidas abaixo. Essas
práticas são aplicadas de modo consistente entre os períodos comparativos, salvo disposição em contrário, embora estas
Demonstrações Contábeis apresentem exclusivamente o período a partir do qual a Companhia foi constituída (17 de agosto
a 31 de dezembro de 2020).
a) Moeda funcional e de apresentação
Os itens incluídos nas demonstrações contábeis são mensurados usando a moeda do principal ambiente econômico no qual
a empresa atua (a moeda funcional).
As demonstrações contábeis estão apresentadas em milhares de reais (R$), sendo esta a moeda funcional e de apresentação
da CAIXA Corretagem.
b) Reconhecimento de receitas e despesas
As receitas e despesas são reconhecidas pelo regime de competência e reportadas nas demonstrações contábeis dos
exercícios a que se referem.
c) Caixa e equivalentes de caixa
Caixa e equivalentes de caixa abrangem as disponibilidades em moeda nacional e, eventualmente, os investimentos
imediatamente conversíveis em caixa e sujeitos a baixo risco de mudança no valor, com liquidez originalmente inferior a 90 dias.
d) Dividendos distribuídos e juros sobre capital próprio
Os dividendos distribuídos são calculados sobre o lucro líquido ajustado do período.
A Companhia poderá a qualquer tempo levantar novas demonstrações contábeis em observância a qualquer determinação
legal ou em razão de interesses societários, inclusive para deliberação de dividendos intermediários.
As companhias brasileiras podem atribuir uma despesa nominal de juros, dedutível para fins fiscais, sobre o seu capital próprio.
Este valor de juros sobre o capital próprio é considerado como um dividendo.
Os dividendos distribuídos e os juros sobre capital próprio são reconhecidos como passivo ao final do exercício, sendo o valor
acima do mínimo obrigatório provisionado na data de aprovação e deduzidos do patrimônio líquido.
O montante de dividendos distribuídos acima do mínimo obrigatório deve ser provisionado na data de aprovação e deduzidos
do patrimônio líquido, conforme dispositivo de aprovação da assembleia, constante no Estatuto Social da Companhia.
Nota 4 – Pronunciamentos e leis recentemente emitidos
Os pronunciamentos e leis recentemente emitidos, são consistentes com as Demonstrações Contábeis da CAIXA Corretagem
de 31 de dezembro de 2020, as quais devem ser lidas em conjunto com estas.
As seguintes novas normas foram emitidas pelo IASB e adotadas no Brasil pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis (CPC)
entraram em vigor recentemente.

I. IFRIC 23 (ICPC 22) – “Incerteza sobre Tratamento de Tributos sobre o Lucro” – A interpretação esclarece como aplicar
os requisitos de reconhecimento e mensuração no CPC 32 – Tributos sobre o Lucro quando há incerteza sobre os
tratamentos de tributos sobre o lucro. A interpretação entrou em vigor em 1º de janeiro de 2019 e não produz efeitos
nas demonstrações contábeis da Companhia.

II. IFRS 16 (CPC 06 (R2)) – “Operações de arrendamento mercantil” – Essa nova norma estabelece os princípios para o
reconhecimento, mensuração, apresentação e divulgação de arrendamentos. Ela entrou em vigor em 1º de janeiro de 2019
e substitui a IAS 17 – “Arrendamento mercantil”. A Administração avalia que a adoção da norma não produz impacto nas
demonstrações contábeis da Companhia.

Nota 5 – Principais julgamentos e estimativas contábeis
A preparação das demonstrações contábeis em conformidade com as normas do CPC, exige que a Administração faça
julgamentos, estimativas e adote premissas que afetam a aplicação de políticas contábeis e os valores reportados de ativos,
passivos, receitas e despesas.
As estimativas, julgamentos e premissas adotadas são continuamente avaliadas e baseiam-se na experiência histórica e em outros

fatores, incluindo expectativas de eventos futuros, consideradas razoáveis para as circunstâncias.
Eventuais necessidades de revisões com relação as estimativas, julgamentos e premissas adotadas são reconhecidas no
período em que são revisadas e em quaisquer períodos futuros afetados.
Tendo em vista a condição pré-operacional da Companhia, não foi levantada necessidade de estabelecimento de qualquer
estimativa, julgamento e/ou premissa para as posições financeiras e de resultados apresentadas nestas demonstrações
contábeis.
Nota 6 – Gerenciamento de riscos
A Caixa Seguridade Corretagem e Administração de Seguros S.A., empresa criada para exploração do serviço de corretagem
e administração de seguros na rede de distribuição da Caixa, encontra-se em fase pré-operacional, e nesse período de sua
constituição, compartilha a estrutura de gestão de riscos da Caixa Seguridade Participações S.A.
No período pré-operacional, a gestão de risco é realizada pela Diretoria de Governança e Riscos da Caixa Seguridade,
segundo as políticas aprovadas pelo Conselho de Administração. Após o início da operação, a empresa passará a contar com
estrutura própria de gestão de riscos.
A Caixa Seguridade entende que o gerenciamento de riscos é fundamental para o planejamento estratégico e financeiro.
Dessa forma, desenvolveu sua estratégia de gestão de riscos com o objetivo de proporcionar uma visão integrada dos riscos
aos quais está exposta.
A área de gerenciamento de riscos, controles internos e compliance da CAIXA Seguridade adota instrumentos e estrutura para
identificação, avaliação, mitigação, monitoramento e reporte dos riscos.
A CAIXA Seguridade possui Política de Gerenciamento de Riscos e Declaração de Apetite a Riscos (RAS) aprovadas pelo
Conselho de Administração, com objetivo de manter a exposição aos riscos em níveis considerados aceitáveis por sua
administração e assegurar o modelo de negócios, performance futura, solvência, liquidez e sustentabilidade da Companhia.
Visando mantê-las adequadas à natureza, complexidade, dimensão das exposições a riscos e compatível com os objetivos
estratégicos, tanto a Política, quanto a RAS, são revisadas anualmente e classificam os riscos aos quais a Companhia está
sujeita, bem como definem os limites máximos de risco que está disposta a tomar, em cada um dos riscos que compõem os
quatro grupos:

• Riscos Estratégicos: é composto pelos riscos de contágio, de estratégia, socioambiental e de reputação ou de
imagem;

• Riscos Financeiros: é composto pelos riscos de capital, de crédito, de liquidez e de mercado;
• Riscos Operacionais: é formado pelo próprio risco operacional e pelo risco cibernético;
• Riscos Regulatórios: é composto pelos riscos de compliance e legal ou jurídico.

As diretrizes, melhores práticas e mitigadores adotados na gestão de riscos pela Caixa Seguridade e Subsidiárias estão
dispostos na Política de Gerenciamento de Riscos e no Programa de Compliance e Integridade que se encontram disponíveis
no sítio eletrônico da Companhia.
a) Risco de Mercado
O risco de mercado é resultante de movimentos nos níveis ou nas volatilidades de preços de mercado e a exposição a este
risco advém da carteira de ativos financeiros mantida pela Companhia1.
A gestão do risco de mercado na primeira linha de defesa ocorre por meio da execução da Política de Investimentos Financeiros
aprovada pelo Conselho de Administração, que define os ativos e os limites de composição da carteira de investimentos, e por
meio do acompanhamento sistemático do Valor em Risco da carteira (VaR - Value at Risk).
O modelo de VaR adotado considera a abordagem paramétrica delta-normal, baseada em modelo analítico de matriz de
covariância, com período de manutenção de 21 dias úteis e nível de confiança de 95%.

Risco de Mercado 31/12/2020 %
Cotas de fundos de investimento - curto prazo (Nota 7) 30.056 100,00%
Total das Aplicações financeiras 30.056 100,00%
Valor da exposição ao risco de mercado 30.056 100,00%
Valor em Risco (VaR) 34,2 0,11%
b) Análise de Sensibilidade
Em 31 de dezembro de 2020, a carteira de investimentos financeiros da CAIXA Corretagem era composta por cotas de Fundo
de Investimento de Curto Prazo. Mesmo com a exposição ao risco de mercado, classificada exclusivamente no fator de risco
de taxa de juros, o Valor em Risco da carteira permaneceu baixo, resultado explicado pelo curto prazo das operações alocadas
na carteira do fundo. Por gerarem baixo risco de mercado, a exposição associada aos ativos financeiros aplicados não ameaça
o modelo de negócio, performance futura, solvência, liquidez ou sustentabilidade da Companhia.
c) Ações de Gerenciamento de Risco decorrentes da Crise do COVID-19
No início da crise, a Companhia possuía plano de continuidade de negócios e gestão de crises implementado, além de
atividades críticas mapeadas, testadas e com planos de contingência validados pela segunda linha.
Anunciada a crise, todas as atividades críticas foram novamente testadas em ambiente remoto e seu acompanhamento tem
se dado em toda a execução de cada atividade. Paralelamente, foram mapeadas atividades sensíveis que embora não sejam
consideradas críticas, poderiam ter sua execução comprometida tendo em vista a temporalidade da crise. Estas atividades são
igualmente monitoradas pela área de gerenciamento de riscos, controles internos e compliance.
Não foram identificadas intercorrências que impediram ou comprometeram a operação da Companhia e a execução das
atividades críticas e sensíveis no período de crise, até o momento.
A CAIXA Seguridade também realizou o monitoramento das suas participadas de forma a avaliar a continuidade dos seus
negócios, as estratégias de trabalho remoto adotadas, bem como aspectos de capital. No período, as investidas da Caixa
Seguridade mantiveram a continuidade de suas atividades e apresentaram suficiência de capital, liquidez e solvência, não
havendo indicativo de deterioração de indicadores de risco em virtude da contingência.
As ações adotadas e o monitoramento de 2ª linha foram extensivos por todo período de crise, sendo reportados tempestivamente
às instâncias estatutárias da Companhia – Diretoria, Comitê de Auditoria, Conselho de Administração e Conselho Fiscal.
Em dezembro de 2020, a Companhia aprovou seu novo Programa de Gestão de Crise e Continuidade de Negócios, já
incorporando aprendizados decorrentes da Crise do COVID-19.
Nota 7 – Instrumentos financeiros ao valor justo
a) Instrumentos financeiros ao valor justo por meio do resultado

Descrição
17/08/2020 Movimentação 31/12/2020

Valor de
Custo

Valor de
Mercado Aplicações Resgates Rentabilidade Valor de

Custo
Valor de
Mercado

Cotas de fundos de
investimento - curto prazo - - 30.000 (1) 57 29.999 30.056
Total - - 30.000 (1) 57 29.999 30.056
b) Hierarquia do valor justo
A Companhia classifica os instrumentos financeiros mensurados a valor justo em três níveis hierárquicos na determinação
do valor justo, quais sejam: (i) Nível 1: Preços cotados em mercados ativos para ativos e passivos idênticos; (ii) Nível 2:
Informações (inputs) que são observáveis para o ativo ou passivo, seja direta ou indiretamente, exceto preços cotados
incluídos no Nível 1; e (iii) Nível 3: Premissas, para o ativo ou passivo, que não são baseadas em dados observáveis de
mercado.
Atualmente os Instrumentos Financeiros da Companhia, representados por cotas de fundos de investimentos (Nota 7 (a)) estão
classificados no Nível 2 na hierarquia de valor justo.
Nota 8 – Tributos
a) Incidência sobre o resultado – Imposto de Renda Pessoa Jurídica (IRPJ) e Contribuição Social Sobre o Lucro
Líquido (CSLL)
A CAIXA Corretagem adota como regime de tributação o lucro real, optando pela apuração anual do IRPJ e da CSLL.
Em decorrência dessa opção, a Companhia está sujeita a pagamentos mensais dos tributos com adoção do balancete de
suspensão/redução, se preenchidos os requisitos constantes no artigo 230 do Decreto 3.000 de 26 de março de 1999 e nas
demais legislações aplicáveis.

I. Valores apresentados na demonstração do resultado:
Descrição 17 de agosto a 31 de

dezembro de 2020
IRPJ e CSLL sobre resultado financeiro (15)
IRPJ e CSLL sobre resultado de investimentos em participações societárias -
Total de Impostos correntes (15)

II. Conciliação dos encargos com IRPJ e CSLL na demonstração do resultado:
Descrição 17 de agosto a 31 de

dezembro de 2020
I) Resultado antes de IRPJ e CSLL 55
IRPJ (alíquota de 25%) (10)
CSLL (alíquota de 9%) (5)
IRPJ e CSLL (15)
Efeito das adições/exclusões - IRPJ (25%) e CSLL (9%) -
Resultado do Grupo antes do IRPJ e CSLL (I) 55
III Total da despesa com IRPJ e CSLL (II) (15)

Alíquota efetiva 27.18%
IV) Ativo fiscal diferido (IRPJ e CSLL) -
V) Passivo fiscal diferido (IRPJ e CSLL) -
Total despesa com IRPJ e CSLL (III) + ativo/passivo fiscal diferido (IV - V) (15)

b) Incidência sobre o faturamento – Programa de Integração Social (PIS) e Contribuição para o Financiamento da
Seguridade Social (COFINS)
O PIS – Programa de Integração Social e a COFINS – Contribuição para o Financiamento da Seguridade Social são apurados
mediante a aplicação das alíquotas previstas na legislação tributária sobre receitas do Grupo (Lei nº 10.637/2002 e Lei nº
10.833/2003).
A legislação tributária prevê dois regimes de apuração para o PIS e para a COFINS, quais sejam:

I. Cumulativo: obrigatório às pessoas jurídicas de direito privado e as equiparadas que apuram o IRPJ com base no
lucro presumido ou arbitrado, exceto para instituições financeiras e outras, que a legislação tributária estabelece
apuração conforme este regime;

II. Não-cumulativo: obrigatório às pessoas jurídicas de direito privado e as equiparadas que apuram o IRPJ com base
no lucro real. Neste regime há possibilidade de apuração de créditos para dedução da base de cálculo.

As alíquotas também são diferenciadas, conforme a seguir:
I. Regime cumulativo: PIS 0,65% e COFINS 4%;
II. Regime não-cumulativo: PIS 1,65% e COFINS 7,6%.

Descrição 17 de agosto a 31 de
dezembro de 2020

Rendas de títulos de renda fixa 58
PIS (0,65%) / COFINS (4,0%) (3)

Subtotal de despesa tributária (3)
Total da despesa tributária (3)
Passivo fiscal diferido -
Total despesa tributária + passivo fiscal diferido (3)
Nota 9 – Provisões e passivos contingentes
A Companhia foi constituída em 17 de agosto 2020 e, até a data destas demonstrações contábeis, não é parte em nenhum
processo judicial e/ou procedimento administrativo. Dessa forma, não foram reconhecidas nem identificadas pela Companhia
provisões e passivos contingentes.
Nota 10 – Patrimônio líquido
1 A carteira de investimentos financeiros avaliada não considera os ativos mantidos pelas empresas participadas.
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Aumentos assustam consumidor

COMBUSTÍVEIS
Para fugir dos preços altos, muitas pessoas abandonam o carro e optam por usar o transporte coletivo para ir de casa ao trabalho,
enfrentando o risco de aglomerações emmeio à pandemia. Donos de postos, porém, reclamamdamargem de lucro apertada

Caixa Seguridade Corretagem e Administração de Seguros S.A.

MINISTÉRIO DA

ECONOMIA

a) Capital social
O Capital social, no montante de R$ 30.000, está dividido em 100 ações ordinárias, representadas na forma escritural e sem
valor nominal. O Patrimônio líquido em 31 de dezembro de 2020 era de R$ 29.961,96 corresponde a um valor patrimonial de
R$ 299,62 por ação.
b) Participações acionárias

Acionistas 31/12/2020Ações % TotalCAIXA Seguridade – em milhares 100 100,00Total 100 100,00
c) Reservas
Reservas de Lucros 31/12/2020Reserva Legal 2Total 2
d) Lucro por ação
d.1) Básico
Em atendimento à legislação das sociedades anônimas, na CAIXA Corretagem o lucro básico por ação é calculado mediante
a divisão do lucro líquido do período pela quantidade de ações ordinárias existentes no final de cada período, excluindo as
ações adquiridas pela Companhia e mantidas como ações em tesouraria. O Quadro abaixo demonstra o lucro básico por ação
da Companhia:

Lucro por ação 17 de agosto a 31 de
dezembro de 2020Lucro atribuível aos acionistas do Grupo - milhares 40Quantidade média ponderada de ações ordinárias emitidas - milhares 100Lucro básico por ação - R$ 0,40

d.2) Diluído
O lucro diluído por ação é calculado mediante o ajuste da quantidade média ponderada de ações ordinárias em circulação,
para presumir a conversão de todas as ações ordinárias potenciais diluídas. A Companhia não tem nenhuma categoria de
ações ordinárias potenciais diluídas.
e) Dividendos
Do lucro líquido ajustado apurado no período compreendido entre 17 de agosto e 31 de dezembro de 2020, foram destacados
dividendos equivalentes a R$ 38 (R$ 0,38 por ação), montante equivalente a 95% do lucro líquido ajustado nos termos do
estatuto social da Companhia.
Nota 11 – Resultado financeiro

Descrição 17 de agosto a 31 de
dezembro de 2020Receitas financeiras: 58Cotas de fundos de investimento de renda fixa 58Total 58

Nota 12 – Eventos subsequentes
a) Acordo Tokio Marine - Conclusão da operação e implementação do acordo
Em 04 de janeiro de 2021, a CAIXA Seguridade, no âmbito do acordo com a Tokio Marine para a formação de uma nova
sociedade que explorará, pelo prazo de 20 anos, os ramos de seguros Habitacional e Residencial na rede de distribuição
Balcão CAIXA, conforme fato relevante divulgado em 06 de janeiro de 2020, comunicou aos seus acionistas e ao mercado em
geral a conclusão da operação e a implementação do referido acordo.
A Companhia continuará comunicando ao mercado oportunamente sobre a evolução dos assuntos relacionados a essa nova
sociedade e/ou ao processo de reorganização de suas parcerias estratégicas.
b) Acordo Tempo - Conclusão da operação e implementação do acordo
Em 05 de janeiro de 2021, a CAIXA Seguridade no âmbito do acordo com a Tempo Assist (“Tempo”) para a formação de
uma nova sociedade que explorará, pelo prazo de 20 anos, o ramo de Serviços Assistenciais na rede de distribuição Balcão
CAIXA, conforme fato relevante divulgado em 13 de agosto de 2020, comunicou aos seus acionistas e ao mercado em geral
a conclusão da operação e a implementação do referido acordo.
A CAIXA Seguridade informou ainda que a parceria com a Icatu para o ramo de Capitalização, divulgada por fato relevante em
20 de janeiro de 2020, teve seu prazo para fechamento prorrogado para até 30 de março de 2021.
A Companhia continuará comunicando ao mercado oportunamente sobre a evolução dos assuntos relacionados a essas nova
sociedades e/ou ao processo de reorganização de suas parcerias estratégicas.
c) Retomada das discussões e análises referentes a Oferta e Listagem
No dia 27 de janeiro de 2021, a CAIXA Seguridade comunicou a seus acionistas e ao mercado em geral que sua controladora
CAIXA, nesta data, retomou as discussões e análises referentes ao pedido de registro de oferta pública de distribuição

secundária de ações ordinárias de emissão da CAIXA Seguridade (“Oferta”) e à admissão e listagem da Companhia no
segmento de negociação da B3 S.A. – Brasil, Bolsa, Balcão denominado Novo Mercado (“Listagem”).
A CAIXA Seguridade continuará mantendo o mercado informado, nos termos da regulamentação vigente, a respeito da
evolução dos assuntos relacionados às potenciais Oferta e Listagem.
d) 1º Termo Aditivo ao Acordo Comercial firmado com a Wiz Soluções e Corretagem de Seguros S.A.
No dia 03 de fevereiro de 2021, a CAIXA Seguridade comunicou a seus acionistas e ao mercado a assinatura do 1º Termo
Aditivo ao Acordo Comercial firmado com a Wiz Soluções e Corretagem de Seguros S.A. (“Wiz”), que tem por objetivo
estabelecer as condições para prestação de serviços de corretagem ou co-corretagem na Rede de Distribuição da CAIXA com
vigência até 14 de fevereiro de 2021 (“Acordo”).
O Acordo prevê que as partes negociariam de boa-fé as condições de um período de transição, para a transferência das
atividades de corretagem realizadas pela Wiz na Rede de Distribuição da CAIXA para a corretora própria da CAIXA Seguridade
e para eventual(ais) co-corretora(s) selecionada(s) no processo competitivo em curso (“Processo Competitivo”), conforme fato
relevante de 23 de dezembro de 2020.
O Termo Aditivo, em comento, estabelece as condições do período de transição para um novo modelo de corretagem de
seguros na Rede de Distribuição da CAIXA. Tal período terá duração de 6 (seis) meses, contados a partir de 15 de fevereiro
de 2021, e as seguintes características: exclusão da remuneração da Wiz sobre o seguro habitacional comercializado a partir
de 15 de fevereiro de 2021; redução gradual do comissionamento nos demais ramos de seguros, chegando no último mês a
50% (cinquenta por cento) das comissões atualmente praticadas e redução gradual das vendas intermediadas pela Wiz, que
partem de 100% (cem por cento) e chegam no último mês a 90% (noventa por cento) das vendas realizadas.
Durante o período de transição, a Wiz se comprometeu a cooperar e prestar todo suporte necessário, inclusive disponibilizando
todas as ferramentas, processos, software e plataformas sem ônus à CAIXA Seguridade.
A Wiz reconheceu, ainda, a regularidade do Processo Competitivo e que foram observadas substancialmente as condições
divulgadas no Comunicado ao Mercado de 9 de agosto de 2018 e o disposto no Acordo.
A CAIXA Seguridade continuará mantendo o mercado informado sobre temas relacionados ao processo de reorganização de
suas parcerias.
e) Finalização do processo competitivo para seleção de co-corretora
No dia 12 de fevereiro de 2021, a CAIXA Seguridade comunicou a seus acionistas e ao mercado em geral a finalização do
Processo Competitivo para seleção de co-corretora(s) para atuação em linhas de negócios em parceria com a corretora própria
da CAIXA Seguridade.
Para cada um dos 4 (quatro) Blocos de Oferta foram selecionadas as seguintes empresas:
(i) Produtos Seguridade: MDS Corretora e Administradora de Seguros S.A.;
(ii) Automóvel: MDS Corretora e Administradora de Seguros S.A.;
(iii) Saúde e Odonto: Alper Consultoria e Corretora de Seguros S.A.; e
(iv) Grandes Riscos e Corporate: Willis Affinity Corretores de Seguros Ltda.
As parcerias deverão ser implementadas por meio de Acordos Operacionais a serem oportunamente assinados.
A CAIXA Seguridade continuará mantendo o mercado informado sobre temas relacionados ao processo de reorganização de
suas parcerias.
f) Protocolo da Oferta e da Listagem – CAIXA Seguridade
A CAIXA Seguridade, em continuidade ao fato relevante divulgado em 27 de janeiro de 2021, e em cumprimento ao disposto
na Instrução CVM nº 358/02, de 3 de janeiro de 2002, conforme alterada, comunicou aos seus acionistas e ao mercado em
geral que, em 01 de março de 2021, foram protocolados (i) perante a CVM, pelo acionista controlador, a Caixa Econômica
Federal (“CAIXA”), o pedido de registro da oferta pública de distribuição secundária de ações ordinárias de emissão da
CAIXA Seguridade, nos termos da Instrução da CVM nº 400, de 29 de dezembro de 2003, conforme alterada (“Oferta”); e (ii)
perante a B3 S.A. – Brasil, Bolsa, Balcão (“B3”), os pedidos de admissão e de listagem da CAIXA Seguridade no segmento de
negociação denominado Novo Mercado, considerando a realização da Oferta.
CAIXA SEGURIDADE CORRETAGEM E ADMINISTRAÇÃO DE SEGUROS S.A.
DIRETORIA
HEBERT LUIZ GOMIDE FILHO
DIRETOR-PRESIDENTE
ÁGATA JANJACOMO DE SIQUEIRA
DIRETORA EXECUTIVA

GEOVANI FERREIRA DA SILVA
DIRETOR EXECUTIVO

MURILO VAZ GONÇALVES
CONTADOR
CRC-020012/O-8 – DF

RELATÓRIO DO AUDITOR INDEPENDENTE SOBRE AS DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS
Aos
Acionistas e Administradores da
Caixa Seguridade Corretagem e Administração de Seguros S.A.
Brasília - DF
Opinião
Examinamos as demonstrações contábeis da Caixa Seguridade Corretagem e Administração de Seguros S.A.
(“Companhia” ou “Caixa Corretagem”), que compreendem o balanço patrimonial em 31 de dezembro de 2020 e as
respectivas demonstrações do resultado, do resultado abrangente, das mutações do patrimônio líquido e dos fluxos de caixa
para o período de 17 de agosto (data de início de da operação) a 31 de dezembro de 2020, bem como as correspondentes
notas explicativas, incluindo o resumo das principais práticas contábeis.
Em nossa opinião, as demonstrações contábeis acima referidas apresentam adequadamente, em todos os aspectos
relevantes, a posição patrimonial e financeira da Caixa Seguridade Corretagem e Administração de Seguros S.A., em 31
de dezembro de 2020, o desempenho de suas operações e os seus fluxos de caixa para o período de 17 de agosto (data de
início de da operação) a 31 de dezembro de 2020, de acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil.
Base para opinião
Nossa auditoria foi conduzida de acordo com as normas brasileiras e internacionais de auditoria. Nossas responsabilidades,
em conformidade com tais normas, estão descritas na seção a seguir intitulada “Responsabilidades do auditor pela auditoria
das demonstrações contábeis”. Somos independentes em relação à Caixa Corretagem, de acordo com os princípios éticos
relevantes previstos no Código de Ética Profissional do Contador e nas normas profissionais emitidas pelo Conselho Federal
de Contabilidade (CFC), e cumprimos com as demais responsabilidades éticas de acordo com essas normas. Acreditamos que
a evidência de auditoria obtida é suficiente e apropriada para fundamentar nossa opinião.
Outras informações que acompanham as demonstrações contábeis e o relatório do auditor
A administração da Companhia é responsável por essas outras informações que compreendem o Relatório da Administração.
Nossa opinião sobre as demonstrações contábeis não abrange o Relatório da Administração e não expressamos qualquer
forma de conclusão de auditoria sobre esse relatório.
Em conexão com a auditoria das demonstrações contábeis, nossa responsabilidade é a de ler o Relatório da Administração e,
ao fazê-lo, considerar se esse relatório está, de forma relevante, inconsistente com as demonstrações contábeis ou com nosso
conhecimento obtido na auditoria ou, de outra forma, aparenta estar distorcido de forma relevante. Se, com base no trabalho
realizado, concluirmos que há distorção relevante no Relatório da Administração, somos requeridos a comunicar esse fato.
Não temos nada a relatar a este respeito.
Responsabilidades da Administração e da governança pelas demonstrações contábeis
A Administração é responsável pela elaboração e adequada apresentação das demonstrações contábeis de acordo com
as práticas contábeis adotadas no Brasil e pelos controles internos que ela determinou como necessários para permitir a
elaboração de demonstrações contábeis livres de distorção relevante, independentemente se causada por fraude ou erro.
Na elaboração das demonstrações contábeis, a Administração é responsável pela avaliação da capacidade de a Companhia
continuar operando, divulgando, quando aplicável, os assuntos relacionados com a sua continuidade operacional e o uso dessa
base contábil na elaboração das demonstrações contábeis, a não ser que a Administração pretenda liquidar a Companhia ou
cessar suas operações, ou não tenha nenhuma alternativa realista para evitar o encerramento das operações.
Os responsáveis pela governança da Companhia são aqueles com responsabilidade pela supervisão do processo de
elaboração das demonstrações contábeis.

Responsabilidades do auditor pela auditoria das demonstrações contábeis
Nossos objetivos são obter segurança razoável de que as demonstrações contábeis, tomadas em conjunto, estão livres de
distorção relevante, independentemente se causada por fraude ou erro, e emitir relatório de auditoria contendo nossa opinião.
Segurança razoável é um alto nível de segurança, mas não uma garantia de que a auditoria realizada de acordo com as normas
brasileiras e internacionais de auditoria sempre detectam as eventuais distorções relevantes existentes. As distorções podem ser
decorrentes de fraude ou erro e são consideradas relevantes quando, individualmente ou em conjunto, possam influenciar, dentro
de uma perspectiva razoável, as decisões econômicas dos usuários tomadas com base nas referidas demonstrações contábeis.
Como parte da auditoria realizada de acordo com as normas brasileiras e internacionais de auditoria, exercemos julgamento
profissional e mantemos ceticismo profissional ao longo da auditoria. Além disso:
● Identificamos e avaliamos os riscos de distorção relevante nas demonstrações contábeis, independentemente se causada

por fraude ou erro, planejamos e executamos procedimentos de auditoria em resposta a tais riscos, bem como obtemos
evidência de auditoria apropriada e suficiente para fundamentar nossa opinião. O risco de não detecção de distorção
relevante resultante de fraude é maior do que o proveniente de erro, já que a fraude pode envolver o ato de burlar os
controles internos, conluio, falsificação, omissão ou representações falsas intencionais;

● Obtemos entendimento dos controles internos relevantes para a auditoria para planejarmos procedimentos de auditoria
apropriados às circunstâncias, mas não com o objetivo de expressarmos opinião sobre a eficácia dos controles internos
da Caixa Corretagem;

● Avaliamos a adequação das políticas contábeis utilizadas e a razoabilidade das estimativas contábeis e respectivas
divulgações feitas pela Administração;

● Concluímos sobre a adequação do uso, pela Administração, da base contábil de continuidade operacional e, com base
nas evidências de auditoria obtidas, se existe incerteza relevante em relação a eventos ou condições que possam levantar
dúvida significativa em relação à capacidade de continuidade operacional da Caixa Corretagem. Se concluirmos que
existe incerteza relevante, devemos chamar atenção em nosso relatório de auditoria para as respectivas divulgações
nas demonstrações contábeis ou incluir modificação em nossa opinião, se as divulgações forem inadequadas. Nossas
conclusões estão fundamentadas nas evidências de auditoria obtidas até a data de nosso relatório. Todavia, eventos ou
condições futuras podem levar a Caixa Corretagem a não mais se manter em continuidade operacional;

● Avaliamos a apresentação geral, a estrutura e o conteúdo das demonstrações contábeis, inclusive as divulgações e se as
demonstrações contábeis representam as correspondentes transações e os eventos de maneira compatível com o objetivo
de apresentação adequada.

Comunicamo-nos com os responsáveis pela governança a respeito, entre outros aspectos, do alcance planejado, da época da
auditoria e das constatações significativas de auditoria, inclusive as eventuais deficiências significativas nos controles internos
que identificamos durante nossos trabalhos.

Brasília, 11 de maio de 2021.

BDO RCS Auditores Independentes SS
CRC 2 DF 002567/F

Fabiano de Oliveira BarbosaContador CRC 1 DF 015827/O-3
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» GABRIELA CHABALGOITY*

O
alto custo dos com-
bustíveis tem pesado
no bolso dos brasilien-
ses. No posto Shell da

306 Norte, o litro da gasolina
subiu de R$ 5,68 para R$ 5,97
na última terça-feira, enquan-
to o etanol se manteve em R$
4,99. No posto da Shell da 307
Norte, os preços foram altera-
dos na segunda-feira, seguin-
do os mesmos números na ga-

solina, mas o etanol subiu de
R$ 4,70 para R$ 5,00.
Essa situação contribui para

que consumidores optem por
utilizar o transporte público ao
invés do carro, visando a eco-
nomizar o valor que seria gasto
no combustível. É o caso de
Marcino Barros, 53 anos, assis-
tente de serviços. Ele mora em
Águas Lindas de Goiás e disse
que ficou inviável vir até o tra-
balho, na 106 Norte, de carro.
“A gasolina está muito cara,

para eu vir até aqui, gastaria
muito”, afirmou.
Para ele, que já está adapta-

do a andar de transporte pú-
blico, não foi difícil fazer a tro-
ca. “Quase sempre usei trans-
porte público. Agora que a ga-
solina está com valores absur-
dos, decidi que andar de ôni-
bus seria melhor para o meu
bolso. Pego dois ônibus para
chegar ao trabalho”, disse Mar-
cino. Questionado sobre as
aglomerações no ônibus, em

meio à pandemia da covid-19,
ele afirmou que toma todos os
cuidados possíveis.
A situação é um pouco dife-

rente para o vendedor Lucas da
Costa Lima, que ainda prefere o
carro ao transporte público. “Eu
prefiro utilizar o carro, embora
gaste mais com isso, porque o
preço dos transportes também
está alto e temmuita aglomera-
ção, o que é perigoso durante a
pandemia. Além disso, os ôni-
bus quebram muito e eu chego

atrasado. Isso já aconteceu co-
migo duas vezes.”
Sobre o combustível utiliza-

do, Lucas afirma que, como seu
carro não é flex, não pode abas-
tecer com álcool. Por isso, tem
uma despesa elevada com com-
bustível, no final das contas.
“Todo dia boto R$ 50,00 de ga-
solina, não dá para nada”, quei-
xa-se o morador de Planaltina.
O dono do posto Jarjour,

Wonder Jarjour, 31 anos, expli-
cou que tenta reduzir os preços

para não perder clientes. “A
concorrência está muito pre-
datória. Muitos postos estão
abaixando o preço, chegando a
quase zerar a margem de lucro,
apenas para manter a operação
girando, e isso causa um efeito
dominó, pois todos acabam
tendo que baixar os preços pa-
ra acompanhar o mercado e
manter a clientela”, contou.

*Estagiária sob a supervisão
deOdail Figueiredo
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ORIENTEMÉDIO / CobradopelosEUAparauma “desescalada significativa” do conflito,Netanyahusediz determinadoa seguir com
ataques,masmídia israelenseanunciaqueogovernoprepara reduçãodaoperação. Vice-líder políticodoHamasvê cessar-fogo iminente

À espera da trégua
» RODRIGO CRAVEIRO

P
ai de quatro crianças, o
médico Hazam AbuMo-
loh,49anos, temequando
o sol de põe na Faixa de

Gaza. “Eu tenho medo por mi-
nhas crianças. Os sons dos aviões
e dosmísseis são aterrorizantes. À
noite, dormimos todos em um
mesmoquarto. Semorrermos, es-
taremos juntos”, desabafou ao
Correio. A 4kmda fronteira coma
FaixadeGaza,ocariocaAlonRem-
bischevski, 28, emoradores do ki-
butz Zikim receberamordens pa-
ra ficaremdentrodosmamad, co-
mo são chamados os aposentos
antibombas. “Hoje, escutei um
barulhocomose fossealgocaindo
dentro daminha casa. Do lado de
fora, deparei-me comuma parte
domíssil”, relatou. Cidadãos da
FaixadeGazaedosulde Israel an-
seiampor umcessar-fogo, depois
que JoeBidenelevouo tomemre-
lação ao aliado. No quarto telefo-
nema ao primeiro-ministro de Is-
rael, BenjaminNetanyahu, o pre-
sidente dos EUA disse esperar
uma “desescalada significativa”
doconflito aindaontem.
Segundo Biden, amedida visa

encaminhar um cessar-fogo. A
reaçãoinicialdopremiêfoi ignorar
osapelosdaCasaBranca.“Agrade-
çoespecialmenteoapoiodopresi-
dente dos EUA, nosso amigo Joe
Biden, pelo direito de legítimade-
fesa doEstadode Israel. Estoude-
terminadoa continuar esta opera-
ção até que o seu objetivo seja al-
cançado: restaurar a paz e a segu-
rança para vocês, cidadãos de Is-
rael”, afirmouNetanyahu.Depois
de visitar umesquadrãodeopera-
çõesdasForçasdeDefesade Israel
(IDF), o chefe de governo disse
queoexército temprejudicado“as
capacidades das organizações ter-
roristas” e destruído esconderijos
de armamentos do grupo funda-
mentalista islâmicoHamas, que
controla a Faixa de Gaza. Ne-
tanyahu não descartou impor
umaderrotadefinitivaà facção.

Mediação

Apesar das declarações de
Netanyahu, o jornal israelen-
se Haaretz informou que Is-
rael se prepara para uma sig-
nificativa redução das opera-
ções militares na Faixa de Ga-
za. No mesmo sentido, o vi-
ce-líder político do Hamas,
Mousa Mohammed Abu Mar-
zook disse esperar que o ces-
sar-fogo possa ser acordado
entre hoje e amanhã. “Acho

Knaan acusouoHamasde cri-
mes de guerra, por“lançar fogue-
tes a partir de centros populacio-
nais, sabendo da retaliação”. O
adido assegura que as Forças de
Defesa de Israel buscammitigar
danos à população civil na Faixa
de Gaza. “Isso é feito pormeio da
inteligência precisa, ao atacar-
mos somente alvos terroristas,
como centros de armamentos do
Hamas. Também avisamos com
antecedência onde atacaremos,
pormeio de ligação telefônica.”

Semresistência

Professor de relações inter-
nacionais da Univeridade de
Nova York e especialista em
OrienteMédio, o iraquianoAlon
Ben-Meir duvida que Ne-
tanyahu conseguirá resistir por
muito tempo aos apelos de Bi-
den pelo cessar-fogo. “O gover-
no Biden bloqueou resoluções
da ONU que teriam condenado
os ataques a Gaza. Ainda que
Netanyahu queira mostrar à
opinião pública que ele é o úni-
co capaz de confrontar os ini-
migos de Israel, incluindo o Ha-
mas, e porque deseja manter o
cargo em um novo governo de
coalizão, creio que em 48 horas
oumais ele sucumbirá à exigên-
cia de Biden e anunciará a tré-
gua”, declarou ao Correio. “Ne-
tanyahu quer enviar uma men-
sagem aos países árabes e a ou-
tros inimigos de Israel, espe-
cialmente o Irã e a milícia xiita
libanesa Hezbollah, que pode
enfrentá-los e vencê-los mili-
tarmente. Em última análise, Is-
rael ficará ansioso para encerrar
a campanha emGaza, pois tam-
bém está sob intensa pressão
pública para fazer isso.”
Ben-Meir adverte que ne-

nhum líder israelense detém a
capacidade de destruir o Ha-
mas. “Israel poderia, até certo
ponto, decapitar muitas das li-
deranças da facção, mas o Ha-
mas sobreviveria a qualquer
ofensiva israelense e ganharia
um comando ainda mais extre-
mista nos próximos anos”, expli-
cou. Ele considera uma ilusão
presumir que oHamas possa ser
derrotado e acredita que so-
mente uma negociação pacífica
colocará fim às hostilidades.
“Nós esperamos que o gover-

no americano pressione Israel a
cessar-fogo. Temos escutado que
um acordo será anunciado nas
próximas horas. Então, começa-
mos a nos sentir esperançosos”,
desabafouHazamAbuMoloh.

que uma mediação de cessar-
fogo funcionará. A equação é
clara — se eles escalarem (a
violência), nós escalaremos.
Se eles pararem de disparar
contra Gaza, pararemos de
disparar contra Tel-Aviv”, dis-
se, de acordo com a imprensa

de Israel. Até o fechamento
desta edição, os bombardeios
israelenses tinham matado
227 palestinos, incluindo 64
crianças e 38 mulheres. Do
lado israelense, 12 pessoas
morreram nos ataques com
foguetes do Hamas.

Segundo Odad Knaan, adido
deDefesa da Embaixada de Israel
emBrasília, oHamas lançoumais
de 3,5mil foguetes emdireção ao
território israelense. “Nosso obje-
tivo é eliminar essa ameaça con-
tra os nossos cidadãos. Começa-
mos essa campanha defensiva

com três objetivos: manter a se-
gurança dos cidadãos e restaurar
apazna região; enfraqueceroHa-
mas e as organizações terroristas
na Faixa deGaza, e criar uma dis-
suasão contra o grupo; emanter a
estabilidade no Oriente Médio
nospróximos anos”, explicou.

Mohammed Abed/AFP

» Vozes de Gaza

HAZEMABU
MOLOH,
49 anos,
médico,
morador
daCidade de
Gaza

“Nós, médicos, estamos
surpresos com a gravidade
das lesões nos feridos pelos
bombardeios. Estamos
tentando duramente salvar
vidas, mas poucos conseguem
sobreviver. Os bombareios
prosseguem durante o dia e
durante a noite, sem
interrupção.”

NISREEN
ALKHATIB,
27 anos,
jornalista,
moradora da
Cidade deGaza
“Cadacoisaaqui

éconsideradaalvo.Ascasasde
civis,oscentrosmédicos,as
mesquitas,as instituiçõesde
governo,osprédios,as fábricas,os
jardins,oscemitérios.É impossível
protegermosanósmesmos.Eles
queremnosverdeprimidose
derortados,masopovopalestino
temalmadeguerreiro
pela liberdade.”

ALON
REMBISCHEVSKI,
28anos,carioca,
moradordo
kibutzZikim(a
4kmdeGaza)
“Quandoum

cessar-fogo se aproxima,o
Hamasutiliza o que lhe resta,
pois nada temaperder, já que
não se preocupa coma
população.Nessas ocasiões,o
Exército iraelense aproveita o
enfraquecimento do grupo
terrorista para atacar pontos
estratégicos.Mas,a população de
Gaza sofre bastante com isso.”

BEVERLEY
JAMIL, 58 anos,
agente de
turismo
britânica,
moradora de
Ashkelon (sul)

“Hoje (ontem),as sirenes
antiaéreas soaramcinco vezes.
Existe um tenso diálogo sobre o
cessar-fogo,mas ninguémainda
sabe o que vai ocorrer.Estou
amderontada.Quero retomar a
nossa vidanormal sem termos
que correr para umabrigo
antibombas.Comomãe e esposa
israelense, eu quero a paz.”

» Vozes de Israel

Idoso caminhadiantedeprédiodestruídopor bombardeio israelenseàFaixadeGaza: em11diasde violência, 227palestinosmorreramnoenclave

Fotos: Arquivo pessoal

Cada vez mais próximo de
um indiciamento por possível
fraude nos negócios imobiliá-
rios de sua Organização Trump,
DonaldTrump partiu ontempa-
ra a defensiva e associou uma
investigação iniciada pela Pro-
curadoria Geral de Nova York a
motivações políticas. “Construí
uma grande empresa, empre-
guei milhares de pessoas, e tudo
o que recebo é ser atacado in-
justamente e abusado por um
sistema político corrupto. Seria
tãomaravilhoso se o esforço uti-
lizado contra o presidente Do-
nald J. Trump, que reduziu im-
postos e regulamentações, re-
construiu nossas forças arma-
das, (…) produziu nossa vacina
em tempo recorde (anos antes
do previsto) e tornou nosso país
grande e respeitado novamente,
e muito mais, estivesse concen-
trado nas calçadas e ruas cada

vezmais perigosas do país”, afir-
mouTrump, pormeio de umco-
municado à imprensa.
A democrata Letitia James,

promotora do estado de Nova
York, e o promotor de Manhat-
tan, CyrusVance, confirmaram,
no fim da noite de terça-feira,
que investigam criminalmente
suposta fraude na Organização
Trump. Por não ser de capital
aberto, a organização pertencen-
te ao ex-presidente não é obriga-
da a divulgar a contabilidade. Ja-
mes e Vance suspeitam que ela
inflacionou ou reduziu artifical-
mente o valor de algumasde suas
propriedadespara conseguir em-
préstimos ou reduzir impostos.
Roland Riopelle, ex-procu-

rador federal para o Distrito
Sul de Nova York, afirmou ao
Correio que aguardava a inves-
tigação contra Trump. “Outras
violações da legislação fiscal

cometidaspelaFundaçãoTrump
tinham sido objetos de inquéri-
to. É difícil saber quais seriam as
novas acusações, mas creio que
estejam relacionadas aos valores
dos prédios pertencentes à Or-
ganização Trump”, disse. Ele
acredita que o conglomerado

fraudou os valores dos edifícios
para fins fiscais do Estado e pa-
ra obter empréstimos e segu-
ros bancários. “A investigação
coloca pressão adicional sobre
Alan Weisselberg, diretor fi-
nanceiro da Organização
Trump, que esteve diretamente

envolvido na preparação dos
pagamentos de imposto do
conglomerado. O governo ten-
tará fazer com que ele teste-
munhe contra Trump.”
Por sua vez, BarbaraMcQua-

de — professora da Faculdade
de Direito da Universidade de
Michigan e ex-procuradora fe-
deral chefe para o Distrito Leste
de Michigan — admite a gravi-
dade do escândalo envolvendo
a Organização Trump. “Em vez
de limitar as possíveis punições
aos danos financeiros, as sen-
tença de prisão agora são uma
possibilidade”, disse à reporta-
gem. “Trump atacou os investi-
gadores sem ver nenhuma das
acusações. Provavelmente, esta
é uma tentativa de minar a cre-
dibilidade dos investigadores
para diminuir a importância de
quaisquer acusações que resul-
tem da investigação.” (RC)

Oex-presidente
republicanoDonald
Trumpdefendeu-se com
críticas a um“sistema
político corrupto”

» Eu acho...

“Se Trump for acusado
formalmente e condenado, isso
prejudicará suas perspectivas
políticas. Duvido que ele possa
manter controle sobre o
Partido Republicano. Por outro
lado, nos EUA, você pode
disputar a presidência de
dentro de uma cela. Foi o caso
de Eugene Debs, que concorreu
à Casa Branca, em 1916, e
obteve cerca de 6% dos votos.
Por isso, talvez Trump
mantenha sua carreira política,
mesmo no caso de uma prisão.”

RolandRiopelle,
ex-procurador federal para
o Distrito Sul de Nova York

Mandel NGAN/AFP

Arquivo pessoal
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Comando feminino

Notícia pouco divulgada,
auspiciosa, desafiante e to-
cante: pela primeira vez, em
143 anos, uma mulher vai
comandar a redação do fa-
mosoWashington Post. Tra-
ta-se de Sally Buzbee, atual-
mente, vice-presidente da
agência Associated Press. A
partir de junho, Sally assu-
mirá o comando de quase
mil pessoas. Nessa linha,
observo e saliento que a jor-
nalista Ana Dubeux, que
não conheço de vista nem
de chapéu, diria Machado
de Assis, exerce a diretoria
de redação do Correio Bra-
ziliense com dedicação,
isenção e competência. Os
textos deDubeux são incisi-
vos. Costuma fazer um apa-
nhado de fatos relevantes
da semana. Notícias que es-
timulam a fé e a confiança
no ser humano. Ana tam-
bém não escamoteia acon-
tecimentos que brutalizam
a sociedade. Geralmente
atrelados na covardia, na hipocrisia e na torpeza do pa-
trulhamento sórdido e atrasado. NoCorreio do dia 16,
Dubeux foi certeira com o desapontamento e a chatice
dos rancorosos que vivem nomundo da lua e não ad-
mitem que o jornal edite verdades que doem.Mudem
de jornal ou sejamdonosdeum.Patéticos emedonhos.
De acordo comDubeux, “o fato é: o Brasil não levou a
sério a pandemia. Negligenciou os cuidados, recusou
vacinas, debochou dos alertas científicos, sapateou em
cima das estatísticas demorte. Só a verdade resgata a
paz”. Nesse sentido, a leitora Thelma B. Oliveira tam-
bém argumenta firme e forte. É cáustica e certeira
(16/5): “O povo espera que se cumpra toda a investiga-
ção, mesmo após omorticínio. Não é simples troca de
ofensas. Faltou vergonha na cara ao apostar em trata-
mento fajuto. A verdade deve prevalecer, mesmo tar-
diamente. Pormais dolorosa e escabrosa que seja”.
»Vicente Limongi Netto,
Lago Norte

Crianças

Lendo a carta desta coluna, de Rubi Rodrigues
(14/05), intitulada Famílias e crianças, inspirei-me
numpoemaquecolocoa seguir, como títuloCanção de
amor. “A brisa que tocaminha alma/Vemdanatureza e
não se dissipa/ Enalteceminha existência/ E por con-
seguintemeacalma/Minha vontade comoqueme ins-
pira/ O que será feito com vontade de Deus/ Sinto as-
simmeuafago surgir/Oque faço comas famílias”.
»Enedino Corrêa da Silva,
Asa Sul

Meio ambiente

Apolítica contra omeio ambiente virou caso de polí-
cia.Desde janeiro de 2019,muito antes anunciado, o go-
vernobolsonarista se opõe àdefesa dopatrimônionatu-
ral dopaís.O antiministroRicardo Salles cumpre comri-

gor o desmonte de toda a es-
trutura de Estado, até então,
voltada à proteção domeio
ambiente. Hoje, o poder pú-
blico age para favorecer as
ações predatórias de garim-
peiros,madeireiros, grileiros
e outros atores que subtraem
as riquezas naturais do país.
Há poucas semanas, enges-
sou os fiscais, criando uma
burocracia que favorece os
desmatadores. Não sur-
preende a operação da Polí-
cia Federal, autorizada pelo
SupremoTribunal Federal,
quecolocaoantiministrosob
suspeita de facilitar a expor-
tação demadeira ilegal para
os EstadosUnidos e a Euro-
pa. É caso que deve ser pro-
fundamente apurado, para
evitar que a boiada passe,
comprejuízos inimagináveis
aomeioambienteeaopaís.
»Wilson Cosme,
Asa Sul

Lula

É vergonhoso para oBrasil ter umex-presidente por-
tandouma“tornozeleiramoral”. Portanto, nenhumbra-
sileiro debomsensodeverá se orgulhar deuma situação
vexatória comoessa.Umamigoqueaindaacompanhao
ex-presidente Lula emalgumas de suas furtivas andan-
ças na calada da noite, envergonhado confessou, em
“off”, que o jinglemais ouvido pelo país é: “Lula ladrão,
seu lugarénaprisão”.Nesses tempos tãodifíceis, emque
temos perdido tantos insignes brasileiros para a pande-
mia eocâncer, opovoqueviuopaís quebrar e se endivi-
dar em16 anos de roubalheira do governo Lula-Dilma-
Temer não guarda rancor desse trio e espera que o ex-
presidente Lula, após devolver o que saqueou e cumprir
os anos de condenação que ainda lhe restam, possa um
dia, senão de formahonrosa, pelomenos respeitosa, re-
pousar empaz.
»Elias Honorio Da Silva,
Águas Claras

Voto eletrônico

Acompanho a política desde garoto lá emAcari, Re-
gião do Seridó do Rio Grande do Norte. Escutei muito
meu pai falar das travessuras dos coronéis, classe dos
poderosos fazendeiros ou industriais detentores de
grandes riquezas se candidatando e/ou apoiando um
compadre para prefeito, a candidatura de preferência
de mais status e dinheiro fácil. Começava a comprar
dos seus empregados,meeiros,moradores, todos com-
padres, com favores ou dinheiro com ametade da cé-
dula e, na vitória, a outra metade. Caso houvesse im-
pugnação, não dava em nada, como dão em nada as
CPIs tão questionadas no Congresso Nacional. A urna
eletrônica consolidou-se a partir de 1994 na presidên-
cia do ex-ministro doTSE Sepúlveda Pertence, omito e
seusmeninos foram beneficiados nos Três Poderes e,
agora, vendo a distância aumentando para o segundo
mandato, questionam a lisura das urnas e sua criação.
Ninguémmerece tanto ódio e negacionismo.
»Hortencio Pereira de Brito Sobrinho,
Goiânia (GO)

Aboiada
passou

>> Sr. Redator
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Segunda ondada covid-19 devasta
a Índia há seis semanas, comhospitais

emcolapso.Tempos difíceis.
JJoossééMMaattiiaass--PPeerreeiirraa—— Lago Sul

NaCPI: os negacionistas
continuamdesdizendooque foi dito,
convictos de suas leviandades.

EErriissttoonn CCaarrttaaxxoo—— Setor Noroeste

CPI: vendoo ex-ministro Pazuello
discorrer sobre os“feitos” doMinistério
da Saúde emsua gestão, não sei por
quemorreram tantos brasileiros...Terá

sidopormera teimosia?
VViittaall RRaammooss ddee VVaassccoonncceellooss JJúúnniioorr—— Jardim Botânico

Desabafo
>>Podeaténãomudarasituação,

masalterasuadisposição

Yasmim Moura, 1 ano, agredida até a
morte em Samambaia.Mesmo caso de Gael
Nunes, 3, emSãoPaulo; Ketelen daRocha, 6,
em Porto Real (RJ); e Paulo Antônio Mari-
nho, 8, emVitória. Ana PaulaMarques, 6, foi
torturada, estuprada, esganada e teve o cor-
po jogado num rio, emUnaí (MG). EmAná-
polis, um recém-nascido foi queimado vivo.
Atrocidades em série— e, infelizmente,

nãoasúnicas—desdeoassassinatodeHen-
ry Borel, que teve repercussão nacional.
Além da extrema violência, todas essas
crueldades têm outro ponto em comum: fo-
ram cometidas por familiares ou pessoas do
círculo de convivência das vítimas.
Como é que o Brasil não desperta diante

de tantas barbaridades? Como tolera que
crianças e adolescentes sejammassacrados
diariamente? Por que o país fecha os olhos
para o sofrimento de meninas e meninos?
De tempos em tempos, há uma comoção
nacional com algum caso, como ocorreu no
de Henry, e, depois, cai no esquecimento.
Mas os suplícios da parcelamais vulnerável
da população são rotineiros.
Não faltam estatísticas atestando a cala-

midade. Levantamento feito pela Sociedade
Brasileira de Pediatria (SBP), por exemplo,
mostra que, de 2010 a 2019 (dadosmais re-
centes disponíveis), o volume de agressões
chegou a 629.526 registros, ou 173 casos por
dia. A entidade chamou a atenção para o fa-
to de que as notificações têm crescido de

forma consistente: em 2010, foram 24.040
registros e, em2019, 88.572.Umaumentode
268%! O Disque 100— canal doMinistério
daMulher, da Família e dos Direitos Huma-
nos — recebeu, entre 1º de janeiro e 12 de
maio deste ano, cerca de 35 mil denúncias
de violência contra crianças e adolescentes.
E todos esses dados nem refletem totalmen-
te a realidade, porquehá subnotificação.
Nesta semana, surgiu uma iniciativa que

traz esperança: umdecretodogoverno insti-
tuiu oProgramaNacional deEnfrentamento
daViolência contraCrianças e Adolescentes.
Entre as linhasdeaçãoestãoa sensibilização
dapopulaçãopormeiode campanhas ema-
teriais informativos e o estímulo à criação e
ao funcionamento de conselhos tutelares,
além do fortalecimento da atuação de dele-
gacias e varas especializadas emcrimes con-
tra meninos emeninas.Todamedida nesse
sentido é bem-vinda, desde que, claro, não
fique no papel e no discurso. E venha acom-
panhada de outras. O combate a essa chaga
é urgente e tem de ser em conjunto, envol-
vendo família, sociedade e Estado. É preciso
informar, enfatizar a importância das de-
núncias, orientar sobre o crédito que temde
ser dado aos relatos das vítimas.
Quem souber ou desconfiar de violência

física, psicológica ou sexual contra crian-
ças e adolescentes tem o dever de denun-
ciar à polícia, ao conselho tutelar, ao Dis-
que 100, ao Ligue 180.

Rotinadeviolência

CIDABARBOSA
cidabarbosa.df@dabr.com.br

Q
uando, na fatídica reunião de 22
deabril de2020,oministrodoMeio
Ambiente, Ricardo Salles, disse que
era ahorade“abrir aporteirapara a

boiada passar”, pois toda a atenção damídia
estava voltada para a pandemia do novo co-
ronavírus, ele não estava fazendo nenhuma
bravata. Agora, descobre-se, por meio de
umaoperaçãodaPolíciaFederal, batizadade
Akuanduba, que, como aval de Salles, o Ins-
tituto Brasileiro doMeio Ambiente e dos Re-
cursosNaturais Renováveis (Ibama) se trans-
formouemumterritório semleiparadesma-
tadores e comerciantesdemadeira ilegal.To-
da a rígida legislação que o Brasil construiu
ao longodo tempo foi jogadano lixo.
Salles, que foi à sede da Superintendência

da Polícia Federal emBrasília acompanhado
de um assessor armado, diz que a operação
foi “exagerada”, pois não havia necessidade
de busca e apreensão noministério, em seu
escritório em São Paulo e no gabinete provi-
sório que instalou no Pará. É justamente lá,
segundo investigadores, que estão os princi-
pais integrantes do esquema criminoso que
vemderrubando parte importante da flores-
ta amazônica e invadindoaldeias indígenas.
O esquema, no entanto, só foi descober-

to depois que um funcionário do porto de
Savannah, nos Estados Unidos, suspeitou
de três contêineres com madeiras sem a
documentação exigida de exportação do
Brasil. A mercadoria havia sido embarcada
no Pará, em 10 de janeiro de 2020, sem au-
torização dos fiscais do Ibama, pela empre-
sa Tradelink Madeiras. Em 5 de fevereiro, a
Superintendência do Ibama, no Pará, en-
viou cartas de “certidão” às autoridades
americanas para tentar o desembaraço.

Segundo a PF, duas semanas depois, em
21 de fevereiro, um funcionário da embaixa-
danorte-americana se encontroucomopre-
sidente do Ibama, EduardoBim, para“discu-
tir as comunicações conflitantes” do órgão.
Bim,que tambéméalvodaOperaçãoAkuan-
duba, é o mesmo que assinou o despacho
7036900/2020, permitindo a exportação de
madeiras apenas com os documentos de
transporte, incluindo as guias florestais (GF)
emitidas pelos governos estaduais e facil-
mente fraudadas.ApedidodaPF,odespacho
foi suspensopordeterminaçãoda Justiça.
Oministro doMeio Ambiente e assesso-

res são acusadosdepelomenosnove crimes.
Eumdos focosde investigação estánamovi-
mentação suspeitadeR$14milhõespelo seu
escritório em São Paulo, conforme processo
que embasou a decisão doministro Alexan-
dre deMoraes, do SupremoTribunal Federal
(STF), de autorizar a ação da PF. Salles ainda
é alvo de umanotícia-crime impetrada junto
ao STF pelo então superintendente da Polí-
cia Federal no Amazonas, Alexandre Saraiva.
EleacusouochefedoMeioAmbientedepro-
tegermadeireiros e de atrapalhar as investi-
gações. Saraiva foi demitido emseguida.
Diante desse quadro devastador para Sal-

les e o governo, pode-se concluir que o des-
caso do Executivo comomeio ambiente não
era uma questão ideológica, mas, sim, inte-
resse econômico. São evidentes os sinais de
corrupção, que, pelo apurado até agora pela
PF, destroemde vez o discurso da ética que é
entoado pelo Palácio do Planalto. Símbolo
mais visível da extrema direita que domina a
administração federal, oministro temmuito
a explicar. Ele passou a boiada.Mas terá que
prestar contas coma Justiça.
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» RAFAEL PARENTE
Ex-secretário de Educação do Distrito Federal

Como reconstruiremos
a nossa educação?

Estacionamento

» Enorme área naGranja doTorto compostes
de iluminação funcionandobeme iluminandoonada.
Veja noBlog do Ari Cunha.

Sacrifício

»Hoje, das 7h às 23h, o fornecimento de águanaparte norte
da cidade será suspenso. LagoNorte,Taquari e
Sobradinho.“Os serviços vão aumentar a capacidade de
transferência de águapara a regiãonorte e garantirmaior
confiabilidadena operaçãodo sistema.”

Lógica científica

» Se umgovernonão temoposição é porque algo está
errado.Durante os governos Lula eDilmanãohouve
oposição que engrossasse a voz contra qualquer atitude
suspeita, verba desviada, até a inutilidade deuma tomada
compadrões novos foi recebida debraços abertos.
Havia algo depodre e não era no governodaDinamarca.
É bomver oposição a umgovernoque opovo apoia.
A urna eletrônica comovoto impresso vai chancelar a
vontade dobrasileiro. Se deixarem...

“Todomundo acha quenós criamos
problemas comaChina,menos aChina.”
EExx--cchhaanncceelleerr EErrnneessttoo AArraaúújjoo

A frase que foi pronunciada

O ladobom
dacoisa ruim
Deixando de lado, apenas por unsmomentos, os muitos ma-

lefícios trazidos a todos pela pandemia, é possível encontrar,
em meio ao caos que se instalou na vida de todos, alguns ele-
mentos que, por força das circunstâncias, acabaram gerando
pontos benéficos indiscutíveis e que só poderiam existir em
condições excepcionais como essa.
Tomando como ponto de partida a questão do trânsito no

Brasil, um país reconhecidamente recordista emmortes nas es-
tradas e que, por vários anos, tem ocupado a triste posição de 4º
colocado no mundo nessa categoria, superado apenas por Chi-
na, Índia e Nigéria, é preciso destacar que, durante a pandemia,
tem havido uma expressiva redução nesses índices.
Em 2019, algo em torno de 40 mil pessoas perderam a vida

em acidentes nas estradas do país. Em 2020, esse número
caiu para menos de 35 mil. Uma redução que, embora não si-
nalize uma mudança de hábitos e, sim, uma diminuição no
número de veículos circulando, tem servido para poupar vi-
das, desafogar leitos hospitalares e poupar recursos econô-
micos de toda a ordem.
Coisas do confinamento e do esfriamento do comércio, prin-

cipalmente na área de transporte de mercadorias. Houve, além
de uma diminuição do trânsito nas estradas do país, uma nítida
diminuição do fluxo de automóveis nas zonas urbanas, alivian-
do os congestionamentos, reduzindo a poluição do ar, a polui-
ção sonora e o excesso de acidentes em todas as vias de nossas
cidades. São milhares de vidas poupadas e bilhões de reais eco-
nomizados. Basta ver que a cada 10% de redução nos acidentes
correspondem à economia de R$ 25 bilhões aos cofres públicos.
Há, também, dados trazidos pelo Índice de Exposição a Cri-

mesViolentos (IECV), elaborado pelo Instituto Sou da Paz, que
mostram que os crimes violentos sofreram retração de 11% em
71% dos municípios paulistas em 2020. O isolamento social foi
responsável por esses números, namedida que a diminuição de
circulação de pessoas nas cidades tem reflexos na dinâmica cri-
minal, reduzindo as oportunidades de crimes.
Também no Mato Grosso do Sul houve redução geral da

violência, com destaque para as mortes decorrentes de inter-
venção policial que foi de (-53%). Contrariamente ao que
acreditava o próprio governo, que chegou a traçar cenários
de saques e invasões de supermercados, boa parte dos esta-
dos brasileiros registrou, em 2020, diminuição no número de
crimes diversos.
Diminuíramos indicadores de roubos e furtos nos domicílios

em todo o país. Obviamente que são reduções que não alteram
o fato de o Brasil ainda ser um dos campeões mundiais em vio-
lência, mas dão uma certa perspectiva de que há possibilidades
reais em trazer os índices de violência para patamares próximos
de países desenvolvidos.
Claro que esses indicadores não possuem a capacidade de

esconder que estamos na iminência de atingir a cifra de quase
meio milhão de mortes em decorrência da covid-19 e outras
doençasmuitas vezes penduradas na conta da pandemia.
Deixando as estatísticas nacionais num canto, é preciso no-

tar, com relação especificamente à capital do país, uma expres-
siva diminuição de mortes tanto no trânsito quanto nos crimes
de forma geral. Em Brasília, em 2020, houve queda de nadame-
nos do que 50% nos crimes de feminicídio. De acordo com le-
vantamento da Secretaria de Segurança Pública (SSP-DF) indica
que, em 2020, foram registrados 11,4 homicídios por 100mil ha-
bitantes, índicemais baixo desde 1980. Tambémefeitos trazidos
pela pandemia. É o lado bomda coisa ruim.

Lei incompleta
» CRISTOVAMBUARQUE

Professor emérito da Universidade de Brasília (UnB)

Mas havia esperança no país. Apenas meia dúzia de pelegos
estrebuchava espumante, conta o homem. Forças Armadas,
a favor. Povo a favor. Trabalhadores a favor. E veio a notícia
bomba: o homem renunciou.
(Publicada em 02.02.1962)

História deBrasília

Visto, lidoeouvido
DESDE 1960

CCiirrccee CCuunnhhaa ((iinntteerriinnaa)) //// circecunha.df@dabr.com.br

A
pandemia acelerou transformações
avassaladoras, sociais e econômi-
cas, causadas por avanços tecnoló-
gicos, afetando diversos setores da

economia — educação, saúde, finanças,
transporte, energia, manufatura e outros.
Novos mercados, indústrias e empregos
vêmsendo criados. Comoemrevoluções in-
dustriais anteriores, tais transformações
têm potencial de gerar benefícios significa-
tivos, contribuindo para o aumento da
prosperidade a longo prazo.
Ao lado disso, há riscos consideráveis, es-

pecialmente em países que não forem capa-
zes de adequar seus sistemas de ensino para
o desenvolvimento de habilidades necessá-
rias ao futuro do trabalho e à aprendizagem
ao longo da vida. A Organização para a Coo-
peração e Desenvolvimento Econômico
(OCDE) estima que cerca de 14% dos postos
de trabalho emseuspaíses serão rapidamen-
te automatizados e 32% radicalmentemodi-
ficados por avanços tecnológicos. OMcKin-
sey Global Institutemostrou que 20% a 30%
da população ativa nos Estados Unidos e na
Europa estão empregados em trabalhos in-
dependentes vinculados a aplicativos.
OBrasil estámuitomal posicionadonesse

cenário. A produtividade dos trabalhadores é
baixa. Somos um dos países mais desiguais
domundo, socioeconomicamente e em re-
sultados educacionais.Valorizamos pouco o
esforço, a pesquisa, a cultura e a educação. E
ainda vivemos a pior crise de nossa história
comumgoverno incompetente, negacionis-
ta, incapaz de criar uma resposta adequada à
pandemia. Na educação as ações são pífias e
com resultadodesastroso.
Segundo o Unicef, mais de 5milhões de

crianças eadolescentesde6a17anosdopaís
não têm qualquer tipo de acesso presencial

ou remoto a experiências educacionais du-
rante a pandemia. A aprendizagem está des-
pencando, especialmente entre osmais po-
bres, e as desigualdades estão explodindo. O
BancoMundial prevêque70%dos alunos se-
rão incapazes de ler e interpretar textos ade-
quados à sua idade. Corremos o risco de per-
der todo o avanço conquistado nas últimas
décadas emnossos índices educacionais.
Nossa economia, produtividade, saúde e

coesão social dependem demaior valoriza-
ção e priorização real de investimentos na
transformação dos sistemas educacionais.
Inspirado no SUS, precisamos de um siste-
ma único da educação, garantindo infraes-
trutura, tecnologia, recursos humanos, for-
mação e metodologias inovadoras, para to-
dos. Municípios e estados necessitarão do
apoio federal. Ações afirmativas dirigidas
aos mais carentes serão fundamentais para
corrigir desigualdades.
Educação de qualidade exige excelentes

professores, gestores e outros profissionais
daeducação. Éprecisoampliar a atratividade
das carreiras emelhorarmodelos de seleção,
formação emotivação dos educadores. Pes-
quisadaOCDEmostrouqueosaláriodopro-
fessor brasileiro de ensinomédio é o pior do
mundo, comumamédia salarial 13% inferior
à daAmérica Latina.
Há uma necessidade inegável de formar

paraodesenho, implementaçãoeusode tec-
nologias de forma responsável e civilizada.
Mas, para alémdas competências digitais, há
que se desenvolver, com interdisciplinarida-
de, competências socioemocionais e essen-
cialmente humanas (que diferem o homem
damáquina), vocacionais, bemcomovalores
como ética e solidariedade. Os sistemas edu-
cacionais terão de ensinar os alunos a exer-
cer uma cidadania engajada, a enfrentar de-

safios dantescos partindo demúltiplas pers-
pectivas, a cultivar a criatividade, se envolver
em comunicações complexas com adapta-
ções culturais ede linguagem, agindoapartir
de valoresmorais e pensamento autônomoe
crítico. Com a economia global baseada no
conhecimento emudando rapidamente, ha-
bilidades humanas não automatizáveis se
tornaram imprescindíveis.
Emumcontexto de desigualdades educa-

cionais elevadas, a aprendizagem personali-
zada, mediada por inteligência artificial em
plataformas adaptativas, será essencial para
diagnosticar o nível de conhecimento de ca-
da aluno e criar itinerários individualizados.
Metodologias ativas têm de ser empregadas
para realfabetizar analfabetos (reais e funcio-
nais) e acelerar a aprendizagem. Um avanço
disruptivo seria substituir o conceito de re-
provação por um sistemamodular trimes-
tral, com o uso demicro credenciais a serem
adquiridas combase no desenvolvimento de
competências por área de conhecimento.
Reconstruir nossa educação passa por vi-

são e plano ambiciosos; gestão comprometi-
da e competente; parcerias público-privadas
e com as universidades para financiamento,
pesquisa e desenvolvimentodepolíticas ino-
vadoras. Países como Coreia do Sul, Finlân-
dia, Estônia eVietnamprovaramser possível.
A educação é a única força motriz capaz de
reduzir diferenças sociais, econômicas, ra-
ciais e geográficas. Àmedida que osmerca-
dos de trabalho evoluem, os sistemas educa-
cionais têm de ser tão dinâmicos e flexíveis
quanto as tecnologias que transformam a
forma como vivemos. Podemos responder à
urgência dessa necessidade trabalhando em
cooperação com líderes de todo o mundo
para realizar a transformação da educação
brasileira. Só dependedenós.

A
Lei Áurea é considerada ummarco
social, pela extinção do regime es-
cravocrata, e marco legal pela sim-
plicidade de apenas um artigo: “É

declarada extinta desde a data desta lei a es-
cravidão no Brasil”. Nadamais do que 12 pa-
lavras e acabou a infâmia de tratar pessoas
comomercadoria.
Essa simplicidade deixou a lei incompleta

edecerta forma inócuaparaopropósitode ir
além da proibição da venda, compra e pro-
priedade de pessoas, e de servir tambémpa-
ra a garantia da liberdade, promoção social e
progresso dos afrodescendentes no Brasil.
Aquele artigo simples foi capaz de acabar
comos grilhões,mas nãode incorporar a po-
pulação negra à sociedade brasileira.Mante-
ve-se a desigualdade, a exclusão, a pobreza e,
consequentemente, o racismo.
Teria sido diferente se a Lei Áurea tivesse

mais um artigo: “Fica estabelecido no Brasil
um sistema único, público, de educação pa-
ra todos”. Mas a lei ficou incompleta. Ao
longo dos 133 anos de sua vigência, come-
morados na semana que passou, o Brasil
sem escravismomanteve a escravidão, por-
que, sem educação, as algemas físicas que
aprisionavamos escravos se transformaram
em algemasmentais que amarram todos os
pobres brasileiros. Não apenas os negros,
mas sobretudo eles, por formarem amaior
parte dos pobres do país.
Ao longo destes 133 anos, desde 1888, o

Brasil manteve uma desigualdade abismal
entre a educação dos que podem pagar por
uma boa educação e aqueles que não po-
dem. Se, desde aquela época, os descenden-
tes dos escravos e seus senhores estudas-
sem em um mesmo sistema escolar com
qualidade para todos brasileiros, ao longo
dessas três ou quatro gerações, a desigual-
dade que ainda existisse, além de pequena,
seria graças ao talento dos que se dedicam
aos estudos. A desigualdade não seria he-
rança financeira, que termina sendo tam-
bémherança racial. Sem o segundo artigo, a
Lei Áurea ficou incompleta.
Além da lei incompleta de 1888, atraves-

samos toda a história pós-abolição e repu-
blicana sem acrescentar o artigo e outras
ações que faltam. Por 40 anos depois da lei,
nem ao menos criamos umMinistério da
Educação; quando criado, em 1930, serviu
para coordenar educação daminoria dos fi-
lhos da população branca e rica, ou quase
rica, nas poucas escolas de base que foram
criadas ao longo das décadas. A obrigatorie-
dade de vaga aos seis anos só veio em 1988
com a Constituição; aos quatro anos, em
2013; a obrigatoriedade de vaga até os 17
anos, só em 2016; o Piso Nacional Salarial

para o Professor, em 2008.
Até hoje, o Brasil deixa a educação nas

mãos dos pobres e desiguais municípios.
Foram feitas leis como a Merenda Escolar
(1955), Emenda Calmon (1983), Livro Didá-
tico (1985), Fundef (1996), PNE-I (2001),
Fundeb (2007), Piso Salarial do Professor
(2008), PNE-II (2011), BNCC (2020), e o Bra-
sil continua com educação entre as piores
do mundo e, provavelmente, a mais desi-
gual entre todos os países.
Até hoje, o Brasil não decidiu completar a

Lei Áurea criando um Sistema Nacional de
Educação de Base. A sociedade brasileira,
seus eleitores e líderes continuam com a
mesma visão da Princesa Isabel e do Primei-
ro-Ministro João Alfredo—basta o primeiro
e único artigo da Lei Áurea, a educação de
cada criança é assunto da família ou do pre-
feito, não do país. O resultado é que um sé-
culo emeio depois da Lei Áurea, temos duas
vezes mais adultos analfabetos do que no
ano da abolição incompleta, todos eles po-
bres e quase todos afrodescendentes.
Na verdade, todos os governos seguintes,

ditadura ou democracia, de direita ou es-

querda, negaram-se a assumir a educação
de nossas crianças como uma questão na-
cional: levar a sério o artigo da Constituição
que assegura educação como um direito de
todos brasileiros e tomar educação como o
vetor do progresso do país.
Nos navios negreiros, havia marujos

com a tarefa de impedir os escravos deses-
perados a pularem no mar, a morte deles
era uma perda financeira para o proprietá-
rio. Hoje, não oferecemos escolas que asse-
gurem a seus alunos quererem permane-
cer nelas, e se eles quiserem pular no mar
da deseducação, aceitamos que o façam
sem percebermos a perda que isso repre-
senta para o futuro de cada um deles, para
suas famílias e para todo o país.
Faz 133 anos que demos alforria aos es-

cravos, mas não os libertamos, porque não
lhes demos a educação, sem a qual a liber-
dade é apenas uma ilusão. Por falta de um
artigo a mais na Lei Áurea, mantivemos
umaúltima trincheira da escravidão,manti-
vemos os descendentes dos escravos em
um novo tipo de servidão e amarramos o
progresso do país.



» VILHENA SOARES

E
studo americano mostra
queumemcadaseteadul-
tos infectados pelo novo
coronavírus pode desen-

volver aomenos uma nova con-
diçãomédica que exige cuidados
após a fase aguda — que dura
três semanas— da infecção. Os
pesquisadores chegaram a esses
dados após avaliar registros mé-
dicos demais de 200mil pacien-
tes. As conclusões foram apre-
sentadas na última edição da re-
vista British Medical Journal
(BMJ) e, segundoos especialistas,
servem como um alerta para a
necessidade de fornecer assis-
tência reforçada aos recuperados
da doença desencadeada pelo
Sars-CoV-2 durante um
longoperíodo.
Pequenos estudos

anteriores sugeremque
alguns sobreviventes
da covid-19 desenvol-
vem condições clínicas
de curto e longo prazos
(sequelas), mas poucas
pesquisas examinaram
esse risco além do pe-
ríodo de recuperação inicial. “Pa-
ra preencher essa lacuna, decidi-
mos avaliar os riscos de ocorrên-
cia de problemas de saúde após a
fase aguda da infecção por coro-
navírus, cerca de 21 dias após a
identificação da enfermidade”,
ressaltaram os autores do artigo,
liderados por SarahE.Daugherty,
do grupo de pesquisa OptumLa-
bs, nos EstadosUnidos.
Usando registros de seguros

de saúde, os cientistas identifica-
ram 266.586 adultos com 18 a 65
anos e diagnóstico de infecção
por covid-19 entre 1º de janeiro e
31 de outubro de 2020. A equipe
examinou se os pacientes tam-
bém tinham, aomenos, um pro-

EEddiittoorraa:: Ana Paula Macedo
anapaula.df@dabr.com.br
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Um iceberg com cerca de 4.320 quilômetros quadrados, conside-
radoomaior domundoaté então registrado, se separoudaplatafor-
made gelo de Ronne no oceanoAntártico,noMar deWeddell.Ele foi
identificadopor satélitesdaAgênciaEspacialEuropeia,quedivulga-
ramas imagens à imprensa.BatizadodeA-76,o enormeblocode ge-
lo é umpoucomenor que oDistrito Federal e se separou por “causas
naturais”,após a região emque estava ter sidoatingidaporum fluxo
de água quente.Os cientistas acreditamque esse evento poderá pre-
judicar algumas geleiras, como a Thwaites, uma das maiores do
mundoeamaisvulnerávelnomomento.Aindaassim,segundo,Alex
Brisbourne,glaciologistadoBritishAntarctic Survey,o iceberggigan-
te não deve gerar preocupação, pois “faz parte de um ciclo natural”.
“Não é uma área que está passando por qualquermudança signifi-
cativapor causadoaquecimento global”, justifica,emcomunicado.

»Maior iceberg domundo se solta da Antártica

Oproblemaéenfrentadoporumemcadasete infectadospeloSars-CoV-2,mostraestudoamericano. Insuficiência respiratória crônica,
diabetese fadigaestãoentreascomplicações.Paraespecialistas, o resultadosinalizaa importânciadaassistênciacontínuaaos recuperados

Novadoença21
diasdepoisdacovid

A Agência Espacial Nacional
Chinesa (CNSA) exibiu as primei-
ras fotos feitas pela sonda Zhu-
rong no território de Marte. As
imagens do tipo selfiemostramo
sistemadeprevenção de obstácu-
losdoveículoespecial, algunspai-
néis solares e o solomarciano. O
rover está programado para fun-
cionar por trêsmeses, período em
que deverá fazermais registros de
imagem e coletar dados sobre a
geografia local.
“Povo da internet, as imagens

deMarte que vocês tanto espera-
vamestão aqui”, escreveu a agên-
cia CNSA em um post nas redes
sociais. A China conseguiu pou-
sar, comsucesso,o rovernasuper-
fície de Marte, no sábado, um
evento sem precedentes para o
paísasiático.Opousoéparticular-
mente difícil emuitasmissões eu-
ropeias, soviéticas e americanas
falharamnopassado.
Amissão não tripulada Tian-

wen-1, lançadano fimde julho de
2020,écompostapor trêselemen-
tos: uma sonda orbital (que gira
em torno do astro), uma sonda
(que pousou emMarte) e o robô
teleguiadoZhurong, que fez os re-
gistros divulgados ontem. Pesan-
domaisde200kg,o rover,queserá
controlado remotamente, está
equipado comquatro painéis so-
laresparaofornecimentodeener-
gia elétrica, alémde câmeras, um
radareumlaser.OnomeZhurong
foi escolhido após uma pesquisa

on-line e se refere aoDeus do Fo-
gonamitologia chinesa.

Estaçãoespacial

Também ontem, a China
anunciou que adiou o lança-
mento de uma missão de rea-
bastecimento do primeiro mó-
dulo de sua estação espacial em

construção. A viagem estava
prevista para ser feita hoje e, de
acordo com informações dos
meios de comunicação oficial a
decisão foi tomada por ques-
tões técnicas. A missão logística
automática, que deve transpor-
tar grandes quantidades de ali-
mentos e equipamentos, tem
como objetivo preparar a che-

gada a bordo de três tripulantes
chineses, prevista para junho.
O lançamento foi adiado até

uma data que será determinada
“posteriormente”, informouaCN-
SA, sem darmais detalhes. Uma
vez concluída, a estação espacial
chinesa, chamadaTiangong (pa-
lácio celeste, emchinês), terá vida
útil de10a15anos.

Testede
dose extra
O governo do Reino Unido

anunciou que milhares de vo-
luntários receberão uma dose
de reforço de vacinas contra a
covid-19 em um novo ensaio
clínico, cujo objetivo principal é
avaliar se medida pode comba-
ter o avanço da variante do Sars-
CoV-2 identificada, pela primei-
ra vez, na Índia e que tem se es-
palhado rapidamente.
O país registrou ontem 2.967

casos da nova variante B1.617.2,
segundo Matt Hancock, minis-
tro da Saúde. O número repre-
senta um aumento de um terço
em relação à última segunda-
feira. Hancock também pediu
que as pessoas se vacinem, “já
que a nova cepa parece ser mais
transmissível” do que a variante
detectada, em dezembro, no sul
da Inglaterra e que provocou um
surto de casos no país e quatro
meses de confinamento.
Hancock avalia que, como

70% dos adultos receberam a
primeira dose de uma vacina e
40%, as duas esse impacto não
deve se repetir. “Estamos con-
vencidos de que as vacinas são
eficazes contra a variante india-
na”, frisou. “Isso significa que
nossa estratégia é a certa: substi-
tuir com cuidado as restrições às
nossas liberdades pela proteção
oferecida pelos imunizantes.”
De acordo com o governo in-

glês 2.886 voluntários recebe-
rão uma terceira dose de refor-
ço em 16 centros da Inglaterra e
serão testados aos 28, 84, 308 e
365 dias após a aplicação. Os
primeiros resultados sobre as
respostas imunológicas são es-
perados para setembro.,

Fardo
Os autores enfatizam que o

estudo é observacional— por is-
so, não estabelece uma relação
de causa e efeito. Tambémdesta-
camquenovas análises precisam
ser conduzidas, já que se trata de
um grande desafio a ser enfren-
tado. “É muito cedo para prever
por quanto tempo as sequelas
clínicas persistirão após a covid-
19, mas esses sintomas clara-
mente criam um grande fardo
pessoal (…) Como tratar agora
essas consequências de longo
prazo é uma prioridade de pes-
quisa urgente”, afirma, em co-
municado, Elaine Maxwell, pes-
quisadora do National Institute
for Health Research, nos EUA, ao

comentar o estudo emumedito-
rial tambémdivulgado peloBMJ.
Luciano Lourenço, clínico ge-

ralechefedaEmergênciadoHos-
pital Santa Lúcia, de Brasília, ava-
lia que os dados da pesquisa re-
fletem um cenário cada vezmais
comum nos hospitais. “Grande
partedospacientes comcovid-19
que acompanhamos após a recu-
peração da doença tem demons-
trado sofrer com alguma enfer-
midade que existia previamente,
como diabetes e uma série de
problemas pulmonares. Isso é al-
go que acontece, provavelmente,
pela inflamação provocada pela
doença no organismo. Ela pode
desencadear alterações que ge-
ram consequências mesmo de-
pois da cura”, explica.

Segundo o médico, o estudo
alerta para a necessidade de
criação de um sistema que aju-
de a cuidar das sequelas dos re-
cuperados. “Temos o caso da
anosmia, que é a falta de cheiro.
Ela já permanece por seis meses
emmuitos pacientes. Isso preci-
sará ser bem avaliado e acom-
panhado.Tambémestamosven-
do pessoas com sintomas que
não indicam uma doença já co-
nhecida, como diarreias cons-
tantes, algo que ainda não com-
preendemos bem e precisará ser
bem avaliado”, ilustra. “Por isso,
é importante pensar nesse pós-
covid. Devemos criar centros e
ambulatórios com o objetivo de
compreender melhor esses efei-
tos e como tratá-los.”

blema de saúde de uma lista de
50 doenças. “As condições avalia-
das englobamvários órgãos e sis-
temas, incluindo coração, rins,
pulmões e fígado, bem como
complicações de saúdemental”,
detalhamnoartigo.
Os infectadospelo Sars-CoV-2

foram comparados com outros
dois grupos: pessoas que não ti-
veramcovid-19 e umgrupo com
diagnóstico de outras infecções
respiratórias virais. A análise
dos dados revela que 14% dos
infectados pelo novo coronaví-
rus tinham pelo menos uma
nova condição que exigia aten-
ção médica após a fase aguda
da doença. O número é 5%
maior do que o registrado entre
os sem covid e 1,65% maior do

que o dos indivíduos
com outromales virais
respiratórios.
Problemas de ritmo

cardíaco, amnésia, dia-
betes, insuficiência res-
piratória crônica, an-
siedade e fadiga estão
entre as complicações
detectadas. Os pesqui-
sadores tambémobser-

varam que grande parte das en-
fermidades permaneceu por até
seis meses após a infecção. Além
disso, algumas características do
perfil dospacientes comcovid-19
aumentaram o risco de ocorrên-
cia de condições que exigem cui-
dados médicos, como idade
avançada e ter enfermidades an-
teriores. “Embora o risco de de-
senvolver novas condições du-
rante a fase pós-aguda da doença
tenha aumentado com a presen-
ça dessas características (…),
adultos mais jovens, como 50
anos ou menos, aqueles sem
doenças preexistentes e os que se
recuperaram em casa também
estavamemrisco”, alertam.

Roverchinêsenviaasprimeiras fotosdeMarte
ASTRONOMIA

Registromostra
painéis solares e a
antena do rover que
pousounoPlaneta
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Umadas suspeitas é de
que a inflamação causada
pelo novo coronavírus
tenha desdobramentos
em longo prazo

Ernesto Benavides/AFP
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» SAMARA SCHWINGEL
» ANA ISABEL MANSUR

D
epois deumdiade inde-
finições e de recuos, o
Governo do Distrito Fe-
deral anunciou a data

para o início da vacinação dos
professores. O secretário de Edu-
cação do DF, Leandro Cruz, con-
firmou, na noite de ontem, que
os profissionais de creches das
redes pública e privadas começa-
rão a ser imunizados amanhã. Ao
Correio, o secretário de Saúde,
Osnei Okumoto, confirmou a
data,mas não haverá campanha
no fim de semana. A Secretaria
de Saúde informou que a imuni-
zação desse público, por ora, se-
rá “somente na UBS 1 do Guará,
localizada na QE 6, lote C, Área
Especial.” No primeiro dia, se-
rãomil doses, que, segundo fon-
tes do GDF, permitirão a reaber-
tura de 15 creches públicas.
Segundo o chefe da Educação,

osprimeirosprofissionais a serem
imunizados, cujo critério usado
será o local de trabalho em cre-
ches públicas e particulares, serão
convocados por e-mail ou por te-
lefone e informados do horário.
“Precisahaverumcritériopara ter
início;então, serãoascrechescom
crianças de 0 a 3 anos. Com isso,
vamos abrir a possibilidade de
contraprestação para o trabalha-
dor que não está vacinado de um
local em segurança para deixar o
filho”, argumentou LeandroCruz,
que pediu que as pessoas evitem
chegar comantecedência àUBS 1
doGuará amanhã, a fimde evitar
aglomerações.
“Queremos ser exemplo de

organização. Nosso objetivo é
vacinar os trabalhadores das
unidades e abri-las (aos estudan-
tes). A prioridade (no início) será
imunizar os profissionais do en-
sinoparticular que, com todos os
riscos, estão no ensino presen-
cial. A grandeminoria será da re-
de pública, mas vamos contem-
plar servidores do GDF em tra-
balho presencial, como osmem-
bros das equipes gestoras”, expli-
cou o secretário, que evitou cha-
mar essa etapa do processo de
“primeira fase.” “É o início do
processo de vacinação de todos
os profissionais que trabalham
com educação no DF, seja na re-
de pública seja privada. Não pre-
tendo interromper esse proces-
so, mas, para isso, precisamos
que oMinistério da Saúde garan-
ta para o DF os imunizantes ne-
cessários”, completou.
Entreos 12,5mil nomesenvia-

dos ao GDF, 3,5mil são de profis-
sionais da rede pública e 9mil da
rede privada. Porém, segundo a
Secretaria de Saúde (SES-DF), se-
rão disponibilizadas, inicialmen-
te, 5 mil doses para vacinar esse
público. Emmais umamudança,
a SES-DF informou ao Correio,
em nota, que “o planejamento
inicial previa a aplicação de 300
dosesnosábado.Agora, serãomil
doses aplicadas na sexta, con-
templando trabalhadores de cre-
ches públicas e privadas.”
Após os professores de cre-

ches, a depender da chegada de
mais doses de vacinas, a ideia é
iniciar a vacinação de outros pro-
fissionais da categoria. De acordo
comoplanodaSecretariadeEdu-
cação, a ampliação ocorrerá dos
educadores de criançasmais no-
vas para os professores de adoles-
centeseuniversitários. Segundoo
governadorIbaneisRocha(MDB),

che parceira do GDF no Lago Sul
e, desde o início da pandemia,
está dando aulas no formato on-
line. “É muito difícil manter as
crianças focadas e interessadas
neste formato. A maioria delas
não aguentamais o ensino a dis-
tância. É uma luta diária para fa-
zer com que eles queiram parti-
cipar”, diz.
Moradora de São Sebastião, a

educadora chegou a contrair a
covid-19. “Minha família inteira
pegouadoençahá algunsmeses.
Graças a Deus não tivemos nada
grave, mas a vacina vai me dar
uma segurança maior”, relata.
Para ela, a pandemia não impac-
tou somente as crianças. “Afetou
demais a todos nós. Ficamos
exaustos, a rotinamudoumuito.
Não vejo a hora de voltar (ao tra-
balhopresencial)”, completa. Por
isso,Vaniria está muito animada
com a possibilidade de se vaci-
nar. “A expectativa é a melhor
possível, estou ansiosa e espero
que, a partir da vacinação, as coi-
sasmelhorem”, afirma.

Segurança

A infectologista Ana Helena
Germoglio considera que o início
da vacinaçãodeprofessores éum
avanço para que as aulas retor-
nem aomodelo presencial. Ana
considera que a decisão de ini-
ciar a vacinação pelos funcioná-
rios de creches foi acertada. “Pro-
fessores, gestores, vigias, todos
que têm contato com as crianças
precisam se vacinar”, completa.
Mariana Barbosa, 40, é pro-

fessora de uma creche pública
localizada no Núcleo Bandei-
rante. Ela conta que, assim que a
crise sanitária começou, as aulas
daunidadepassarampara omo-
delo remoto, mas que não há re-
torno positivo por parte dos alu-
nos. A moradora de Taguatinga
contraiu covid-19 em agosto do
ano passado e, com sequelas até
hoje, só vai voltar ao trabalho
com as duas doses da vacina.
“Estou afastada e minhamédica
me informou que só me libera
para retornar após eu ser imuni-
zada.Então,aexpectativaégran-
de”, relata.

Fiscalização

OMinistério Público do DF e
Territórios (MPDFT), por meio
da força-tarefa de combate à
pandemia, acompanha todas as
fases da campanha de vacinação
contra a covid-19 e fará a fiscali-
zação também na imunização
dos profissionais da Educação.
De acordo com o coordenador
da força-tarefa, o procurador de
Justiça José Eduardo Sabo Paes,
é importante que todos que atu-
am nas escolas sejam vacinados.
“O MP vai estar atento para ga-
rantir que estejam sendo vacina-
dos aqueles que tenhamumvín-
culo laboral e educacional com
as escolas que se encaixam na
atual fase”, explica.
A Secretaria de Educação foi

responsável por passar a lista
com o nome e local de atuação
dos professores da rede pública.
As instituições privadas devem,
cada uma, fornecer uma lista
própria com as informações.
Caso seja identificado um caso
de irregularidade do processo,
qualquer pessoa pode comuni-
car à ouvidoria do MPDFT, à
força-tarefa ou às promotorias
de Educação.

a vacinação vai abranger todos os
funcionários que trabalham na
áreadaeducação.“Vamosvacinar
todos que fazemparte do sistema
educacional. Faxineiros, vigilan-
tes, gestores e professores”, afir-
mou o governador namanhã de

ontem enquanto aguardava para
se vacinar no Estacionamento 13
do Parque da Cidade (ver re-
portagem na página 16).
O governador reforçou a pre-

visão de, até outubro deste ano,
imunizar 70% dos moradores

do DF. Por ora, de acordo com
dados do portal Coronavírus
Brasil, a capital federal vacinou,
com a primeira dose, 18,76% da
população com mais de 18
anos. Cerca de 9,76% recebe-
ram a segunda dose.

Retorno
A vacinação dos educadores é

um dos passos para garantir a
volta às aulas presenciais na re-
de pública. Vaniria da Costa, 36
anos, é professora de uma cre-

Quais documentos os
professores precisam levar
no dia da vacinação?
Uma lista com os

nomes já foi encaminhada
pela Secretaria de
Educação para a pasta da
Saúde. Os trabalhadores
da rede privada deverão
apresentar crachá
funcional ou
contracheque recente —
para comprovar o vínculo
— e documento de
identificação com foto e
CPF. Para os profissionais
da rede pública, basta o
RG, pois a matrícula do
servidor é vinculada ao
documento.

Tomei a vacina da gripe.
Quanto tempo esperar até

tomar a da covid-19?
A recomendaçãoda

Secretaria de Saúde é que se
espere 15 dias entre uma
vacina e outra.

Se eunão tomar a vacina
agora vou ficar semadose?
Não. SegundooGDF,

haverá doses para todos.

Vai haver agendamento?
Nãohaverá

agendamentopara esse
público.Osprofissionais
convocadospara a
vacinaçãoamanhãdeverão
comparecer somente àUBS
1doGuará, emhorário a ser
informadonochamamento.
Aindanãohá informações
sobreoutros locais de
imunizaçãoparaopúblico.

(A pandemia) afetou demais a todos
nós. Ficamos exaustos, a rotina
mudoumuito. Não vejo a hora de
voltar (ao trabalho presencial)”

Vaniria da Costa, 36 anos, professora de creche no DF

Tira-dúvidas

Servidores serão informados por e-mail ou telefone dohorário do atendimento, que ocorrerá apenas naUBS 1 doGuará

Carlos Vieira/CB/D.A Press

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press
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O governador agendou a imunização e recebeu a dose namanhã de ontem, no Estacionamento 13 do Parque da Cidade. O
reforço está marcado para 11 de agosto. Ao todo, mais de 572,5 mil moradores do DF foram contemplados pela campanha

» SAMARA SCHWINGEL

C
om a recente amplia-
ção da vacinação con-
tra a covid-19 em pes-
soas com comorbida-

des de 30 a 49 anos, o governa-
dor do Distrito Federal, Ibaneis
Rocha (MDB), entrou no públi-
co-alvo da imunização. Na ma-
nhã de ontem, o chefe do Palá-
cio do Buriti foi ao drive-thru
do Estacionamento 13 do Par-
que da Cidade para receber a
primeira dose do imunizante
contra o novo coronavírus.
Aos 49 anos, o líder do Execu-

tivo local tem diabetes desde os
29.Aochegar, por voltadas9h20,
o Ibaneis aguardou pelo atendi-
mento na fila. “Sou diabético.
Me sinto muito bem (por vaci-
nar), até porque não tem jeito
de ser governador e não estar
em contato com a população”,
disse. Às 10h, ele foi vacinado
com a primeira dose da vacina
inglesa Oxford/AstraZeneca. O
reforço está previsto para 11 de
agosto. “Vou marcar a data com
muito carinho e acompanhar,
até lá, tomando todos os cuida-
dos necessários”, completou.
Assim como toda a popula-

ção local, o governador precisou
se cadastrar no site da Secretaria
de Saúde e agendar o atendi-
mento. Ele apresentou o laudo
médico de comprovação da co-
morbidade autodeclarada du-
rante o cadastro, conforme esta-
belecido pela pasta.
Após a vacinação, Ibaneis

Rocha lembrou de quando re-
cebeu o diagnóstico de covid-
19, em setembro do ano passa-
do. “Eu já tive a doença uma
vez e não é nada bom. Fiquei
15 dias em isolamento. Espero
que as pessoas se cuidem e
aguardem o momento da vaci-
nação”, pediu. O chefe do Exe-
cutivo local destacou que o car-
go que ocupa não o permite fi-
car em casa e, por isso, a vacina
trouxe alívio. “Preciso receber
as pessoas no gabinete, estar

no meio da população, então,
para mim, é um momento de
proteção”, ressaltou.

Próximos passos

Sobre o andamento da cam-
panha na capital federal, Iba-
neis avaliou que o processo
ocorre da melhor maneira pos-
sível e que espera continuar am-
pliando o público-alvo a partir
da chegada de mais doses. Po-
rém, no momento, as priorida-
des são os educadores e as pes-
soas com comorbidades. “Por
enquanto vamos cuidar dospro-
fessores por conta das crianças.
Sabemos o sofrimento que tem
sido ficar em casa”, disse.
O governador reafirmou a in-

tenção de incluir rodoviários
entre as prioridades para a imu-

nização e, após finalizar a distri-
buição aos doentes crônicos, de
ampliar a campanha para a po-
pulação em geral. “Estou muito
feliz com o ritmo da vacinação,
aqui, no Distrito Federal. Temos
muita vontade de vacinar os
professores, depois rodoviários
e outros grupos e ir abaixando
as idades também. A partir do
momento que findar comorbi-
dades, vamos reduzir as idades
(da população geral) a partir de
59 anos”, adiantou.

Balanço

Ontem, a Secretaria de Saúde
imunizou 6.953 pessoas com a
primeira dose e 2.037, com a se-
gunda. Agora, o DF soma
572.509 moradores com a D1, e
297.265, com a D2. A pasta rece-
beu 1.149.530 doses de vacinas,
entre Pfizer, CoronaVac e Ox-
ford/AstraZeneca.
Nos grupos prioritários, os

profissionais de saúde são
135.889 imunizados com a D1 e
105.085, com o reforço. Do pú-
blico a partir de 60 anos, houve
a aplicação da primeira dose
em 341.251 idosos e da segun-
da, em 183.234.

EIXOCAPITALEIXOCAPITAL

Acompanheacoberturadapolíticalocalcom@anacampos_cb
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Governador levou laudo que confirma a diabetes para poder se vacinar

SERVIÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM COMERCIAL
ADMINISTRAÇÃO NACIONAL

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico n. 19/2021

Objeto: Registro de Preços para futuro e eventual fornecimento de gêneros
alimentícios diversos (mercearia, massas congeladas, polpas de frutas e
pescados) em Brasília - DF. Início da Sessão de Disputa: dia 1º.06.2021, às 10h,
no site www.licitacoes-e.com.br, sob o número de consulta 871819. Os
interessados deverão credenciar-se no provedor do sistema “Licitações-e”, na
página eletrônica do Banco do Brasil S/A. Todos os documentos também ficarão
disponíveis no site www.dn.senac.br/transparenciadn/#/licitacoes ou poderão
ser retirados na Sede do Senac, situada no Setor de Habitações Coletivas Sul,
Comércio Local, Quadra 116, Bloco D, Loja 41 – Brasília - DF – CEP 70386-540.

MARILENE C. SIQUEIRA DELGADO
Assessora de Gestão do Senac Gastronomia

CPI local da pandemia
é derrubada

Enquanto opresidente Jair
Bolsonaro tenta sobreviver à
CPI da Pandemia no Senado, o
governador Ibaneis Rocha
conseguiu, ontem impedir a
instalação deuma investigação
sobre ações de combate à
covid-19 naCâmara

Legislativa.Doze deputados
votaramcontra um recurso do
deputado LeandroGrass
(Rede) compedidode

renovaçãodo requerimento da
CPI local da Pandemia.Oito
deputados votarama favor e
houveumaabstenção. Para
aprovar precisava demaioria,

ou seja, 13 votos.

Contra a investigação

Votaramcontra aCPI local da
Pandemia os deputados
AgacielMaia (PL), Cláudio
Abrantes (PDT),Daniel
Donizet (PL), Rodrigo

Delmasso (Republicanos),
Hermeto (MDB), Iolando
Almeida (PSC),Martins
Machado (Republicanos),
Rafael Prudente (MDB),

Reginaldo Sardinha (Avante),
RoberioNegreiros (PSD),
RooseveltVilela (PSB) e
ValdelinoBarcelos (PP).

FernandoFernandes (Pros) se
absteve. Foram favoráveis à
instalaçãodaCPI da Pandemia
naCâmara Legislativa os
deputados LeandroGrass
(Rede), Arlete Sampaio (PT),
ChicoVigilante (PT), Eduardo
Pedrosa (PTC), Fábio Felix
(PSOL), JoãoCardoso

(AVANTE), Júlia Lucy (NOVO) e
ReginaldoVeras (PDT).

Malas prontas

Herdeiro político do ex-governador Roriz,
Joaquim Roriz Neto começa a ser

cortejado pelos partidos no DF para as
próximas eleições. Ele deixou o Pros,

legenda em que esteve filiado até este ano
e pela qual obteve 31.450 votos na disputa
para deputado federal. Agora, Neto passa a
ser o “noivo” cobiçado do momento pelo

nome que carrega.

Na balança

Aos interlocutores,
Neto confirmou que
deseja fechar com
umdos três
partidos:

Republicanos, PTB
ou PSD. À coluna,
ele confirmou que
não descarta a ida
para o PTB.

“Conheço o pastor
Fadi hámuito

tempo, bemantes
das eleições, temos
umaproximidade
muito grande”, disse.
A esposa deNeto,
Clarissa Alves Roriz,

tambémé
evangélica e
frequenta o

Ministério da Fé,
igreja de Fadi.Mas a
ligação da família
Roriz comPaulo
Octávio também
deve ser posta na
balança para a

tomada de decisão.
Roriz Neto também
deixa claro, em

todas as conversas,
que apoiará a
reeleição do

governador Ibaneis
Rocha.

Distrital
Roriz Neto afirmou que tem intenção em ser candidato a deputado
federal novamente. Porém, ele pode disputar uma vaga na Câmara
Legislativa doDF. Suamãe, Jaqueline Roriz, e sua tia, Liliane Roriz,
tiveram, em suas trajetórias políticas, o cargo de deputadas distritais.

Flávia no olho
do furacão

FláviaArrudaestánocentrodeumembatedentrodoPP,envolvendoo
presidentedaCâmara,ArthurLira (PP-AL),padrinhopolíticoda

deputada, eo líderdogovernonaCasa,RicardoBarros (PP-PR).Flávia
levouaopresidente JairBolsonaroqueixasdeoutrosdeputadosa
Barros.Masentreos integrantesdoCentrão identificou-sequeesses
parlamentaresprocuraramFlávia incentivadosporArthurLira.

Bolsonaronãogostou.Mas,oriundodoPP,opresidentegostadeBarros
edeve, inclusive, lealdadeaoapoiodo líderdogovernoemmomentos
deatritos internosquandoaindaeraumsimplesdeputadodobaixo
clerodopartido.MasBolsonaronãopodenempensaremdesagradar
Lira,odonodachavedaaberturadeumprocessode impeachment.
ComaCPIdaPandemiaa todovapor, ficadifícil contrariaropresidente

daCâmara.Assim,FláviaArrudasegueministra.

» » »

Movimento

Muitamovimentação entre deputados doDFpor conta daprimeira
crise envolvendoFlávia Arrudano cargo deministra-chefe da
Secretaria deGovernodaPresidência daRepública. Amiga do

presidente daCâmara, Arthur Lira (PP-AL), a deputadaCelina Leão
(PP-DF) pode crescer nessa confusão.

Evangélicos
Embora tenha vindo de uma tradicional família católica, JoaquimRoriz
Neto é evangélico. E deve ingressar emalgumpartido comandado
pelos religiosos. Na noite de segunda-feira, ele esteve no gabinete do
deputado federal Júlio César, para uma longa conversa. Na pauta, a ida
para o Republicanos.Mas nada está definido. Ontem,Neto encontrou
o apóstolo Fadi Faraj, doMinistério da Fé, deTaguatinga, que comanda
o PTBnoDF, e que já demonstrou interesse em ter o sobrenomeRoriz
na legenda para as próximas eleições. Na semana passada, durante
inauguração do viadutoGovernador Roriz, entregue pelo governador
Ibaneis Rocha (MDB), Neto conversou sobre 2022 como empresário

PauloOctávio, que comanda o PSDnoDistrito Federal.

990 casos novos

O Distrito Federal registrou, ontem, mais 33mortes em decorrência da
covid-19. No total, são 8.399 vidas perdidas pela doença. O boletim
epidemiológico da Secretaria de Saúde (SES-DF) calculou, ainda, 990
novos casos, resultando em 395.213 pessoas infectadas até omomento,
sendo que 378.885 se recuperaram da doença. A taxa de transmissão
do novo coronavírus no DF está em 1, ou seja, cada 100 pessoas
infectadas podem transmitir o vírus para outras 100.

Ibaneissevacinacontraacovid-19
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Estou de olhos e ouvidos grudados na
CPI da Covid. O difícil é aguentar as
mentiras. Nomundo encantado do ex-
chanceler Ernesto Araújo, o governo fez
tudo certo na pandemia. Mobilizou-se
para comprar vacinas, não se contrapôs
às recomendações da ciência e não hos-
tilizou a China, omaior parceiro comer-
cial e omaior fornecedor de insumospa-
ra a fabricação de vacinas noBrasil.
O problema é a suposta ameaça co-

munista. Eu fico imaginando seVinicius

deMoraes ou João Cabral deMelo Neto
estivessem vivos e fossem funcionários
do Itamaraty. Nomínimo, seriam ostra-
cizados, perseguidos e chamados de
“esquerdopatas”.
Esse é omundo encantado de Ernes-

to Araújo. Se os fatos desmentem a fan-
tasia, pior para os fatos. Entretanto, os
fatos implodem com os devaneios ex-
tremistas e as mentiras do ex-chance-
ler. A política de gestão da pandemia le-
vou até agora à morte de boa parte dos
440mil brasileiros.
O ex-chanceler acumula 30 anos de

carreira, mas agiu com a insciência e a
imprevidência de um estagiário fanati-
zado por gurus da internet. Rejeitou a
ajuda humanitária daVenezuela quando
a população do Amazonas agonizava

com a falta de oxigênio. Algo estámuito
errado no Itamaraty. Como é que uma
instituição que constituiu uma imagem
de competência ao longo de 76 anos se
submete a uma pessoa tão inepta, in-
competente e tresloucada?
A gestão de Ernesto Araújo ficará co-

mo umamácula na história do Itamara-
ty. Todas as apostas dele se frustraram: o
alinhamento aTrump, os ataques à Chi-
na e a negativa em negociar as vacinas.
Como é que uma instituição marcada
pelo alinhamento coma ciência, a cultu-
ra e o conhecimento permite que al-
guém realize palestra na fundação Ale-
xandreGusmãopara fazer a apologiane-
gacionista da suposta nocividade do uso
damáscara? Quem pagou por esse des-
serviço aoBrasil?

É significativo o fato de que, quando
necessitou de um fanático extremista, o
governo de negacionistas não precisou
chamar alguém de fora, encontrou a fi-
gura ideal nos próprios quadros do Ita-
maraty. Mas, parece que Ernesto Araújo
não é oúnico Ernesto no Itamaraty.
O embaixador do Brasil na França,

Luis Fernando Serra defendeu a gestão
dapandemiadogovernobrasileiro e afir-
mouque os hospitais lotados eramculpa
da falta de investimento de 24 anos de
governos de esquerda, que não construí-
ram hospitais suficientes. Deveria ser
tambémconvocado para umdepoimen-
to na CPI. É preciso que o Itamaraty re-
considere os seusmétodosde avaliação.
A presença dos parlamentaresmédi-

cos Humberto Costa, Rogério Carvalho

eOtto Alencar na CPI da Covid tem sido
fundamental. O orçamento secreto só
explica parcialmente a tentativa ca-
nhestra de alguns parlamentares de-
fenderem o único governo do mundo
que se recusou a comprar vacina e,
com isso, provocou a morte de milha-
res de brasileiros.
Talvez fosse importante também a

presença de um psiquiatra. No entanto,
mais do que isso, é fundamental respon-
sabilizar cada autoridade por seus atos.
Depois do início da CPI, vimos negacio-
nistas usandomáscaras, oministério da
Saúde retirando recomendações sobre
tratamento precoce emuitos limpando
dos arquivos vídeos de apologia à cloro-
quina. É uma esperança de volta à nor-
malidade pública.

Os Ernestos
do Itamaraty

>> (cartas: SIG, Quadra 2, Lote 340 / CEP 70.610-901)CrônicadaCidade
porSeverinoFrancisco >>severinofrancisco.df@dabr.com.br

Autonomia da PCDF barrada

JUSTIÇA / SupremoTribunal Federal (STF) julgou inconstitucional, na sessãode ontem, lei distrital de 1994que trata da corporação
da capital federal. Proposta teve a validade formal ematerial questionadapor açãodaProcuradoria-Geral daRepública (PGR)

Então, qualquer
legislação
que trate da
organização e
manutenção da
Polícia Civil tem
de ser realizada
no âmbito do
Poder Executivo
Federal

Alex Galvão,
presidente do Sinpol-DF

» PEDROMARRA

O
SupremoTribunal Fede-
ral (STF) julgou inconsti-
tucional, ontem, a Lei nº
837 de 1994, que trata da

autonomia administrativa e fi-
nanceira da Polícia Civil do Dis-
trito Federal (PCDF). A proposta
teve a validade formal ematerial
questionada na Ação Direta de
Inconstitucionalidade (ADI) nº
6.611, de autoria da Procurado-
ria-Geral da República (PGR).
Apesar disso, há uma medida
provisória que, por ora, permite
autonomia para questões como
compras e contratos.
Na ADI, o órgão defendeu que

a norma viola a Constituição Fe-
deral ao legislar sobreassuntoque
é de competência exclusiva da
União para organizar emanter a
Polícia Civil doDF.Os salários dos
profissionais são bancados com
recursosdoFundoConstitucional,
que vêmdaUnião. Omesmo vale
para a edição de normas gerais de
organização das polícias civis e ao
tratar sobre o vínculo de subordi-
nação entre as polícias civis e os
governadores dos entes federa-
dos. O julgamento da ação ocor-
reunoPlenárioVirtual doSTF.
O procurador-geral da Repú-

blica, Augusto Aras, frisou que, ao
dispor sobre o sistema de reparti-
ção de competências, o consti-
tuinte “inseriu no campo do ente
central da Federação as prerroga-
tivas de organizar emanter os ór-
gãospoliciais doDistrito Federal e
de estabelecer normas gerais refe-
rentes à organização das polícias
desse edosdemais entes”.
Aras destacou que o STF tem

entendimento firmadonosentido
de que compete privativamente à
União legislar sobre vencimentos
de membros das polícias civil e
militar doDF. Sobre a inconstitu-
cionalidadematerial, Aras escla-
receu que aCF conta comcapítu-
lo específico—artigo 144—para
tratar dos órgãos de segurança
pública. No entanto, o texto trata
das competências e não de even-
tual autonomiadecadaumdeles.
No entendimento dos minis-

tros, a lei distrital “estabelece
explicitamente a autonomia
administrativa e financeira da

Polícia Civil”, o que configura in-
constitucionalidade também
material. No aspecto formal,
prevaleceu o voto do relator Ale-
xandre deMoraes, no sentido de
que o gestor máximo do Poder
Executivo local tem prerrogativa

e responsabilidade pela estrutu-
ração dos órgãos locais de segu-
rança pública e pelo seu plane-
jamento operacional e orça-
mentário, dentro do esquadro
governamental do respectivo
Estado-membro.

Reação
Para o presidente do Sindica-

to dos Policiais Civis do Distrito
Federal (Sinpol-DF), Alex Gal-
vão, ficou evidenciado que com-
pete à União a organização e

Envie uma foto e um texto de, nomáximo, três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfico. Ou pelo e-mail:cidades.df@dabr.com.br

Sepultamentos realizadosem19demaiode2021.

Obituário

CAMPODAESPERANÇA

Antônio José Fernandes, 79 anos
Aparecida Tertuliana de Oliveira,
79 anos
Cícero Gomes dos Santos,
47 anos
Domingas França Noiar, 72 anos
João Elias Melo, 81 anos
Lázaro Pereira de Souza, 71 anos
Manuel Viana de Moura, 80 anos
Maria Bernadete Mendonça,
96 anos
Maria de Lourdes Santos Rafael,
86 anos
Maria Eluciete dos Santos, 79 anos

Odette Pessoa Maciel, 88 anos
Orias Silvino da Silva, 78 anos
Raimundo Fernandes de Aguiar,
75 anos
Sônia Maria Silva, 73 anos
Suely Dourado Fernandes,
65 anos
Virgílio Gomes da Silva, 69 anos
Youssuf Andraus Gassani, 82 anos

TAGUATINGA

AntôniaMaria dos Santos, 83 anos
Any Chagas de Lima, 84 anos
Arnaldo Leite de Lima, 59 anos
Edinilson Paulo da Silva, 44 anos

Francisco José Silva Santos,
55 anos
Ivan Rosa, 74 anos
Katia de Lourdes Silva Duarte,
71 anos
Laudaci Gonçalves dos Santos,
60 anos
Luciano Maria da Silva, 64 anos
Luiz Alves de Castro, 76 anos
Marcelino Pires de Oliveira, 71 anos
Maria Tavares da Silva, 67 anos
Maria Verônica Barbosa da Silva,
63 anos
Mercia Maria Gomes, 58 anos
Sebastiana Francisca da Silva,
60 anos

Severino Francisco da Silva,
75 anos

GAMA

Gabriela Araújo Vieira, 24 anos
José Dionizio da Silva, 74 anos
Rivaldo Ferreira da Silva, 64 anos

PLANALTINA

Alcides Oliveira Barbosa, 67 anos
Ana Francisca Ribeiro, 81 anos
Antônio José Vieira, 90 anos
Edivandro José de Oliveira, 43 anos
Ketlen Campos Moreira, 28 anos

BRAZLÂNDIA

Alice Maria da Silva, 95 anos

SOBRADINHO

Gilvan Campos, 59 anos
Jandicira Nonato Figueiredo,
78 anos
Pedro Silva Oliveira,
64 anos

JARDIMMETROPOLITANO

Maria Teresinha Novato Silva,
67 anos

Cosme Oliveira Souza Martins,
43 anos
Pedro Alves Rodrigues,
54 anos
Valeria Fernandes Cacaes de
Oliveira, 65 anos (cremação)
Viviane Resende Gonçalves,
menos de 1 ano (cremação)
Caroline Lud Rosselet,
53 anos (cremação)
Rogério Engel Frattari,
53 anos (cremação)
Aldenora Moraes Lima,
87 anos (cremação)
Maria Aparecida Vieira de Souza,
51 anos (cremação)

manutenção da PCDF. “Então,
qualquer legislação que trate da
organização e manutenção da
Polícia Civil tem de ser realizada
no âmbito do Poder Executivo
Federal. Isso veio a salientar a
mesma decisão que já aconte-
ceu na ADI 3.666 (que reestrutu-
rou a corporação), e que julgou
inconstitucional algumas leis
aqui doDF”, afirmouGalvão.
Perguntado sobre como seria a

autonomia da PCDFna prática, o
presidente do Sinpol-DF explicou
as possíveis ações a serem feitas.
“Seria a autonomiadaprópria ins-
tituição, por exemplo, para esco-
lher o seu dirigente, poder definir
osdelegados-chefesdasunidades,
ou seja, toda a estrutura adminis-
trativa e financeira. (A PCDF) não
dependeria diretamentedoGDFe
teríamos umorçamento e pode-
ríamosexecutarsemestarsujeitoa
interferências”, acrescenta.
O presidente do Sindicato dos

Delegados do Distrito Federal
(Sindepo-DF),Marcelo Portella, a
lei esclarece que poucos setores

da sociedade estão preparados
para conceber aos órgãos poli-
ciais autonomia administrativa e
financeira, “porque poucas pes-
soas estão preparadas para con-
viver coma polícia realmente au-
tônoma e capaz de investigações
amplas e pouco suscetíveis a
pressões políticas e econômicas.”

Questionamento

Em24denovembrode 2020, o
procurador-geral da República,
Augusto Aras, enviou ao Supre-
moTribunal Federal (STF), uma
petição inicial afirmando que a
norma viola parte dos artigos 21,
24 e 144 da Constituição Federal.
Os referidos textos estabelecem
competência exclusiva da União
para organizar e manter a PCDF,
para editar normas de organiza-
ção das polícias civis, e o vínculo
de subordinação entre a corpora-
ção e os governadores. Na época,
Aras já considerava a proposta da
lei feria a inconstitucionalidade
formal ematerial.

Oentendimento dosministros do STF seguiu o parecer do relator, Alexandre deMoraes, de que o chefe do Executivo local temprerrogativa para estruturar órgãos regionais

Roberto Castro/Agência Brasília - 4/6/13

Heloisa Abreu/SINPOL DF



Presos servidores da Saúde

MÁFIA DOS CONCURSOS / Dos cinco suspeitos detidos temporariamente, quatro são funcionários da pasta. Desde
2016, a operação Panoptes já indiciou mais de 70 investigados pelo crime de fraude a certame público, dentre outros

» DARCIANNE DIOGO

E
m nova fase da operação
Panoptes, que investiga
fraudes em concursos
públicos no Distrito Fe-

deral, o Departamento de Com-
bate à Corrupção e ao Crime
Organizado da Polícia Civil (De-
cor/PCDF) prendeu, tempora-
riamente, ontem, cinco suspei-
tos de integrar o esquema cri-
minoso. Entre os alvos, quatro
são servidores da Secretaria de
Saúde (SES-DF).
A Justiça do DF expediu sete

mandados de prisão temporá-
ria e sete de busca e apreensão.
Dois dos investigados não fo-
ram encontrados nos endere-
ços. Um dos presos e os outros
dois que não foram localizados
não são servidores da SES-DF,
mas têm envolvimento na tra-
ma criminosa, segundo revela-
ram as investigações. A partici-
pação deles, no entanto, está
sob sigilo. Em nota oficial, a Se-
cretaria de Saúde informou que
“está à disposição para colabo-
rar com as autoridades policiais
prestando as informações que
forem solicitadas”.
Os mandados foram cumpri-

dos em diferentes regiões do
DF: Gama, Taguatinga, Ceilân-
dia e Samambaia. “Dos presos,
quatro eram servidores da Se-
cretaria de Saúde que, aparente-
mente, ingressaram ilicitamen-
te. Esta é a sétima fase da opera-
ção, que visa reprimir fraudes
em concursos públicos do DF.
Com certeza, as investigações
continuam”, enfatizou Adriano

Valente, delegado-titular da De-
cor e da Delegacia de Repressão
ao CrimeOrganizado (Draco).

Prisão

Os policiais estiveram, ontem,
nas residências dos alvos. Em
uma das casas, a polícia encon-
trou uma espingarda ilegal. O
homem, que não teve a identida-
de divulgada, vai responder por
porte ilegal de arma de fogo. De
acordo comValente, as prisões
temporárias, comprazo de cinco
dias, foram determinadas para o
auxílio nas investigações, que es-
tão em andamento. Os suspeitos
envolvidos na atividade ilícita
podem, ao final da investigação,
ser indiciados pelos crimes de
fraude a certame de interesse
público, organização criminosa,
uso de documento falso e cor-
rupção ativa. As penas podem
ultrapassar 30 anos de reclusão.
A primeira fase da operação

Panoptes foi deflagrada em
2016. Ao longo desse período,
mais de 70 investigados já foram
indiciados. Entre os membros
da organização criminosa res-
ponsáveis pelas fraudes, estão
pessoas que prestaram algum ti-
po de auxílio e funcionários pú-
blicos aprovados ilicitamente
em concursos como o do Supe-
riorTribunal de Justiça (STJ) e os
da Secretaria de Educação e do
Corpo de Bombeiros Militar do
Distrito Federal (CBM-DF). A re-
portagem não conseguiu locali-
zar a defesa dos envolvidos. O
espaço permanece aberto para
manifestações.
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CAPITAL S/A
O SUCESSONÃO É DEFINITIVO, E O FRACASSONÃO É FATAL:
O QUE IMPORTA É A CORAGEM PARA SEGUIR EM FRENTE.

SAMANTA SALLUM

WinstonChurchill

Agricultura familiar noDF
se reinventa napandemia

O setor conseguiu se reorganizar rapidamente para reduzir as
perdas e desenvolver alternativas de comercialização. Pesquisa

da Embrapa, combase em informações de presidentes e
gestores de 17 associações, aponta que eles criaram estratégias
de comercialização e intensificaram canais com a venda de

cestas de produtos organizados por intermédio de redes sociais
como Instagram, Facebook eWhatsApp.Também conseguiram

escoar a produção pormeio dos programas de governo.

SistemaCNA

A resposta rápida de entidades
comooSistemaCNA,Conab,
Emater, Contag, Contar,
Universidades e Embrapa foi
tambémeficaz para auxiliar no
enfrentamento das contingências
emergenciais enfrentadas.

samantasallum.df@cbnet.com.br

Pena prevista para os crimes de
fraude a certame de interesse
público, organização criminosa,

uso de documento falso e
corrupção ativa

30
ANOS

21 de agosto de 2017: A PCDF
cumpriu quatro mandados de
prisão preventiva de suspeitos de
integrarem a organização crimi-
nosa que promovia a fraude e
aliciava candidatos. Os presos
foram: Helio Garcia Ortiz, Bruno
de Castro Garcia Ortiz, Johann
Gutemberg dos Santos e Rafael
Rodrigues da Silva Matias. Líder

da “Máfia dos Concursos” desco-
berta há 11 anos,Ortiz voltou a at-
uar. Ele e o filho, Bruno Ortiz, fo-
ram presos em 2005 na Operação
Galileu. A Justiça também autori-
zou a execução de 16 mandados
de condução coercitiva para de-
poimentos de pessoas que teriam
comprado vaga em concursos e
12 de busca e apreensão em ende-
reços de investigados. Os manda-
dos foram expedidos pela Vara
Criminal de Águas Claras.

31 de outubro de 2017: A Polí-
cia Civil prendeu um dos alvos
da segunda etapa da Operação
Panoptes, que estava foragido.

Considerado um dos líderes da
“Máfia dos Concursos”, Antônio
Alves Filho foi preso em uma fa-
zenda, onde estava escondido,
em Formosa (GO). Ele é um dos
suspeitos que teve a prisão pre-
ventiva decretada.

21 de fevereiro de 2019: A Vara
Criminal e Tribunal do Júri de
Águas Claras condenou cinco in-
tegrantes da “Máfia dos Concur-
sos” à prisão e ao pagamento de
R$ 1 milhão, a título de danos
morais coletivos pelos crimes de
organização criminosa e fraude
a certame de interesse público.
Conforme as investigações, eles se

dividiam entre as tarefas de adul-
terar os exames de concursos,
captar clientes e negociar vagas.
Outras duas pessoas foram ab-
solvidas por falta de provas.

1º de agosto de 2020: A PCDF
indiciou 30 pessoas por fraude
em concurso da Secretaria de
Educação. Uma testemunha ad-
mitiu ter comprado a vaga em
concurso para o cargo de ativida-
des da Secretaria de Educação,
narrando como a organização
criminosa atuava em provas do
Cebraspe (Centro Brasileiro de
Pesquisa em Avaliação e Seleção e
de Promoção de Eventos).

Memória

Fases da
operação

Polícia Civil cumpriu, ontem, setemandados de prisão temporária e sete de busca e apreensão

PCDF/Divulgação

Superando os prejuízos

A agricultura familiar noDistrito
Federal e Entorno chegou, sim, a ser
atingida pela pandemia, já que grande
parte da renda dos pequenos produtores
tem origemnas feiras livres e em
restaurantes, que ficaram fechados
durantemeses. Houve prejuízos
significativos para amaioria deles (75%).
Os impactos causados geraramperdas
financeiras e de produção numprimeiro
momento. Foi o que apontou o
levantamento das pesquisadorasVirgínia
Gomes de Caldas Nogueira (foto) e
Maria Quitéria dos SantosMarcelino.

Sindiatacadista doa 2mil cestas básicas
Para apoiar o trabalho doGDF de auxílio a instituições que atendem comunidades

carentes na pandemia, o Sindiatacadista/DFmobilizou empresários para doar 2mil cestas
básicas. É a segunda edição da campanha“Doar é ser solidário”. “Agradecemos aos
atacadistas doDF, que deram exemplo de solidariedade, nummomento tão difícil”,
destacou o presidente da entidade, Lysipo Gomide.

Opapel das
cooperativas

Outro aspecto
relevante a se
considerar é que as
associações e
cooperativas foram
fundamentais no
momento de crise
para agregar os
agricultores em
busca de uma
solução coletiva. As
estratégias de
comercialização
adotadas neste
período se tornarão
permanentes, como
a exposição em
redes sociais para a
divulgação dos
produtos.

Turismo
Gastronômico

no Brasil
O Instituto Federal de Brasília (IFB) e oMinistério do

Turismo (Mtur) promovem, entre 24 e 28 demaio, a oficina
on-line “Desafios e Oportunidades para oTurismo

Gastronômico no Brasil”. A iniciativa inédita dará subsídios
para umplano nacional de impulsionamento

do setor. A programação contará com experiências
inspiradoras no Brasil e também emPortugal.

Brasil Food
Safaris

Aprimeira será “Uma
viagempelos
ecossistemas portugueses
a partir de projetos e
festivais gastronômicos”,
comoportuguêsNuno
Nobre. Na sequência, o
chef PauloMachado
compartilha o case do
“Brasil Food Safaris”,
vencedor da categoria
Melhor Atração do
Patrimônio Cultural no
WTMLatin America 2021.

Osabor doCerrado

A gastronomia
do Cerrado estará
representada pela
coordenadora do projeto
pelo IFB, a professora Ana
Paula Jacques. E a Bahia
temna chef Ieda deMatos
(foto), do Instituto Brasil a
Gosto, uma representante
importante, que já foi,
inclusive, jurada do
concurso de receitas
do Cerrado realizado
pelo IFB.

Evento on-line
e gratuito

A abertura oficial será
transmitida, ao vivo, pela
TV IFB na próxima
segunda-feira (24), das
9h30 às 11h, e poderá ser
acompanhada pelo
público em geral.

Editais emergenciais

Por outro lado, apenas
25% dessas associações e
cooperativas aguardaram os
editais emergenciais para
voltar a participar do
Programa de Aquisição de
Alimentos (PAA) e do
Programa Nacional de
Alimentação Escolar (PNAE).
Elas se empenharam em
escoar a produção para
pequenos mercados e
supermercados locais.

Reprodução/Redes Sociais

IFB/Divulgação

Arquivo Pessoal

Embrapa/Divulgação
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Oqueéomindfulness?
Mindfulness é ameditação que oBuda prati-

cava originalmente, chamadaVipassana.Mas o
nome foi dado pelos americanos que começa-
ram a estudá-la. O próprio Dalai-lama convi-
dou os cientistas americanos a pesquisarem o
cérebro dosmeditadores e descobriram que o
cérebro deles émais feliz. A partir de então, co-
meçaramosestudos sobre a felicidade.Ao invés
da psicologia estudar somente as patologias,
começou-se a perguntar como é o cérebro des-
sapessoa feliz edescobriu-seque, comaprática
de oito semanas demeditação diariamente, o
cérebro começaa termudanças, a terumcórtex
pré-frontal, à esquerda, mais desenvolvido e
uma amígdala, que é sistema do reagir, menos
reativos. Amudança é física, não é psicológica.
Éperceptível emexamesdocérebro, édiferente.
Hoje, fala-semuito naquilo que nós podemos
fazer por nós mesmos, e a meditação é uma
dessas coisas. Somente tomar remédiomelhora
temporariamente, eles são comouma bengala,
precisamos tomar a responsabilidade. Segundo
estudo de Harvard, em 47% do nosso tempo
acordados, nós estamos no piloto automático.
Significa não estamos presentes no aqui e ago-
ra. Estamos reagindo por condicionamento
quando vamos para o trabalho, quando esta-
mos em casa, com os filhos, quando estamos
trabalhandoe tudomais.

Vocêtemalgumadicaparaquem
está iniciandoameditação?
Umacoisaquenóspodemos fazer, atéemca-

sa, que émuito simples, é parar e prestar aten-
ção na respiração. Só fazendo isso, naturalmen-
te, se desmobiliza o sistema nervoso que está
cronicamente ativadopara luta ou fuga.O siste-
mavai seacalmandonaturalmente.Basta fechar
os olhos e perceber o ar entrando e saindopelas
narinas,pelopeito,peloabdômen.Fazer issoge-
raumagrandediferençaao longododia.Poden-
do fazer três respirações ou cinco, conscientes e
prestar atenção, estando presente de forma in-
tencional ajudamuito.

Existealgumafórmulaparaagente
conseguir reduziroucontrolaro
estresseeaansiedade?
Sim, hoje, isso é uma necessidade e não

uma moda. A meditação é uma necessidade
diante da vida atribulada que nós temos e da
quantidade de informações e decisões que
nós temos que tomar a cada dia. Isso gera uma
espécie de sobrecarga no nosso sistema ner-
voso. O Brasil é o paísmais ansioso domundo,
segundo a Organização Mundial da Saúde
(OMS), e o quinto em depressão, então, torna-
se necessário que nós nos eduquemos men-
talmente, e uma das grandes formas de se
educar mentalmente é, justamente, meditar.
A meditaçãomindfulness é reconhecida cien-
tificamente. Eu sou professora do programa
de redução de estresse que existe há mais de
40 anos, e essa também é a ferramenta de pes-
quisa na área demeditação.

Nósprecisamosreaprendera
respirar?Esteprocessoé importante?
Não é necessário que nósmodifiquemos a

respiraçãonapráticadameditaçãomindfulness,
basta colocar a atenção. Se você está respirando
de formaofegante,éumsinaldeansiedade,com
isso, apenas prestando atenção, naturalmente, a
respiração já vai se tornandomais tranquila, e a
pessoavai saindodosítiodosofrimento,depen-
samentos e emoções que se retroalimentam o
tempo tododentrodenós.

Comoissonosajudaasuperarestemomentode
perdasqueestamospassando?
Éumsofrimento coletivo.Nãoháoque fazer

paramodificar esses sentimentos,mas nós po-
demos, de alguma forma, buscar uma autorre-
gulação dentro disso. Buscar estarmosmais lú-
cidos, buscar estarmos mais calmos. Isso vai
nos levar a tomardecisõesmaishábeis,mais in-
teligentes e respondermos em vez de simples-
mente reagimos. Podemos estarmais equilibra-
dos, ter comunicaçõesmelhores e dar respostas
melhores a tudo o que acontece, causandome-
nos dano possível. Só de ser uma presença um
poucomais lúcida, um poucomais calma tem
umefeito no ambiente, temumefeito nas pes-
soasque convivemconosco.

Equalquerpessoapodefazer?
Atémesmocrianças?
Nas crianças, estão a nossa esperança de um

mundomelhor. Se elas já cresceremmais cons-
cientes de tudo isso, imagine quanto de sofri-
mento pode ser evitado. Na SociedadeVipassa-
na, temos vários programas direcionados para a
meditação de crianças.Tem-se falado tanto em
relação às crianças com transtorno de deficit de
atenção e hiperatividade (TDAH), porém não
são só as crianças. Somos toda uma sociedade
comhiperatividademental, e é isso que nos co-
loca nessa situaçãode ansiedade. É o excesso de
informação que as crianças lidam, hoje, e o ex-
cesso de estímulos tambémcria essa agitação e
essa dificuldade de parar. Por incrível que pare-
ça, nós precisamos fazer um curso para apren-
der a parar para respirar. Diria até que todas es-
colas deveriam ter umpoucodeprática demin-
dfulnesspara crianças, porque comcincominu-

>> entrevistaCARLAFRAGOMENI/PSICÓLOGAEPROFESSORADEMINDFULNESS
A diretora do Instituto Psi, em Portugal, destaca que ameditação é uma forma simples e fácil de controlar
as emoções. Prestar atenção na respiração ajuda a reduzir a ansiedade, sobretudo, em tempos de pandemia

tos de prática, uma criança já consegue relaxar e
sair dealguma formadessaagitação.

NasociedadeVipassana,existem
programasparaoutras idades?
Nós oferecemos oprogramade redução de es-

tresse. Esse é o programa de oito semanas de re-
dução de estresse, o tempo necessário para que
hajamudanças no cérebro emudanças de com-
portamento. Depende, também, da pessoa fazer.
Nãoadianta ela frequentar umaaulapor semana,
é preciso que ela se engaje na prática damedita-
ção,diariamente, da formacomoéorientado.

Dequeformaoexercíciofísico
ajudanesseprocesso?
No exercício físico, pelomenos, nós podemos

descarregar todaenergia acumuladanessa reativi-
dade.Nósmantemosa reaçãoprimitivade lutaou
fuga,comosefosseaparecerumleão,aquieagora,
porémoqueaconteceuéqueeuviume-mail. En-
tão, a energiamobilizada, que seria para eu sair
correndo,nãovai sergastaevai seacumulandono
organismo, sobrecarregandoosórgãos epiorando
a situação de estresse. Se exercitar é importante
porque, assim, pelomenos, nós gastamos essa
energiaque foidespendidanoorganismo.

Comoomindfullnesspodeajudaros jovens?
Os jovens têm sidomuito prejudicados com

essa questão do isolamento, e ameditação pode
trazerumcentro,umapossibilidadede introspec-
ção e equilíbrio que, para os jovens, émuito im-
portante. Se eu, quando jovem, tivesse acesso a
essa informação, teria sidobemmelhor, teria feito
coisasmuitomelhores.

Hámuitopreconceitocompsicoterapia,
dequeformaaterapiapodesetornar
maisacessívelàpopulação?
É uma luta muito grande nossa, e esse é um

ponto que, por incrível que pareça, a pandemia e
o isolamento favoreceram enormemente. Pelo
complexodaTVPsi vamos fazer umaplicativode
atendimento, como o Uber, com atendimento
psicológico. Então, a tendência é de que se torne
cada vezmais acessível, e isso émuito importan-
te. Falo, aqui, comopsicóloga, e algumas pessoas
podem discordar demim,mas eu não conheço
ninguém que não se beneficiaria desse movi-
mentoemquenósentramosemumasala, fecha-
mos a porta e pensamos: “como eu estou?” e “o
que está acontecendoemminhavida agora?”.

*EstagiáriasobasupervisãodeGuilhermeMarinho

Estratégia para
diminuir o estresse
Apsicóloga,professora demindfullness e diretora do Instituto Psi, emPortugal,Carla
Fragomeni, falou sobre umconjunto de práticas, teorias e técnicas capazes controlar o

estresse e a ansiedade,oMindfulness Based Stress Reduction (MBSR),que em tradução livre
significa redução de estresse baseadanomindfulness.

Ao programaCB.Poder—parceria doCorreio Braziliense com a TV Brasília—,ontem,
Carla explicou que o programa se baseia em cultivar a autoconsciência.“Meditação não é difícil,
e qualquer pessoa pode fazer. Para começar, basta respirar corretamente, estando consciente do
que está fazendo”, esclareceu, em entrevista à jornalista Sibele Negromonte.

Umacoisa que nós podemos
fazer, até emcasa, que é
muito simples, é parar e
prestar atenção na
respiração. Só fazendo isso,
naturalmente, se desmobiliza
o sistemanervoso que está
cronicamente ativado para
luta ou fuga”

OBrasil é o paísmais ansioso
domundo, segundo a
OrganizaçãoMundial da
Saúde (OMS), e o quinto em
depressão, então, torna-se
necessário que nós nos
eduquemosmentalmente, e
umadas grandes formas de
se educarmentalmente é,
justamente,meditar”

» ALICE DIAS*

Fotos: Ed Alves/CB/D.A Press



Desligamentos
programados
deenergia

SSOOBBRRAADDIINNHHOO
Núcleo Rural Córrego do Arro-
zal: Chácara Boa Esperança, das
8h40 às 13h.
Núcleo Rural Córrego do Arro-
zal: chácaras 2, 38, 81, das 13h às
17h.

SSAANNTTAAMMAARRIIAA
CL202: lotesD1, D4, das 9hàs 12h.

VVIICCEENNTTEE PPIIRREESS
Colônia Agrícola Samambaia:
chácara 107, lotes 3-A, 3-B, 7, 8-
A, 8-B, 9,10-A, 10-B, 11,12, 13-A,
13-B, 14, 15, 16, 17, 18, 19, das 9h
às 16h30.

CURSOS
Cursosgratuitos
A Escola Aberta do Terceiro Setor é
uma plataforma social, totalmente
gratuita de capacitação a distância
dos agentes da área. Nela, o interes-
sado pode aprender como fazer uma
boa gestão da sua organização e as-
pectos jurídicos e contábeis, além de
ficar atualizado com as novidades
nos campos da pesquisa e do conhe-
cimento do setor social no Brasil. Pa-
ra fazer a matrícula, basta acessar o
site ead.escolaaberta3setor.org.br.

Idiomas
Aulas on-line de inglês e francês.
Professor com experiência interna-
cional. Aulas para todos os níveis,
com desconto para grupos. Valor:
R$ 70 a hora-aula. Para outras in-
formações, 9 9646-7234. Professor
Otávio Vieira.

Matemáticabásica
O professor Roberto Soares oferece
curso de matemática básica, portu-
guês e redação com professora espe-
cializada com foco em concursos,
além de aulas de reforço e acompa-
nhamento. O preparatório conta com
apostila didática e aulas individuais
on-line e presencial. Forma de paga-
mento a combinar. Valor: R$ 150.
WhatsApp: 9 9687-0441.

Mercadoprofissional
A Kroton disponibiliza — gratuita-
mente e em plataforma digital —
conteúdos sobre omercadode traba-
lho, histórias de sucesso de profissio-
nais de diferentes carreiras e dicas de
executivos para se dar bem em pro-
cessos seletivos. Para conferir o ma-
terial, acesse: canalconecta.com.br.

Português
O curso “Língua Portuguesa Sem
Complicações” destina-se a interes-
sados em estudar os aspectos do
idioma que mais causam dúvidas.
As aulas abordam temas como
competência comunicativa, dificul-
dades mais comuns e regras de
acentuação gráfica. Informações:
bit.ly/2MoyuOO.

Psicanálise
O Instituto Brasileiro de Estudos do
Inconsciente (Ibei) promove o curso
de aproximação teórica da psicanáli-
se “Falando de Freud”. As aulas in-
cluem quatro encontros virtuais, por
vídeo, e contarão com leituras e dis-
cussões sobre trechos da obra do psi-
canalista. Inscrições somente pelo
WhatsApp: 9 9225-3849.

SaúdeEaD
A Unidas (União Nacional das Insti-
tuições de Autogestão em Saúde)
lançou a sua plataforma de ensino a
distância: o Campus Unidas. Até de-
zembrode2021, devemser disponibi-
lizados, pelo menos, 20 cursos dife-
rentes, todos on-line e com certifica-
do digital, além de capacitações gra-
tuitas, em breve. Confira a lista com-
pleta de cursos com inscrições aber-
tas e outras informações no site ht-

MÁXIMA

85%
MÍNIMA

30%

tps://campus.unidas.org.br/ Contato:
(11) 9 7419-5753 / E-mail: cam-
pus@unidas.org.br.

OUTROS
Atendimentopsicológico
Umgrupo de psicólogos disponibiliza,
voluntariamente, escuta e acolhi-
mento a profissionais do SistemaÚni-
co de Saúde (SUS), da assistência so-
cial e da segurança pública doDistrito
Federal. A iniciativa surgiu por causa
da crise do novo coronavírus e inclui
atendimentos clínicos on-line. Para
agendar, basta entrar em contato pe-
lo WhatsApp: 9 8118-6296. Falar com
RubensBias.

Artigosdedireito
O Centro de Estudos da Anafe publi-
cou o edital nº 003, com a chamada
de artigos para a 5ª edição da Revista
da Advocacia Pública Federal. A pu-
blicação será lançada em novembro
deste ano. Além dos advogados pú-
blicos, podem participar também
operadores do direito, acadêmicos da
área jurídica e estudantes. O periódi-
co tem o objetivo de reunir e expor
trabalhos acadêmicos de interesse da
advocacia pública e trazer à tona as
principais questões relacionadas ao
trabalho desenvolvido por seus
membros. Os interessados em parti-
cipar da seleção de artigos devem
enviar o texto, seguindo as normas
descritas no edital de chamada, até o
dia 11 de agosto de 2021. Todos os
materiais devem ser enviados eletro-
nicamente, por meio do site ht-
tps://seer.anafenacional.org.br/in-
dex.php/revista, na Plataforma Seer.
Para submeter os artigos, é necessá-
rio cadastro prévio na plataforma.

LuzemMovimento
Quem não se inscreveu até o final de
fevereiro, também pode ter acesso
gratuito ao conteúdo gravado do cur-

so on-line Luz emMovimento,minis-
trado por Moisez Vasconcellos, ligh-
ting designer especialista em criar
projetos de iluminação cênica. O cur-
so, com tradução em libras, é reco-
mendado para pessoas commais de
16 anos e que tenham noções de in-
formática. Acesso pelo canal do You-
Tube Luz em Movimento: ht-
tps://www.youtube.com/c/Luzem-
Movimento.

Kungfu
A Escola de Kung Fu Shao Lin Norte
de Brasília iniciou o ano em uma no-
va sede, na 704/705Norte, e a profes-
sora Marcia Vasconcelos convida a
todos os interessados a conhecer as
atividades. As aulas de kung fu tradi-
cional, boxe chinês e tai chi ocorrem
pela internet e presencialmente —
com número limitado de alunos,
adoção de procedimentos de higieni-
zação da sala e de equipamentos,
além de obrigatoriedade do uso de
máscaras. Informações:www.shao-
linbsb.com.br.

Empreendedorismo
O Instituto Eu Ligo, em parceria com
a Secretaria de Estado de Empreen-
dedorismo do Distrito Federal, está
novamente com inscrições abertas
para o curso de extensão “Cidadão
Empreendedor”. As inscrições podem
ser feitas on-line pelo site http://cur-
sosgratuitos.bsb.br/empreendedoris-
mo/inscricao/. As aulas começam
em 7 de junho. Para mais informa-
ções: 9 9514-5259.

Estágio
O Centro de Integração Empresa-Es-
cola (CIEE) está com processo seleti-
vo aberto para estudantes interessa-
dos em estagiar na Caixa Econômica
Federal. A oferta contempla alunos
do ensino médio (regular e EJA), do
ensino técnico e de nível superior, dos
cursos de arquitetura e urbanismo,
direito e engenharias. As inscrições
podem ser feitas no site do CIEE:
ciee.org.br, até 31 demaio.

Lendasdacapital
Os jornalistas Daniel Zukko e Viviane
Costa estão homenageando a cidade
coma série EraUmaVez Brasília – As
Novas Lendas da Capital. São quatro
episódios em formato de desenho
animado que dão vida a alguns “con-
tos” e “causos” da cidade, e misturam
fatos históricos com fantasia. Os ví-
deos estão disponíveis nos canais do
@minhabrasilia,@vivicosta_oficial,
@brasiliashopping, @sindilegis e
@clarobrasil.

Livesdeinglês
Aulas de inglês em tempo real na Gi-
lesOnline. Pormeio de aulas virtuais,
os alunos têm a oportunidade de se
tornarem bilíngues sem sair de casa.
Interação com professores e colegas
de turma durante os encontros vir-
tuais. Inglês para concursos e turmas
de conversação. Matrículas abertas
para cursos regulares. Três aulas
gratuitas. Informações: 9 8625-5298
ouwww.instagram.com/ciistgiles. 40
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TomeNota
As informações para esta seção são publicadas gratuitamente. Omaterial de
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data e preço), nomínimo cinco dias úteis antes de sua realização.
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grita geral

O tempo emBrasília

REDE PÚBLICA

ATENDIMENTO EM HOSPITAIS
A comercianteThaís Regina Silva Frazão, 35 anos, procurou a coluna

Grita Geralpara reclamar do atendimento doHospital Regional de Santa
Maria (HRSM). “Na sexta-feira passada, leveimeu filho de 1 ano e 7meses
até oHRSM, pois ele estava há seis dias com sintomas de dengue ou de
covid. Ele foi classificado compulseira amarela, poréma responsável pela
triagem informouque só estavamatendendo pacientes compulseira
vermelha. Após umahora sematendimento, decidi levá-lo aoHospital do
Gama, onde tambémnão haviamédicos. Ele foi atendido por uma
enfermeira”, relataThaís.

»O Iges-DF informouqueos atendimentos pediátricos noHospitalRegional
de SantaMaria (HRSM)aconteceramnormalmentenaúltima sexta-feira.
“Opaciente citadonademanda recebeuavaliaçãopara ser atendido,mas
durante a espera,amãeoptoupor ir embora”,disse o órgão. Neste dia,o
Hospital doGamamantevea classificaçãodebandeira vermelhapara
bloco respiratório e box emergênciada clínicamédica.“Desta forma,os
pontos deO2,leitos e demais espaços físicos ficaram impossibilitadosde
acomodarnovasadmissões”,explicouapasta.

GUARÁ 2

FALTA DE ASFALTO
A falta de asfalto nas quadrasQEs 54, 56 e 58, doGuará 2, é alvo de

reclamaçãodabibliotecária RaizaVasconcelos, 33 anos,moradora da
região. “Meu irmão comprouum lote naQE58,mas o local está sem
asfalto. As quadras 54 e 56 tambémestãonamesma situação, e em
nenhuma templacas identificadoras de endereço.Do anopassadopra
cá, houve umsalto de 90%no valor do IPTU.Temgente pagandoR$ 7
mil, devido aumreajuste que eles tiraramdaprópria cabeça”, reclamou.

»ASecretariadeObrasdoDistritoFederal informouqueas licitaçõespara
asobrasnaregiãoforamrevogadas,umavezqueosprojetos se
mostraramirrealizáveis.“Estamosatualizandoessesprojetosparaque,
futuramente,sejamrealizadasnovas licitações.Aprevisãoédequesejam
investidosR$6.051.215,38paraaconstruçãodesse importantereforçono
sistemadedrenagem,queatendeaoSetorHabitacionalBernardoSayãoe
àsquadras44,46,48,50,52,54,56e58doGuará”,disseapasta.Em
relaçãoaoIPTU,aSecretariadeEconomiaesclareceuquenãohouve
aumentode90%novalordoIPTU,massimde2,94%,correspondenteao
valordoÍndiceNacionaldePreçosaoConsumidor(INPC).

TerritórioCriativo

Dando continuidade à proposta de ampla
capacitação descentralizada, o Território
Criativo—nova temporada— já tem
inscrições abertas para os cursos de
captação de recursos e ideia prática
(ideação, planejamento, portfólio e
sistema cultural do DF). Agentes culturais
das RAs do Distrito Federal podem se
inscrever até 30 demaio. Já para o curso
de iluminação cênica, podem se inscrever
até 6 de junho. Para participar, basta
preencher o formulário, gratuitamente,
pelo site http://territoriocriativo.com.br/.

Concursodemonografias

Participe do 1º Prêmio Ministro
Cernicchiaro Concurso deMonografias,
que está com inscrições abertas até 30
de julho e vai premiar textos acadêmicos
que contribuam para amelhoria do
Judiciário. As inscrições devem ser feitas
pelo site https://wp-
escola.tjdft.jus.br/gestaoeinovacao/,
onde está disponível o edital completo
do concurso. Cinco temas podem ser
abordados pelos participantes: direito
processual civil, inovação, Justiça e
cociedade; mecanismos processuais
penais— aplicação e celeridade no
combate à impunidade; gestão de
processos; novos cenários tecnológicos;
e relações jurídicas e a sociedade da
informação.

»DESTAQUES

Telefones úteis
Polícia Militar 190
Polícia Civil 197
Aeroporto Internacional 3364-9000
SLU - Limpeza 3213-0153
Caesb 115
CEB - Plantão 116
Corpo de Bombeiros 193
Correios 3003-0100
Defesa Civil 3355-8199
Delegacia da Mulher 3442-4301
Detran 154
DF Trans 156, opção 6

Doação de Órgãos 3325-5055

Farmácias de Plantão 132

GDF - Atendimento ao Cidadão 156

Metrô - Atendimento ao Usuário 3353-7373

Passaporte (DPF) 3245-1288

Previsão do Tempo 3344-0500

Procon - Defesa do Consumidor 151

Programação de Filmes 3481-0139

Pronto-Socorro (Ambulância) 192

Receita Federal 3412-4000

Rodoferroviária 3363-2281

Autorização para vaga especial

Divtran I - Plano Piloto
SAIN, Lote A, Bloco B, Ed. Sede -
Detran/DF 12h e 14h às 18h
Divpol - Plano Piloto SAM,
Bloco T, Depósito do Detran
Divtran II - Taguatinga QNL 30,
Conjunto A, Lotes 2 a 6, TaguatingaNorte
Sertran I - Sobradinho Quadra 14 -
ao lado do Colégio La Salle
Sertran II - Gama SAIN, Lote 3,
Av. Contorno - Gama-DF

#istoebrasiliacb
Poste sua foto comahashtag #istoebrasiliacb e ela
pode ser publicadanesta coluna aos domingos

Isto é Brasília
Minervino Júnior/CB/D.A Press

AcompanheoCorreionas redessociais

Quem quiser fazer sugestões ao CCoorrrreeiioo
pode usar o canal de interação com a
redação do jornal por meio do WhatsApp.
Com o programa instalado em um
smartphone, adicione o telefone
à sua lista de contatos.

/correiobraziliense

@cbfotografia

@correio

AW3 Sul já foi considerada uma tradicional rua comercial de Brasília, concentrando agências bancárias,

lojas, restaurantes, bares e cinema. Com o passar dos anos, a via perdeu a vocação inicial e se viu em um

processo de decadência. No entanto, o governo local deu início a um processo de revitalização na avenida,

que pode se tornar um reduto cultural nos próximos anos.

A tradicionalW3



De olho na final do Campeo-
natoMineiro contra oAmérica, o
técnico Cuca decidiu poupar a
maioria dos titulares, ontem, no
Paraguai. E a estratégia deu certo.
Com gol do atacante Keno nos
acréscimos do segundo tempo, o
Atlético venceu o Cerro Porteño
por 1 x 0 no Estádio General Pa-
blo Rojas, pela quinta rodada do
GrupoHdaLibertadores.
As equipes voltam a campo

para a última rodada da fase de
grupos na próxima terça-feira, a
partir das 21h30. NoMineirão, o
Atlético recebe o Deportivo La
Guaira-VEN. Em“La Olla”, o Cer-
ro Porteño-PAR enfrenta o Amé-
rica deCáli-COL.
Antes do compromisso pela

Libertadores, os comandados de
Cuca têm pela frente a finalíssi-
ma do Campeonato Mineiro,
contraoAmérica.Abola rolanes-
te sábado, às 16h30, noMineirão.

Internacional

Presente no grupomais embo-
ladodaLibertadores,o Internacio-
nal vai a Assunção com amissão
de vencer o Olimpia para não se
complicarnacompetiçãoeafastar

a pressão. O time colorado tem
atropelado adversários em casa,
masnãose impõe foraeperdeuos
dois jogos comovisitante.Hoje, às
21h, a história precisa ser outro.O
Inter somaseispontosnoGrupoB
etemdevencerosparaguaios,que
somamamesmapontuação, para
ficar emboa condição na chave e
decidir avagaemcasa.
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PAULISTÃO
Final entre técnicos importados reforça tendência: Carioca,
Mineiro eGaúcho tiveramgringos campeões recentemente

MAÍRA NUNES

D
iego Aguirre
fincou a ban-
deira do Uru-
guai na con-

quista do Gaúcho 2015.
O português Jorge Jesus
levou o Flamengo ao bi
no Carioca 2020. O xará
dele, Sampaoli, confir-
mou a tendência no Mi-
neiro do ano passado.
Chegou a vez de o Paulis-
tão entrar namoda. De um
lado, o lusitano Abel Fer-
reira.Dooutro, o argentino
Hernán Crespo. Um deles
será campeão estadual na
decisão com início hoje, às
22h, no Allianz Arena, casa
alviverde. O tricolor será
anfitrião nodomingo.
O sucesso dos importa-

dos não tem se limitado aos
estaduais. Jorge Jesus ganhou
o Brasileirão e a Libertadores
peloFlamengo. Abel Ferrei-
ra levou o Palmeiras ao

tetra na Copa do Brasil e ao bi na
Libertadores. A final é aindamais
chique porque opões os atuais
campeões continentais.. Crespo
levou oDefensa y Justicia ao títu-
lo da Sul-Americana em2020.
Lá se vão 46 anos sem que um

clube seja campeão paulista sob
comando de um treinador grin-
go. O último foi o argentino José
Poy, justamentepeloSãoPaulo.O
tricolor também levantou o ca-
neco sob comando do português
Joreca, do argentino Jim López e
do húngaro Béla Guttman. Os
uruguaios Humberto Cabelli e
VenturaCambóneo italianoCae-
tano De Domenico colocaram
troféus na galeria alviverde.
Abel Ferreira desembarcou no

Palmeiras em outubro de 2020 e
conseguiu rapidamente imple-
mentar um jogo mais ofensivo,
quemarcamuitos gols,masgosta
de pensar estratégias de jogo e se
adapta ao adversário. Abel não vê
problema em programar o Pal-
meiras para explorar o contra-
ataque, principalmente em jogos

decisivos, fora de casa, mas tam-
bém gosta que sua equipe se im-
ponha quando atua no Allianz
Parque. O português tem como
característica a saídadebola com
três jogadores, mas opta por re-
cuar umdos laterais para auxiliar
os dois zagueiros no começo das
jogadas — e não o primeiro vo-
lante, como acontecia antes no
alviverde, ao usar FelipeMelo ou
Patrick de Paulo nessa função.
Assim, os volantes passam a ter
mais liberdade para pensar e fa-
zer a ligação ao ataque.
Hernán Crespo prefere um es-

quema tático com três zagueiros:
Bruno Alves, Léo e Arboleda.
Anunciado oficialmente no São
Paulo em 12 de fevereiro para o
lugardeFernandoDiniz, o argen-
tino logo adotou o esquema táti-
co 3-4-1-2, comRodrigo Nestor e
Luan como volantes e Reinaldo
aberto pela esquerda, enquanto
Dani Alves joga na ala-direita—
posiçãodeorigememquesedes-
tacouno futebol europeuenaSe-
leçãoBrasileira.

Mesmo jogando bem
aberto, Dani Alves tem
liberdade para semovi-
mentar no campo e ar-
mar jogadas. Semabo-
la,otricolortambémadian-
ta com frequência as linhas
para pressionar a saída de bo-
la no campoadversário.
São dois estilos diferentes

de treinadores que trazem ino-
vações ao futebol brasileiro.
Hernán Crespo e Abel Ferreira
dão provas de que são técnicos
promissores e fortes candida-
tos não apenas ao título do Pau-
lista, como ao Brasileirão e à Li-
bertadores nesta temporada.
O campeão terminará o

Paulistão com mais R$ 33,5
milhões. Esse é o valor que
Palmeiras ou São Paulo
receberá por direitos
de televisão e publi-
cidade estática
(R$ 30 milhões)
mais premia-
ção pelo título
(R$3,5milhões).

»GRÊMIO
Tiago Nunes escalará, em seu
oitavo jogo no comando, um
Grêmio reserva, hoje, às 21h30,
em Caracas, diante do Aragua,
pela quinta rodada e que poderá
valer a classificação às oitavas
de final da Copa Sul-americana.

»CORINTHIANS
Emnegociaçõesavançadascom
RenatoGaúcho, oCorinthians
cumprirá tabelanaSul-Americana
contraoSportHuancayo, às21h30,
naNeoQuímicaArena.O timenão
temmais chancedeclassificação
paraa fasedemata-mata.

»CEARÁ
OCeará temumduelodecisivona
Sul-Americana.Hoje, às 19h15,
recebeoBolívar, naArenaCastelão,
pelapenúltimarodadada fasede
grupos.Ambosbuscamavitória
paragarantir a liderançadachavee
dependeremdesina rodada final.

»VASCO
OVasco concluiu, ontem, a venda
de TallesMagno para oNewYork
City, dos EUA. A negociação durou
doismeses. A transação pode
chegar a R$ 63milhões se Talles
alcançarmetas estipuladas. É o
segundomaior negócio do clube.

»RONALDINHO
Eleito duas vezes melhor do
mundo, Ronaldinho Gaúcho, 41
anos, recebeu a primeira dose
da vacina contra a covid-19 em
Dubai, nos Emirados Árabes
Unidos, onde está hospedado
desde o início desta semana.

»RENANDALZOTTO
O técnico da Seleção masculina
de vôlei apresentou ótimos re-
sultadosna recuperação da
covid-19. Ele está em uma
unidade semi-intensiva.Há uma
expectativa de que Renan tenha
alta no próximo fim de semana.

O sufoco não estava no script
dos sonhos imaginado pelos tor-
cedores doFlamengopara aparti-
dacontraaLDU,ontem,noMara-
canã. Porém, foi nabase do“ai, Je-
sus”, comocanta ohino rubro-ne-
gro, que o time carioca garantiu a
vaga nas oitavas de final da Liber-
tadores. Com um amenos boa
partedojogo,osdonosdacasasaí-
ramna frente, tomaram a virada
no principal defeito defensivo,
masencontramogoldoalívio—e
do2x2—nofimdapartida.
Rogério Ceni mandou a cam-

po um time modificado, com
três zagueiros de ofício. Entre-
tanto, os planos de teste ruíram
com 14 minutos, quandoWi-
lliam Arão acertou chute impru-
dente na cabeça de Amarilla.
Comumamenos, o rubro-negro
saiu na frente. Aos 31, Pedro lutou
pela bola e deu um chute fraco,
mas suficiente para fazê-la ultra-
passar a linha. A vantagemdurou

apenas quatrominutos. Embola
naárea,Guerrasubiueigualou.
No segundo tempo, o Flamen-

gocomeçouemcima,masnão in-
comodouogoleiroGabbarini.No-
vamente no pesadelo da bola aé-
rea, aLDUpulouna frente.Aos14,
Amarilla ajeitou comopeito para
Johjan Julio fuzilar para a rede. O
rubro-negromanteve a bola no
pé.Porém,desorganizado,nãoera
agressivo. Curiosamente, a salva-
ção veio pelo alto. Aos 44, Arras-
caeta cobrou falta eGustavoHen-
rique cabeceou comomanda o
manualparaempatarapartida.
Comoponto somado, o rubro-

negro chegou aos 11pontos e não
podemais ser ultrapassado pela
LDU,comcinco.Napróximaquin-
ta-feira, às 21h, noMaracanã, os
cariocas jogampela liderança do
grupoGcomoVélez Sarsfield. An-
tes, no sábado, às 21h05, o Fla-
mengodecideocampeonatoesta-
dual contraoFluminense.

LIBERTADORES

No sufoco, Fla
avança às oitavas

OLIMPÍADA
O presidente do Comitê Olímpico Internacional (COI), o
alemão Thomas Bach, assegurou ontem que pelomenos
75% das pessoas que ficarão na Vila Olímpica dos Jogos
de Tóquio-2020 estarão vacinadas contra a covid-19 ou
planeja fazer isso antes do início do evento esportivo no
Japão. "Temosmotivos para acreditar que essa
percentagem vai subir além de 80%”, acrescentou o
presidente do COI, em reunião online com o Comitê
Organizador dos Jogos Olímpicos de Tóquio.

Aponte o celular e leia o
placar e a programação

de tevê de hoje.

AutoresdosgolsdoFlamengo,PedroeGustavoHenriquevibrampelavaga

Kenodeu trabalho aoCerro e fez o
gol vitória doGalo, emAssunçãoA noite épica do River Plate

Semgoleiro de origemdurante os 90minutos, o River Plate venceu o
Independiente Santa Fe por 2 x 1, ontem, noMonumental deNúñez, em
umanoite histórica. Com20 jogadores acometidos pelo surto de covid-19,
o time argentino recorreu ao volante Enzo Perez debaixo das traves. Nem
ele estava 100% fisicamente. Enzo se recuperava de distensãomuscular.
No fim, os os gols de Álvarez e Angileri garantirama vitória e a liderança
do grupo aoRiver, comnove pontos, seguido pelo Fluminense, comoito.
Os dois clubes terão umconfronto direto na última rodada, emBuenos
Aires, valendo o primeiro lugar da chava para as oitavas de final.

Rodovia dos
imigrantes
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Galo passa em primeiro lugar
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Motoristas podem se preparar pois modelos veteranos não sobreviverão à nova fase do Programa de Controle da
Poluição do Ar por Veículos Automotores e devem deixar de ser fabricados. Confira a situação de cada um deles hoje

Fernando Calmon

www.fernandocalmon.com.br

Desorganização
A desorganização domercado em 2021 com
a paralisação de fábricas no Brasil de forma
não homogênea, atingindomais alguns
modelos do que outros, vem levando a uma
clara distorção. Um exemplo é o
crescimento acelerado da participação de
SUVs nas estatísticas. Isso não se sustenta.
Embora essesmodelos estejam em
ascensão, só quando a produção se
normalizar será possível fazer análises mais
precisas. Possivelmente só em 2022.

Alto valor
Modelo de alto valor agregado, o Land Rover
Range Rover Evoque voltará a ser produzido
na fábrica do Grupo JLR, em Itatiaia (RJ), no
último trimestre deste ano, ao lado do
Discovery Sport. O Evoque esteve em
produção no Brasil entre 2016 e 2019. Apesar
de baixo conteúdo local, a desvalorização do
real assegura agora competitividade à
marca inglesa namontagem local. Os dois
SUVs oferecemmotores turbo flex.

Fôlego
Renault Stepway responde hoje por 20% das
vendas do Sandero, embora amarca
francesa o tenha posicionado comomodelo
independente. A versão automática, com
câmbio CVT de seis marchas, tira algum

fôlego domodelo, mais sentido na estrada
com carga total. O vão livre do solo reduziu-
se de 18,5 para 14,5 cm em razão do câmbio,
porém, o visual não se alterou em relação
ao câmbiomanual, embora exija mais
cuidados ao passar por lombadas ou
valetas. Bancos estãomais confortáveis.
Direção eletro-hidráulica émais pesada que
uma puramente elétrica.

Elétrico
Primeiro carro 100% elétrico da Volvo, o
XC40 Recharge chega em setembro por
R$ 389.950 (preço de hoje a corrigir no
lançamento). Os dois motores, um em cada
eixo, totalizam 408 cv e 67,3 kgfm. Bateria de
75 kWh permite alcance de até 418 km,
segundo a fabricante. No entanto, em
velocidadesmais altas em estrada
dificilmente essa distância será alcançada.
Carregador de parede e instalação estão
incluídos no preço acima apenas para
primeiras 300 unidades vendidas.

Tecnologia
A Basf acaba de desenvolver tecnologia
de tintas que evitam bloqueios ou mau
funcionamento dos sensores lidar. Estes
são fundamentais para os autônomos ao
medir com grande exatidão a distância
entre veículos.
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Modelos que entram e saem do
mercado este ano é um cenário
em constante mudança, confor-
me se cruzam fontes e informa-
ções. Como já expliquei, as novas
exigências para emissões evapo-
rativas dentro do programa Pro-
conve PL 7 inviabilizam o investi-
mento em modelos mais antigos.
Entretanto, há outras condicio-
nantes a exemplo da dinâmica de
oferta de produtos e razões indus-
triais para abrir espaço a versões
mais evoluídas.
A Honda para de produzir Fit e

Civic ao longo do próximo ano.
Mas, enquanto este sai de cena na
esteira de dificuldades para os se-
dãs, aquele será substituído pelo
City hatch, mas não em 2021. Pri-
meiro vem o novo City sedã, no fi-
nal do próximo semestre, com ob-
jetivo também de atrair os fãs do
Civic. O novo HR-V terá produção
iniciada no primeiro trimestre do
próximo ano na fábrica de Itirapi-
na (SP).WR-V continuará em linha
e deverámudar em 2023.
Hyundai ix 35, versão defasada

do Tucson, será descontinuado em
2022. Outros que resistirão nomer-
cado no próximo ano são os Onix
Joy e Joy Plus. A nova picape inter-
mediária só chega em 2023, produ-
zida na fábrica de São Caetano do
Sul (SP). Fiat continuará a produzir
em Betim (MG) o furgão Fiorino, e
este receberá atualização em 2022.
A oferta dos chamados CDV (sigla
em inglês para Furgões Derivados
de Carros) está restrita hoje aomo-
delo italiano e ao Peugeot Partner.
Agora em setembro, a picape

média Peugeot Landtrek começa a
servendidanaArgentinaeháchan-
ce de lançamento no Brasil até o
fim deste ano ou começo de 2022.

IIDécadaMundialdeAções
deSegurançanoTrânsito
Maio Amarelo é uma tradição

que se consolida ano a ano em
prol de reduzir acidentes e mortes
no trânsito. A nova iniciativa da
ONU lança um desafio a se repetir
em cada país: entre 2021 e 2030,
diminuir em 50% aqueles índices.

Segundo o consultor em progra-
mas de segurança no trânsito J. Pe-
dro Correa, as ações sugeridas des-
ta segunda década ainda estão em
nível de rascunho. Ele destaca três
entre vários tópicos: coordenação,
estatísticas e transparência.
“Qual é a instituição brasileira

com lastro suficiente, boa estrutu-
ra e capacidade de levar adiante
esta grande missão? De pronto, o
único nome que consigo imaginar
é o do Denatran. Afinal, trata-se do
líder do Sistema Nacional de Trân-
sito, faz parte do Ministério da In-
fraestrutura, mas dispõe de equipe
reduzida e possivelmente não te-
nha previsto o orçamento adequa-
do para a década”, afirma.
O Instituto Mobih, fundado em

São Paulo em 2017, lembra que o
movimento nas grandes cidades
caiu em todo omundo em razão da
pandemia da covid-19. Porém,
neste Maio Amarelo o instituto e o
Lots Group alertam: preservar vi-
das é o único movimento que não
pode parar. O grupo brasileiro Tec-
nowise também apoia a iniciativa.

A despedida de Uno, Fox,
Grand Siena e Doblò

Em2022: Civic para e City hatch substitui Fit

FiatUno
A segunda geração do compacto fez sua estreia em

2010. O conceito do quadrado redondo fez sucesso ime-
diato,masomercadonacionalmudoumuito e tudo indi-
ca queomodelonão terá umavida tão longaquanto ado
Uninhooriginal.
Hoje, o veículo é oferecido em versão única 1.0

Attractive, vendida por R$ 56.190. O motor é o velho
1.0 Fire, com até 75cv de potência e 9,9kgfm de torque
(usando etanol), em conjunto com câmbio manual de
cinco marchas. No pacote de equipamentos, destaque
para ar-condicionado, direção hidráulica e vidros elé-
tricos dianteiros.
O desempenho de vendas é fraco. Até o fechamento

de abril foram 10.042 emplacamentos, médiamensal de
2.510 unidades neste ano de 2021. A baixa demanda do
Uno revela que, talvez, amarca não precise de ummode-
lo para ficar entre oMobi e o Argo, que, futuramente, po-
demganhar umanova versãopara ocupar seu espaço.

VWFox
Ocompacto temapenas duas versões, ambas comomesmo conjuntomecâ-

nico, formadopelomotor 1.6 flex, de até 104cvdepotência e 15,6kgfmde torque
(com etanol), e câmbiomanual de cincomarchas. O espaço interno é de com-
pactomesmo, semmuita folgaparaospassageiros eporta-malas com270 litros.
Na versão de entradaConnect (R$ 62.340), o Fox traz ar-condicionado, rodas

de liga leve de 15 polegadas, direção elétrica, vidros elétricos, volante comajus-
tes emaltura edistância, bancodomotorista comajuste emaltura, faróis dene-
blina, sensor de estacionamento traseiro, sistema de som e retrovisores com
ajustes elétricos. Já o pacote Xtreme (R$ 67.990) acrescenta câmera de ré, rodas
de 16polegadas, rack de teto e spoiler traseiro.
Com 7.339 emplacamentos até o fechamento de abril, a média mensal de

vendas domodelo em 2021 é de 1.834 unidades. O Fox está em 24º no ranking
deemplacamentosdeautomóveis, oquenãoéumposicionamentodos sonhos
para ummodelo daVolkswagen,mas temcarro que está indobempior, comoo
Renault Sandero, em28º, comapenas 5.009 unidades acumuladas até abril.

» PEDRO CERQUEIRA

O
mercado de automóveis passará por uma
grandemudança. Modelos famosos, que es-
tão nas garagens demuita gente há anos, co-
mo oVolkswagen Fox e os Fiat Uno, Doblò e

Grand Siena estão se preparando para a despedida. A
perspectiva é de que deixem de ser produzidos já no
final deste ano.Omotivoéaentradadeumanova fase
(L7) do Programa de Controle da Poluição do Ar por
Veículos Automotores (Proconve), com limites mais
severos de emissões de gases de efeito estufa.
Mas, e oVolkswagen Gol? Segundo colunista Fer-

nando Calmon, o compacto e seus derivados (Voya-
ge e Saveiro) ainda ficam em linha até janeiro de
2024, quando exigências de segurança vão impor
substitutos já em desenvolvimento. Portanto, confi-
ra a situação dos modelos que estão próximos a sair
de linha e, se for mesmo optar por eles, não se es-
queça de dar aquele aperto no vendedor para que dê
umbelo desconto.

GrandSiena
Lançado em2012, atualmente oGrand Siena temape-

nas duas versões disponíveis. A 1.0 Flex (R$ 58.590), com
motor com até 75cv de potência e 9,9kgfm de torque. O
sedã compacto vem equipado com ar-condicionado, di-
reçãohidráulica e vidros elétricos dianteiros.
Masaversãoque trazomaiordiferencial demercadoéa

1.4Flex(R$62.590),comaté88cve12,5kgfm,trazendocomo
opcional (R$ 750) preparação para receber umkit GNV, o
quepodeseratraenteparamotoristasprofissionais.Opaco-
tedeequipamentosé idênticoaodaversãomaisemconta.
Com 4.804 emplacamentos registrados até o fim de

abril, a média mensal de vendas do Grand Siena é de
1.201 unidades. Apesar de ser umnúmero pouco empol-
gante, ainda é bemmelhor que o desempenho do Fiat
Cronos, sedã que no mesmo período registrou média
mensal de 719 unidades.

Doblò
ODoblò é um dos poucosmodelos disponíveis no Brasil

que oferece sete lugares fora do segmentos dos SUVs, ao la-
do do Chevrolet Spin. Hoje, o multiuso da Fiat é oferecido
em versão única 1.8 Essence, vendida por absurdos R$
111.990. Em troca, o modelo oferece muito pouco: ar-con-
dicionado, rack de teto, as rodas trazem calotas, direção hi-
dráulica e vidros elétricos. O motor é o datado 1.8 E,torQ,
com até 132cv e 18,9kgfm, que gasta muito combustível.
Como é de se esperar, omodelo vende bempouco. Até o fe-
chamento de abril, foram 1.623 emplacamentos, média
mensal de 405 unidades.

Volkswagen/Divulgação

Fotos: Fiat/Divulgação
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DDaattaa eesstteellaarr:: Sol ingressa em
Gêmeos; Lua cresce em
Virgem. O atual e imediato
passo evolutivo de nossa
humanidade reside no
aproveitamento de todos os
potenciais contidos no sexto
sentido de percepção, que é a
mente. Amudança de duas
importantes estrelas, Alcyone
e Regulus, para os signos de
Gêmeos e Virgem
respectivamente, nos anos
2001 e 2012, mudou o foco da
consciência humana do plano
físico para omental, tornando
inevitável que, a partir de
agora, se quisermos construir
uma civilização que proteja e
cuide do planeta e das
crianças, teremos todos de
iniciar um árduo processo de
higienemental, aprendendo a
pensar bem e, inclusive,
mudar o sistema pedagógico
atual para que as crianças na
escola aprendam a pensar
por si próprias, em vez de
engolir o conteúdo produzido
anteriormente. O processo é
árduo, lento, mas inexorável
também. Faz a tua parte,
aprende a pensar bem.

ÁRIES
21/03 a 20/04

Muita coisa para ser conversada,
muito mais para negociar, enfim,
este é ummomento dinâmico onde
tudo há de acontecer ao mesmo
tempo. Por isso, cabeça fria e no
devido lugar, o cenário é complexo,
mas é benéfico também.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12

Nada há de mais valioso entre o céu
e a terra para um ser humano do
que a construção de um bom
relacionamento. Isso não cai do céu
como presente, é uma construção
com passos definidos e etapas
ineludíveis.

LEÃO
22/07 a 22/08

Ummundo de conexões novas se
abre à sua frente, são enormes
potenciais que, se bem
aproveitados, fundamentarão um
caminho sólido de progresso. Tudo
em seu tempo, faça tudo com
calma, pensando a longo prazo.

TOURO
21/04 a 20/05

A margem de segurança que você
pretende é bastante ampla e
ambiciosa, mas é a que você quer e,
por isso, há de ser respeitada, mas
também acompanhada de todas as
ações pertinentes para a fazer
acontecer. É isso.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01

Há tantos instrumentos disponíveis
e tantas potencialidades que você
poderia explorar e se dar muito
bem com elas, que seria uma pena
você se acomodar e repetir por
inércia tudo que você já sabe fazer.
Em frente.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Tendo ou não a necessária boa
disposição que este momento requer,
você terá de entrar no palco a
desempenhar seu papel damelhor
maneira possível, porque não haverá
como driblar o cumprimento das
obrigações. Em frente.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Todas as iniciativas que você quiser
tomar encontrarão neste momento
terreno fértil para se desenvolverem
da melhor forma possível. Atenção,
iniciativas não acontecem
por si sós, você deve as
colocar emmarcha.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02

Para você ter margem suficiente de
manobra para fazer o que deseja
sem, no entanto, deixar de atender
às necessidades do dia a dia, só
falta manter a alma leve e alegre a
maior parte do tempo. Isso
facilita tudo.

LIBRA
23/09 a 22/10

Importante mesmo é que sua
mente se amplie todos os dias,
incluindo pontos de vista que, até
recentemente, teriam parecido
inaceitáveis. Hoje em dia, algo ser
inaceitável é, quase sempre,
estreiteza.

CÂNCER
21/06 a 21/07

Agora começa aquele momento em
que sua alma há de tomar distância
de tudo e de todos, para tirar suas
próprias conclusões, sem ser
contaminada pelo ponto de vista
alheio. Tudo para obter a maior
objetividade possível.

PEIXES
20/02 a 20/03

Suas visões são sagradas, mas você
precisa as distinguir das fantasias
que não valem nada. Esse é um
importante, e muito valioso
processo de discernimento, do qual
você não deve fugir. Seu destino
depende dele.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11

De repente, fica tudo muito claro
para você. No entanto, você faria
bem investigando a fundo suas
certezas, para não tropeçar com
algumas fantasias que ignoram a
realidade dos fatos, e teimam em
certezas impalpáveis.

>>HORÓSCOPO

POROSCARQUIROGA
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TANTASPalavras
POR JOSÉ CARLOS VIEIRA

BARBOSA
Viva a ilusão de que
Você é feliz na circunstância
Passageira domomento.

Nada é definitivo.
Amar é umdesejo que expressa o tempo
Da transição.

A felicidade é trânsita,
Comoopartir das horas
Quenão voltam.

Luis Carlos Alcoforado

>> CRUZADAS
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McKevin: informações desencontradas sobre o caso do funkeiro

» PEDRO IBARRA*

A
mortedo cantorMcKevin ainda
provocamuita discussão sobre
as circunstâncias de como tudo
ocorreu. Depoimentos dados à

Polícia Civil do Rio de Janeiro adicio-
nam informações à história e à investi-
gação. Foramouvidas BiancaDomin-
gues, acompanhante que estava no
quarto nomomento da queda deMc
Kevin, eaviúvadocantor.
No depoimento de Bianca, ela afir-

mou que conheceu Kevin na praia e
concordouem ter relações sexuais com
ele e umamigo,McVK, apelido deVic-
tor Elias Fontenelli, pelo valor de R$ 2
mil.Os três forampara oquarto 502, do
hotel Riale Brisa Barra, no Rio, onde o
funkeiroestavahospedado.
Ainda segundoodepoimento, outro

amigodeKevin, JhonatasAugustoCruz,
chegoua entrar noquarto,masKevin o
mandou sair. Pouco depois da saída,
Jhonatas teria voltado e avisado que ti-
nham pessoas vindo para o quarto.
Nestemomento oMc teria se desespe-
rado, achando que seria flagrado pela
esposa, passandoparao ladode forada
varanda e se apoiado apenas na parte
inferior doparapeito, no intuito dedes-
cer para varanda debaixo,mas na hora
dedaro impulso, errouecaiu.
Bianca, que se apresenta nas redes

sociais como modelo fitness, mas
também trabalha como acompa-
nhantede luxo, acrescentouque tinha
visto o artista na praia consumindo
bebidas “como gin e whiskey” e tam-
bém“cigarros demaconha”.
Deolane Bezerra, advogada e viúva

do cantor, contou a própria versão da
história. Ela afirmou emdepoimento
dado àpolícia quenão era ela que esta-
va indoemdireçãoaportadoquartode
McKevin,equeestavadormindoquan-
do tudoocorreu.Ela confirmouqueha-
viabrigadocomomaridomaiscedo,no
diadoacidente,poisnãoestavasatisfei-

ta como fato de ele gastar dinheiro de-
mais comaestadiadosamigosnohotel
emque estavamhospedados. A advo-
gada tambémmencionouousode ou-
tra droga, o sintéticoMD, que o tinha
deixadoagitado.
A viúva do cantor afirmouque, após

a briga, foi para o quarto que dividia
com omarido no 11º andar e decidiu
dormir. Por volta das 18h, foi acordada
por duas pessoas da equipe do cantor
que procuravampor Kevin e,momen-
tosdepois, foi avisadaporumdelesque
oMc“teriase jogadodeumapartamen-
tono5ºandardohotel”.

Explicações

“Eu estou procurando explicação.
Quero saber realmente o que aconte-
ceu”, disse Valquíria Nascimento,
mãe de Mc Kevin, em entrevista a
Ana Maria Braga no programaMais

você, da Rede Globo. Ela afirmou
tambémque havia falado como filho
um pouco antes de receber a notícia
de que ele havia morrido, uma das
últimas mensagens que recebeu do
artista foi “te amo,mãe”.
Asdrogaseabebida,pontos levanta-

dos nos depoimentos, também foram
mencionados na entrevista. Segundo a
mãe,eleseenvolveucomdrogasebebi-
das desde novo, devido o contexto po-
breedeperiferiaqueestava inserido.“O
Kevin teveumavida... a infânciadele foi
muito difícil nesse negócio de droga,
(eu) sempre quis tirar, não deixar ficar
se envolvendo com droga”, contou a
mãeàAnaMariaBraga.
Valquíria ainda pontuou que a ceri-

mônia realizada por Kevin eDeolane,
háduas semanas, noMéxico, nãohavia
sido umcasamento. “Ele não casou. O
Kevin teve umnoivado. É que ele falou
quecasou”, contou.

*Estagiário sob a supervisão
de José Carlos Vieira
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» RICARDODAEHN

C
r iado há
quase 30 anos,
o jogo Mortal
Kombat virou fil-

mes de artesmarciais e inva-
diu fliperamas e consoles de videoga-
mes, a partir das ideias doprogramador
Ed Boon e do designer JohnTobias. No
campo dos jogos, MK Armaggedon
(2006)demarcouo fimdeumadas fases
cronológicas da saga que, nos trêsmais
recentes jogos, teve a linha do tempo
realinhada. Coroado como o terceiro,
na sequência de games despontados
em2009,Mortal Kombat 11 rendeasba-

ses paramais umdesfilar de aventu-
ra e pancadaria, nas salas de cinema
da cidade, agora sob o comando do
diretor estreante SimonMcQuoid.
Coproduzido, entre outros por E.

BennetWalsh (MIB—Homens de preto
— Internacional) e JamesWan (da vito-
riosa franquia Invocação do mal), o no-
vo longa-metragem teve o roteiro assi-
nado por Greg Russo e Dave Callaham,
a mesma dupla deMulher-Maravilha
1984. Numa trama em que a paz do
universo fica depositada no confronto
entre personagensdaTerra e daExoter-
ra, o deus ancião e defensor de um sa-
grado templo, Lorde Raiden (o ator Ta-
danobu Asano, deMidway — Batalha

em alto-mar), receberá, a partir da
orientação domajor das Forças Espe-
ciais Jax (Mehrcad Brooks), o confuso
lutador de MMA Cole Young (Lewis
Tan, visto emDeadpool 2).
Protetor do Reino da Terra, Raiden

recebe Cole, nomomento em que este
se tornou, involuntariamente, alvo do
Imperador de Exoterra Shang Tsung
(Chin Hang). Com a família posta em
risco, Cole passa a ser perseguido pelo
guerreiro Sub-Zero (Joe Taslim), que,
sendo criomancer (poderosomanipu-
lador de forças glaciais), tem por mis-
são liquidar o protagonista.
Outra oponente de peso, emMor-

tal Kombat, é Mileena (Susi Stringer),

uma vilã que teve trajetória iniciada
no segundo jogo da série. Movida por
inveja, a espécie de deusa demoníaca,
que traz características vampirescas,
Mileena será uma das ameaças para
Sonya (JessicaMcNamee), uma aliada
de Cole. Como em toda a saga, o prin-
cípio de libertar a arcana (uma cor-
rente de poder atrelado à alma dos
personagens), Cole é intimado à tare-
fa, nos sistemáticos treinos dos quais
toma parte. Unido a Jax pela coinci-
dente a mesma marca de nascença
(no formato de um dragão), Cole, ao
lado do obscuro mercenário Kano
(Josh Lowson), enfrentará um rigoro-
so treino junto com os futuros parcei-

ros Lui Kang (Ludi Lin, deAquaman) e
Kung Lao (MaxHuang).
Assim como no primeiro filme de

Mortal Kombat (1995), Sub-Zeroeoper-
sonagemsaídodeclãdeninjasScorpion
(Hiroyuki Sanada, o Musashi da série
Westworld) se mostram decisivos, no
novo filme, a exemplo deKung Lao, que
aplica um golpe especial, reconhecível
entre os fãs dos filmes e dos jogos. Para
alémdasmúsicasdeBenjaminWallfisch
(It — A coisa), a nova aventuradeMortal
Kombat contou com rigorosos artistas
visuais, entre eles, o diretor de fotografia
GermainMcMicking (True detective) e o
supervisordeefeitos especiaisChrisGo-
dfrey (Até o último homem).

Convivendo com umamistura das
contradições de Smeágol (personagem
deO Senhor dos anéis) edos efeitos espe-
ciais próximos às explosões que anun-
ciamoheróiNoturno (nos filmes dosX-
Men), o protagonistadeMundo em caos,
umaaventuradistópica emcartaz na ci-
dade,deixaumrastroderuídosparacada
umdospensamentosqueeleemite.Todd
(TomHolland), durante a vida, viveunu-
ma sociedade sempresençadasmulhe-
res, e dominadapor figuras comoopre-
feitodePrentisstown (MadsMikkelsen) e
oreligiosoAaron(DavidOyelowo).
Despidodopersonagemque lhe deu

notoriedade, oHomem-Aranha, Tom
Holland estrela o longa deDoug Liman
(que tratou igualmentede conspirações,
emMr.& Mrs.SmitheA identidade Bour-

ne) junto comDaisyRidley (Star wars: O
despertar da força), que interpretaViola,
recém-chegada e desprotegida, após a
quedadeumanave. Povoadopormons-
truosidades chamadas Spackle, numa
coletividade na qual asmulheres foram
extintas,Mundo em caosexpõetramade-
rivadadeuma série literária homônima
assinadaporPatrickNess.

Festival

Também tratando de temas que al-
cançam a distopia, o 1º Festival de Ci-
nema Brasileiro Fantástico (www.festi-
valfantastico.com) prossegue, on-line e
de graça, até o próximo domingo, com
opções de 23 curtas- metragens. Um
dos destaques, na mostra retrospecti-

va, foi Chico (dos Irmãos Carvalho),
produção carioca, ambientada em
2029, quando, sob efeito de um golpe
de Estado, personagens da periferia
têm a vida rastreada pelo governo.
NosegmentoRealizadoresFluminen-

ses,damostra,háexibiçãodeO prazer de
matar insetos (de LeonardoMartinelli),
emqueuma freira eumpadre, passadas
alterações no climadaTerra, comentam
do sumiço dos insetos. Na seção Inédi-
tos do Brasil (dentro do festival), dois
outros filmes projetam distopias:Dita-
dura roxa (Matheus Moura) eOs últi-
mos românticos do mundo (de Henri-
que Arruda). O último explora um con-
ceito de eternidade, enquantoDitadura
roxa trata de uma sociedade conserva-
dora, que tenta cooptarnovos adeptos.

Oseu filmeOsúltimos românticos
domundomostradistopiade
que forma?
Ele conta as horas finais de um

casal que segue junto até o fim do
mundo, e que faz planos para estar
junto ainda assim depois de tudo,
em uma nova civilização, em um
outro mundo que eles também es-
peram construir juntos. A narrati-
va bebe de várias fontes, não só
distópicas, mas, principalmente
da cultura pop, pra criar nosso
próprio apocalipse cor-de-rosa.

Oque traz singularidadeem
relaçãoà lidaestrangeira com
otemadadistopia?
Acredito que a principal dife-

rença esteja na assinatura de uma
distopia bicha nordestina, de gays
que se amam até o fim do mundo
pelo interior de Pernambuco, de
uma drag queen cantora de brega,
e principalmente da
nossa releitura e
mergulho na
e s t é t i c a
camp.

EEddiittoorr:: José Carlos Vieira
josecarlos.df@dabr.com.br

cultura.df@dabr.com.br
3214-1178 • 3214-1179
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Tom Holland e DaisyRidley protagonizamMundo em caos: elencode peso para atrairpúblico jovem



1

IMÓVEIS
COMPRA E
VENDA

1.1 Apart Hotel
1.2 Apartamentos
1.3 Casas
1.4 Lojas e Salas
1.5 Lotes, Áreas

e Galpões
1.6 Sítios, Chácaras

e Fazendas
1.7 Serviços e

Crédito
Imobiliário

1.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

COBERTURA
QD 102 2qts (suites) sa-
la coz c/arms, fogão em-
butido, lazer completo
9.9994-3724 cj8643

3 QUARTOS

AV PARQUE Res. Anta-
res Clube, 3qts 2ste to-
dos c/armários sala 3
amb., vista p/ nascente,
andar alto, canto coz pla-
nejada, 2 entradas, 1vg
110m2 , lazer compl,
exc localização Ac fin
3352-0064/ 999745385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

4 OU MAIS QUARTOS

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

QD 206 Res. Sargitárius
apto 283m2, 4suítes, ar-
mários, salão 3 ambien-
tes, andar alto, lazer com-
pleto, 3 vagas sendo 1
de gaveta. Ac financia-
mento. 3352-0064/
99974-5385 c7097 www.
geraldovieira.com.br

1.2 ASA NORTE

ASA NORTE

QUITINETES

COMPRO PAGO À VISTA
102 A 716 Kit alugada
ou desoc 99109-6160
zap Sr Imóveis cj9417

KIT COM VARANDA
114KITdividida37m2sa-
la cozinha BH qts varan-
da nasc desocupada
99109-6160 Zap/ 3042-
9200 Sr Imóveis c9417

306/7 SALA 31m2 ót.
local R$175 mil doc ok.
98121-2023 c8827

SCLN 310 DESOCUPADA
310 KIT dividida 32m2
nasc ótima localização
99109-6160 Zap/ 3042-
9200 Sr Imóveis c9417

1 QUARTO

314 SQN Bl A qt, sl e
2vgs 98401-3270 c472

COM ELEVADOR
716 REFORMADO 1qto
suite armários nos qts e
cozinha c/varanda, 3º an-
dar 3042-9200/99109-
6160 Sr Imóveis c9417

2 QUARTOS

211 Sqn Pronto P/Morar
2 Qts, Novo,75 M2, 2 Vg
De Grg. Cj 1700 T:
3340-1111

IMPERDÍVEL!!!
706 NORTE vdo Apto re-
formadíssimo, próximo
Uniceub 2 qts. Vista li-
vre R$460.000. Particu-
lar! F: 3033-7455
710/711 Ótimo 2qts c/
elevador 2 salas 2 ba-
nh. DCE R$ 480.000,
Particular 98201-7766

1.2 ASA NORTE

706 60M2 excel Apt Re-
sid. 2qtos arms 3ºand
994233535 c20544

707 PRÉDIO (apto com
2qtos +loja,+casa de fun-
dos) Ac. imóvel no Pla-
no. 98121-2023 c8827

!!!R$450.0000!!!
SHCGN 716 2º andar
nascente, vista livre, 2
quartos, sala, cozinha
banheiro, prédio resi-
dencial, porteiro 24H,
salão de festas, pilo-
tis. 99952-8393 c5580

3 QUARTOS

110 Sqn Pronto E Novo
P/Morar 86 A 92m2 C/
Suíte Alto Padrão. T:
3340-1111 Cj 1700

VENDO / ALUGO
110 SNQ 3 quartos ste
vazado 115m2 vista livre
1vg cob. coletiva. DCE
Tr: 98116-8669

211 Sqn Pronto P/Morar
3 Qts/St, Novo, 98 M2, 2
Vg Grg.Cj 1700 T: 3340-
1111

5º ANDAR DE CANTO
211 3QTS 1 ste 100m2

reform garag 3042-9200/
99109-6160 c8106

OPORTUNIDADE ÚNICA!
211 NORTE 3qts 1suíte
varanda 1vaga. Ac fi-
nanc 999943724 cj8643

4 OU MAIS QUARTOS

115 SQN PRONTO P/
MORAR 4 Stes, Novo,
219m2, 3 Vg Grg. CJ
1700 T: 3340-1111

208 Sqn Pronto P/ Mo-
rar 4 Qts, Novo, 127 M2,
2 Vg Grg. T: 3340-1111
Cj 1700

COBERTURAS DU-
PLEX Novas E Prontas
P/ Morar. 134 A 260m2

C/ Até 4 Vg Grg. Alto Pa-
drão. T: 3340-1111 Cj
1700

1.2 ASA NORTE

PRÉDIO NOVO !!!
208 NORTE Todo refor-
mado! Lindo 4qts transf.
p/3qts sendo 2 suites, to-
do c/armários planej. por-
celanato Carrara, vaza-
do, 2 vg gar 3242-7737
99994-3724 cj8643
411 NORTE 4 qts refor-
mado R$ 720 mil 2º an-
dar ac/troca apto no CA
de 2qt com garagem Tr:
99903-7059 c8081

202 OPORTUNIDADE
vazado vista lv 3 andar
gar ampla s/intermed.
99215-7053/99372-0373

ASA SUL

QUITINETES

910 CANTO nasc. 1º
and. R$ 215 mil desocu-
pado Tr: 99970-9148

2 QUARTOS

210 BLOCO B Apto
2qts de canto, maior, re-
formado, DCE. Tratar:
3225-5320 - Módulos
Consult. CJ5004

208 G Exc 100m2 2qts
+1revers lava, Gar Dce.
R$960mil 99970-9148

3 QUARTOS

203 PAULO ALENCAR
Vde excelente apto
3qtos DCE andar alto
nascente sacada 165m2

útil Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

304 SUL 3qtos reforma-
dissimo. Oportunidade
Tr: 98324-8064 c6271

JRC VENDE
403 SUL 3 qtos, suíte to-
do porcelanato, reforma-
do 2º andar. Desocupa-
do 99903-7059 c8081
410 DE CANTO 3qts
DCE 2º and nasc 86m2

v.liv 991274863 c1613

4 OU MAIS QUARTOS

312 SQS Alg/Vendo ap-
to 283m2 4qts 2stes
2vgs 99983-1953 c3149

CRUZEIRO

3 QUARTOS

QD 105 PAULO ALEN-
CAR Vde 3qts 3ºand alu-
gado 350mil somente a
vista 3361-6464 99618-
1744 cj6131

1.2 GAMA

GAMA

3 QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 03Residencial Espa-
ço Verde, Reformadissi-
mo 3qts + 1 suite, canto
AndarAlto, elevador 2 va-
gasgaragemindividualiza-
das. Tr: 98413-8080/
999-1155 c8081

JRC IMÓVEIS
QD 03Residencial Espa-
ço Verde, Reformadissi-
mo 3qts + 1 suite, canto
AndarAlto, elevador 2 va-
gasgaragemindividualiza-
das. Tr: 98413-8080/
999-1155 c8081

GUARÁ

2 QUARTOS

AE 04 Isla Life 2 qtos
62m garagem vista livre
reformado e c/ armários.
98153-1166 c10861

OPORTUNIDADE
QI 04 2qt 3ºand. tdo re-
form, porcel, td c/arms, la-
vand 999943724 cj8643

JRC IMÓVEIS
SOF SUL 2qts, suite, re-
formadissimo,vistapano-
râmica, garagem 77m2

Tr: 99903-7059 c8081
AE 04 Isla Life 2 qtos
62m garagem vista livre
reformado e c/ armários.
98153-1166 c10861

LAGO NORTE

QUITINETES

AO LADO DO IGUATEMI
CA 05 Ed Silco Bueno
kit 30 metros, dividida.
3042-9200 99109-6160
Sr Imóveis cj9417

NOROESTE

1 QUARTO

SQNW 307 35m2 1q, sa-
la, coz, banh, divisoria
lambri. arm. plan.mobilia-
do Tr: 98139-1510

4 OU MAIS QUARTOS

MELHOR DO NOROESTE
SQNW 310 4qts+4stes
299m2 á rea ú t i l .
Urgente!!! Ac troca de
imóvel de - valor. Tr:
995670883 c10859

1.2 PARANOÁ

PARANOÁ

2 QUARTOS

QD 03 R$ 68.000,00
Oportunidade!!! Aparta-
mento está localizado
no bairro Paranoá tem
48m2 c/2 quartos, cond.
fechado. Aceita carro, lo-
calizaçãoexcelente,próxi-
mo à prainha do Lago
Paranoá c/ponto de ôni-
bus, supermercados Qui-
tado 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

SOBRADINHO

2 QUARTOS

QD 02 conj D15 2qts de-
socup 98401-3270 c472

SUDOESTE

QUITINETES

105 SQSW 36m2, canto,
garagem, lavaderia,ao la-
do do shopping. Tel:
99982-4350 c/3573

4 OU MAIS QUARTOS

CCSW 01 Cobertura re-
formadíssima sendo 3
qtos e 1 suíte, 3 vagas,
sauna, piscina, churras-
queira equipada com te-
lões, armários nos qtos
e cozinha. Linda! Aceito
troca de outros imóveis,
Sudoete/LagoSul.Oportu-
nidade. Tr: 98324-8064
c6271

TAGUATINGA

2 QUARTOS

1.2 TAGUATINGA

CNC 03 Exlente apto
p’róximo ao Hospital An-
chieta, 2qts + DCE, wc
social, 1º andar, so R$
170mil sem condomínio.
Aceita Financiamento.
3352-0064/99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira .com.br

3 QUARTOS

CSB 05 3qts, 2wc, sl,
coz, Ár. serv. var. gr c/
vista 94m2, nasc, canto,
s/gar. a Reformar.
R$295mil. 99238-8774

VALPARAÍSO

4 OU MAIS QUARTOS

O MELHOR EMPREEN-
DIMENTO do Val Paraí-
so. Res. Carolina Vieira.
Duplexcom176,35m2,sa-
la, cozinha,Áreadeservi-
ço, 5 qtos sendo 4 suí-
tes, 6 banheiros. Aparta-
mentos 100,40m2, 3qtos
sendo 1 suíte, 2 semi-
suítes, sala cozinha.
àrea de lazer com salão
gourmet, espaço fitness,
salão de jogos, salão de
festas,briquedotecas.Fo-
ne: 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

1.3 CASAS

ASA NORTE

3 QUARTOS

710 CASA 3qts 1ste re-
formada 3vgs garagem
98230-8043 c13060

1.3 ASA SUL

ASA SUL

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
707 HP3 esquina 6 qtos
2 stes DCE escritório.
R$ 1.190.000 Ac propos-
ta 99903-7059 c8081

CANDANGOLÂNDIA

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 03 Sobrado 4qts, 2
suites, lavabo, wc social,
varanda.R$ 580.000 Tr:
98413-8080 c8081

JRC IMÓVEIS
QD07 4qts suite DCEex-
celente estado lote
202m2. Só R$ 430 mil
Tr: 99903-7059 c8081

JRC IMÓVEIS
QD07 4qts suite DCEex-
celente estado lote
202m2. Só R$ 430 mil
Tr: 99903-7059 c8081

JRC IMÓVEIS
QD 03 Sobrado 4qts, 2
suites, lavabo, wc social,
varanda.R$ 580.000 Tr:
98413-8080 c8081

CEILÂNDIA

2 QUARTOS

QNP13Lindacasacoloni-
al, 2qtos, 1suite, wc soci-
al, nascente, área de ser-
viço coberta, garagem
p/ 2 carros, construção
nova (7anos). 3352-
0064/99974-5385 c7097
www.geraldovieira.com.
br
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1.3 CEILÂNDIA

1.3 CASAS

CEILÂNDIA

3 QUARTOS

QNN 04 Casa 3qtos sen-
do 1 suite, cozinha c/ ar-
mários, sala, wc social,
quitada e escriturada.
Ac financiamento. 3352-
0064/99974-5385 c7097
www.geraldovieira.com.
br

QNO 13 Casa com laje
3qts suíte sala copa cozi-
nha, quitada e escritura-
da. Tr: 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

QNP 20 R$ 250.000,00
3qts.Sendoumcomosui-
te, copa, 2 salas, portão
eletrônico, garagem p/ 2
carros Ac financiam. Fo-
ne: 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

CRUZEIRO

3 QUARTOS

QD 03 PAULO ALEN-
CAR Vde casa 3qts sui-
te vazia R$ 750.000,00
Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

QD 03 PAULO ALEN-
CAR Vde casa 3qts va-
zia esquina frente AV.
Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

GUARÁ

3 QUARTOS

ATENÇÃO!!
PROCURO PARA CLI-
ENTE casa até R$550
mil pagamento à vista
Tr:99952-8393 c5580

ATENÇÃO!!
PROCURO PARA CLI-
ENTE casa até R$550
mil pagamento à vista
Tr:99952-8393 c5580

JARDIM BOTÂNICO

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÒVEIS
CONDSANDIEGO2 pa-
vimentos 4 suítes, lava-
bo, 2 salas, copa, pisci-
na. churrasq. R$ 1.290,
000. Escriturado e regis-
trado. Ac financiamento.
Motivo de viagem .
99903-7059 c8081

1.3 JARDIM BOTÂNICO

COND VILLE DE MON-
TAGNEExcelente sobra-
do colonial, 4qtos sendo
3 suítes, exc. constru-
ção, salão, copa, cozi-
nha, nascente, excelen-
te área de lazer com pis-
cina e churrasqueira, 4
vagas, terreno 800m2.
Aceito carro. 3352-0064/
99974-5385 c7097 www.
geraldovieira.com.br

LAGO NORTE

4 OU MAIS QUARTOS

QI 09 vdo/ troco 4qts 3
suítes, ót área de lazer
99986-9122 particular

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

QI 05 chácara c/casa
3.600m2 de terreno
99981-3857 c25913

’

QI 09 ótima casa p/ escri-
t ó r i o 9 9981 - 3 857
c25913

’

QI 17 troco casa no La-
go Sul por casa na
Asa Sul. Qd 703/706.
Tr: 3248-0230

RUA COM SEGURANÇA!
QI 23 4qt 3st 2DCE tér-
rea piscina churrasc. Ac
apto! 999037059 c8081

QI 23 Nova 2pv 4suites,
piscina, sauna, churras-
queira, 1ª locação linda.
99395-2720 zap c6271

AMS VENDE
SMDB 24 4 sts, 438m2,
cond. ecológico - Vista
p/ natureza R$ 3,8Mi
T:99338-2014 c10881

SAMAMBAIA

2 QUARTOS

QR6042qtossala,wcso-
cial + Excelente casa de
fundos 2qtos. Quitada e
Escriturada. Ac financia-
mento! Faça hoje esse
exclente investimento!
Tr: 3352-0064/ 99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

3 QUARTOS

QR 425 Excelente imó-
vel! Colonial, laje, 3qts
sendo 1 suíte, sala, co-
pa,coz.,quitadaeescritu-
rada. 3352-0064/99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

1.3 SAMAMBAIA

LOTE DE ESQUINA
QR 610 3qts sl coz dce
churrasq garagem, toda
gradeadadesocupAccar-
ro 3042-9200 99109-
6160 Zap CJ9417

SOBRADINHO

4 OU MAIS QUARTOS

COND CONTAGEM Ca-
sa 4qtos 2stes piscina
995761098 c13060

TAGUATINGA

3 QUARTOS

QNG 35 Avenida do Ta-
guacenter, Esquinão,
3qts, laje, suíte + casa
de fundos. Excelente in-
vestimento! 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

QNH02Excelente sobra-
do com ótima reforma,
3qts sendo 2 suites,
2salas, copa, coz, ár. ser-
viço, varandas, wc soci-
al, garagem p/ 3 carros,
quitadaeescriturada.Pró-
xima a Av Helio Prates,
feira dos Goianos. Exce-
lente Investimento! 3352-
0064/99974-5385 c7097
www.geraldovieira.com.
br

QSD 04 Excelente Casa
colonial 3qtos ste laje qui-
tada, escriturada, Fino
acabamento, quem ver
compra! 3352-0064/
999745385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

4 OU MAIS QUARTOS

QNM 34 frente Shop-
ping JK 4qts 2suites laje
armários,churrasq.Gran-
de Investimento! Ac fi-
nanc 3352-0064/99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

1.3 TAGUATINGA

QND 32 Excelente casa
baixa colonial, 4qts sen-
do 3 suites, laje, sala, co-
pa, cozinha, armários,
áreac/churrasqueiraquita-
da e escriturada. Aceito
troca menor valor Tr:
3352-0064/99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

VALPARAÍSO

3 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

ETAPA A QD 20 3qtos
2wc piscina Ac. financ.
3627-1673/ 98115-4753
CJ6758

www.casalindaimobiliaria.com

QD. 34 Parque Esplana-
da III 3 qtos Ac. financia-
mento 98115-4753/
3627-1673 CJ6758

1.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA SUL

COMPRO PAGO AVISTA
CLS102A416 Lojas alu-
gadas ou desocup
99109-6160 Zap c8106

OCTOGONAL

AOS 06/08 PAULO
ALENCARótimalojasub-
solo 33m2 útil vazia R$
210mi l 3361 -6464
99618-1744 cj6131

SALAS

ASA NORTE

ED LIBERTY MALL Tor-
re "A" Sala 216 34m2,
wc. Desocupada. R$
200 mil Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506

ASA SUL

C.E. BRASIL 21 , Sl
Com. C/Banh. Priv. E
Vg De Grg. CJ 1700
Tel: 3340-1111

SRTVS 701 C.Empres.
Bsb sala 32m2 bl. C Tr
999813857 c25913

SAAN/SIA/SIG/SOF

C.E.PARQUE BSB . Sl
C/ Grg Excel. Local.
Telefone:3340-1111 Cj
1700

1.5 ÁGUAS CLARAS

1.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

ÁGUAS CLARAS

VENDO LOTE 300m2

R$120mil Arniqueiras.
Ac.carro 62 99497-0766

JARDIM BOTÂNICO

COND MAXXIMO Gar-
dem c/escritura 640m2
Tr. 99981-3857 c25913

LAGO SUL

QL 08 Lote Contra Pon-
ta 1.100m2 + 3.000m2

d e á r e a v e r d e .
R$4.900.000,00. Tr:
99294-6408 c6271

QL 22 Ponta de Picolé
terreno vazio com
1.320m2 + 6.500m2 de a.
verde única Tr: 99294-
6408

SAMAMBAIA

QN 304 comercial 2 ltes
de 100m2 cada, gemina-
dos, projeção para 3 an-
dares R$ 220 Mil cada.
Tratar: 98177-2827

TAGUATINGA

QNA 01 Raridade! Ven-
do excelente imóvel pa-
ra investidores, terreno
310m2, avenida comerci-
al, quitado e escritura-
do,desocupado.Façaes-
se grande investimento!
Tratar : 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

1.6 SÍTIOS, CHÁCARAS
E FAZENDAS

DISTRITO FEDERAL E
ENTORNO

AGUAS LINDAS
DE GOIAS

CHÁCARA 2.500M2 ter-
ra de cultura c/ parcelas
R$ 499,00. T:9983-2867
LUZIÂNIA GO Vdo uma
fonte de àgua mineral c/
a lavra pré-montada c/
10alq, ao lado do asfal-
to. Tr: (61) 99295-5866

OUTROS ESTADOS

ALEXÂNIA - GO 02 hec-
tares c/córrego, plano,
energia, internet,próx.as-
falto. R$95.000,00 à vis-
ta. Tratar c/proprietário:
(62) 99806-3490/ (62)
98406-5441/ (62) 98233-
1836

AMS VENDE
COCALZINHO - GO Fa-
zenda, 125 halq, 90% for-
mada, rica em água,
dist. 65km do DF
F:99338-2014 c10881

LIGUE AGORA
OFERTA ÚNICA melhor
preço 90ha= 18alq Tr
(61 ) 99983-3062

1.7 CONSÓRCIO

1.7 SERVIÇOS E CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

CONSÓRCIO

BANCORBRAS
OUTROS

COMPRO,CARTACON-
TEMPLADA ou não. Tr:
995528132 Whats.

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

2
IMÓVEIS
ALUGUEL

2.1 Apart Hotel
2.2 Apartamentos
2.3 Casas
2.4 Lojas e Salas
2.5 Lotes, Áreas

e Galpões

2.6 Quartos e Pensões

2.7 Sítios, Chácaras
e Fazendas

2.1 APARTHOTEL

IMPERIAL APARTS Fri-
go Ar, Tv, Wifi, coz. Á.s
Zap 99981-9265 c4559

2.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

QD 101 - Bl. "C", 302,
Ed. Spazio/Pr.Tié. Sala,
2/4, wc, coz. c/arm.,á.
serv., gar.,á.lazer -
R$1.200. Saback F/
3445-1105 cj3506
RUA 5 Norte - Ed.
Shangri la/1002. R$
1.900. Sala/var./blindex,
2/4 (suíte), 2 wc, coz.,
arm., gar. Saback F/
3445.1105 CJ 3506.

ASA NORTE

QUITINETES

GARDEN PARK
911KITMobiliadadecora-
da BL A 203, BL E 121,
BL H 208, BL J 210
com garagem Tr: 99109-
6160 3042-9200 Sr. Imó-
veis cj9417
IMPERIAL KITS Frigo
Ar, Tv, Wifi, coz. Á.serv
Zap 99981-9265 c4559

1 QUARTO

912 - SGAN Ed. Master
Place Bl.J/Kit 209. Sala,
qto, copa, wc e gar. R$
700,00 Saback Imóveis
3445.1105. CJ 3506

2 QUARTOS

1 1 2 BL . K / 5 0 5
Sala/var/blindex, lavabo,
2/4 c/arms.,wc,coz. c/
arm., á.serv., DCE e
gar. R$ 3.400,00 Saba-
c k I m ó v e i s . F :
3445.1105 CJ 3506

2.2 ASA NORTE

212 BL. H/208 Sala/var/
blindex 2/4 c/arm.,wc,
coz./arm., á.serv., DCE
e garagem. R$ 3.000,00
Saback Imóveis .F :
3445.1105 CJ 3506
214/G/407 , reformado,
pred., idem. Sala/var/
blindex, 2/4 c/arms., 2
wc (suíte), coz/arms., á.
ser., DCE. gar. R$
3.100,00. Saback Imó-
veis 3445-1105 cj3506
316 BL. "D"/115. Sala,
2/4 arms, wc, coz , á.
serv., despensa. R$
1.900,00. Saback Imó-
veis 34451105 CJ3506.
402 - E /103. Sala, 2
qtos c/armários, wc,
coz. c/arm., á.serv., R$
1 .850 Saback F /
3445.1105 CJ 3506.
SCLRN 703 Bl "F"/ 201.
Duplex c/sala, 2/4
(sendo 1 c/armário) 2wc
(suíte), coz. á.serv R$
2.000. Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506
708 W3 NORTE 2 quar-
tos c/ armário, sala, cozi-
nha, área Serviço, todos
cômodos separados 54
m2, em cima do comer-
cio, 3964.3144 Jorge.

3 QUARTOS

307 - BL.J/ 604. Sala, 3/
4 c/arms., 2wc (suíte),
coz. c/ arm., á.serv.,
DCE e gar. R$ 3.700. Sa-
back Imóve i s F /
3445.1105 CJ/ 3506.

ASA SUL

QUITINETES

910 - SGAS Res. Sum-
mer Park Bl.H, Kit 238.
R$ 900. c/móveis. Sala,
1/4, coz., wc. Saback
3445.1105 CJ 3506.

1 QUARTO

103 SQS bloco A, aluga-
se reformado, 160m2, sa-
lão, suite master, depen-
dencia, armarios e gara-
gem. Particular Tratar:
3245-4200 Comercial

310 qto sl cz wc
R$1.400, ár. qto a. emb.
996022533 c5963
409 SQS Bl.B 2º andar
1qto sl coz banh TR:
99981-3118 c/1994
516 CRS - Bl."C"/201,
(Entr.10- pela W2). Sala/
var. 1/4, arm., wc, coz.,
á.serv., R$ 800. Saback
F/3445.1105. C/3506

2 QUARTOS

412 -J/304 Reformado.
Sala, 2/4 c/arms., wc,
coz.á.serv.,R$1.400.Sa-
b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506
413 - BL N/205 . Refor-
mado. Sala, 2/4 c/arm.,
wc, coz á. serv., R$
1.600 Saback . F:
3445.1105 CJ 3506.

3 QUARTOS

202 - BL. "B" /305
-Reform. nasc., Salão, 3
qtos c/arms, 2 wc (suíte
c/ closet), coz,. copa, c/
arms, á.serv., DCE, gar.
R$ 4.500,00. Saback
3445.1105 CJ 3506.
214 3QTS DCE, wc,gar,
R$ 3 .200 ,00 . T r :
996022533 c5963

2.2 ASA SUL

306- BL."B" /104.Ótimo
estado. Salão, 3/4 c/
arms., (suíte), wc, coz/
arms., DCE, á.serv., R$
3 .000 ,00 . Saback
3445.1105 CJ 3506.
402 - C/310 - Sala, 3/4 ar-
ms. wc, coz., á.serv.,
DCE R$ 2.300. Saback
3445.1105 CJ 3506.
405 - BL.K /205 c/elev.
Reform., R$ 2.900. Sa-
lão, 3/4 arms. 2 wc
(suíte), coz., á.serv.,
DCE. Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506.

GUARÁ

1 QUARTO

QE 40 Rua 07, Lt 09/
203. Polo deModas - Óti-
mo estado. Sala, 1/4 c/
arm.,wc, coz.R$400. Sa-
back Imóve is F : /
3445.1105 CJ 3506

LAGO NORTE

QUITINETES

JRC IMÓVEIS
CA 08 Ed. Spazio Kit
com 2qts 1 wc coz e ga-
ragem. R$ 1.200,00 Tr:
999037059 c8081

NOROESTE

1 QUARTO

SQNW 307 Bl."D" Apto
119 Ed. Due Murano.
Sala/var., qto, wc, copa.
gar. à. lazer. R$ 1.500.
Saback Imóveis F:
3445.1105 C/J3506.

SUDOESTE

2 QUARTOS

101REFORMADOstear-
mários garagem Tr:
3328-5757 www.ph
imoveis.com.br cj6210
CLSW 300B Bl. "3" Ap.
211., Sala/var. 2/4, c/ ar-
ms 2 wc, coz., c/arms.,
á. serv., garagem. R$
2.200 Saback Imóveis
3445-1105 cj3506

TAGUATINGA

2 QUARTOS

C 07 Ed Barramares
Tag. Centro 2 qtos elev
gar 99981-3118 c/1994

VALPARAÍSO

3 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

PQ DOS SONHOS 3qts
(1ste) Tr: 99675-5554/
3627-1673 J6758 www.
casalindaimobiliaria.com

2.3 CASAS

ASA SUL

3 QUARTOS

708 SUL Ex estado 3qt
arm sl 2 amb.var jard
grd R$3.200 982274608
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2.3 ASA SUL

2.3 CASAS

ASA SUL

3 QUARTOS

704 SHIGS- Bl.Q, Cs
15. Ótimo estado. C/ 2
pavim. Salão 2 amb., sl
jantar, lavabo, copa/
coz., c/arms, á.serv.,
DCE., gar. 2 carros. Em
cima: 3/4 c/arms., suíte,
wc e terraço. R$
4.800,00 Saback . F:
3445.1105 CJ 3506.

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

ALUGA-SE CASA
QI 03 e outras casas
99981-3857 c25913

2.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA NORTE

SCRN 513 Alugo Ed Im-
perador, loja W2 com
1.100m2 e 1.350m2, c/
opção de locação de va-
gas de garagem. Direto
com proprietário Fone:
3964-3144 Jorge

ASA SUL

SRTVS 701 Centro
Emp.BSB 7º and 35m2

Tr: 996022533 c5963

VALPARAÍSO

BR 040 loja 2mil m2 c/
mazanino pé dir. de 7m.
Abaixo do Assaí Tel:
99982-4350 c/3573

www.casalindaimobiliaria.com

AV. COMERCIALValpa-
raiso II 30m2 c/ banheiro
Tratar: 99675-5554/
3627-1673 CJ6758

SALAS

ÁGUAS CLARAS

OPORTUNIDADE!!!
SALA COMERCIAL
PARA LOCAÇÃO

ÁGUAS CLARAS Shop-
ping 3 salas comercial
de 290m2, com 3 vagas
de garagem, outra com
559m2 5 vagas de gara-
gem, uma de 849m2

com 8 vagas de gara-
gem. Ideal para escritó-
rio,centromédico, labora-
tório, entre outros. Tra-
tar: 062 98112-0219 Se-
bastião Pereira

2.4 ASA NORTE

ASA NORTE

SCN QD 02 Bl. B Shop-
ping Libert Mall - sala
com dois ambientes sen-
do um recepção e outro
com banheiro e gara-
gem privativa. 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004
SCRN 513 Ed Impera-
dor salas c/ 58m2, 65m2,
83m2, 116,74m2, 200m2,
300m2 e, 481m2, 600m2,
1 . 100m2 2 .000m2 ,
3.000m2 c/opção de loca-
ção de vagas de gara-
gem. Direto c/o proprietá-
rio F: 3964-3144 Jorge
SCRN 513 Ed Impera-
dor, Área com vão livre
de 116,74m2, 678,41m2,
c/opçãode locaçãodeva-
gas de garagem. Direto
c/o proprietário F: 3964-
3144 Jorge
SHLS 716 C.Clín. Sul di-
vidida ar cond garagem
3328-5757 phimoveis.
com.br cj6210
SHNEXECUTIVEOf.Sa-
la com banheiro nascen-
te 3328-5757 phimoveis.
com.br cj6210

ASA SUL

710/910 Vital Brasilia
151m2 3 gar. Raridade!
3328-5757 phimoveis.
com.br cj6210
SCS QD 02 Ed Ariston
sala c/85m2, 89m2,
110m2, 175m2 e 395m2,
c/opção de vaga de gara-
gem. Dir. c/proprietário.
3964-3144 Jorge

2.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

CIDADES SATÉLITES

SIA TR 02 Alugo lote
com2.000m2. Tratar dire-
to com o proprietário Fo-
ne: 3964-3144 Jorge

3
VEÍCULOS

3.1 Automóveis

3.2 Caminhonetes e
Utilitários

3.3 Caminhões

3.4 Motos

3.5 Outros Veículos

3.6 Peças e Serviços

3.1 AUTOMÓVEIS

FABRICANTES

CHEVROLET

ONIX19/19 1.4 LTZ com-
pletíssimo unica dona
10.000km. R$ 64.900.
F: 98503-1325

FIAT

PALIO/07 Roda liga le-
ve inteiro vend ac troca
999699595/999097931

3.1 FORD

FORD

KA/09 conservado ven-
do ou troco. 99969-
9595 99909-7931

3.6 PEÇAS E SEVIÇOS

ALUGUEL

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

AUTO PEÇAS

MOTOR Retifique seu
motor, c/ garantia de 08
meses ou trinta mil, três
revisões gratuita. 98197-
9436 / 98410-6719

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

4
CASA

& SERVIÇOS
4.1 Construção e Reforma

4.2 Moda, Vestuário
e Beleza

4.3 Saúde

4.2 Comemorações,
e Eventos

4.5 Serviços Profissionais

4.6 Som e Imagem

4.7 Diversos

4.2 MODA, VESTUÁRIO
E BELEZA

JÓIAS E RELÓGIOS

COMPRO OURO !!!! pa-
go à vista !!! $$$$. Con-
tratar tratar: (61) 99947-
1532

www.multleiloes.com

Leilão On-Line de Veículos - Dia 28/05/2021 - 10:30 hs

Fernando Gonçalves Costa
Leiloeiro Público Oficial e Rural

Vistoria:Pátio do leiloeiro localizado no SOF/Norte Quadra 01, conj. “A”, lote 08, Brasília-DF
(próximo a Leroy Merlin norte). Informações: 61 3465-2203, 3465-2542 ou 3465-2074.

CITROEN/PICASSO II16EXCF 2009; VW/GOL 1.0 2009;
RENAULT/SYMBOL EX16 16V 2011; VW/GOL 1.0-2008/09; FIAT/UNO

VIVACE 1.0 2010/11; E VW/FOX 1.0 2006/07;
SUCATAS: VW/KOMBI 2004/05 E GM/MONTANA CONQUEST 2007/08.

Edital completo,
fotos e leilão online:

Instagram:
@multleiloes

4.3 MASSAGEM TERAPÊUTICA

4.3 SAÚDE

MASSAGEM TERAPÊUTICA

OLÁ
QUE TAL!

MASSAGEMPARA rela-
xardiminuir doresmuscu-
lares e stress cansaço
da sua mente cuidando
do bem-estar temos depi-
laçãomasculinareflexolo-
giap/ ospésagendamen-
to seg à sáb 08h as
20h. Eduarda (61)
99297-7842 em frente à
W3 Norte

4.4 COMEMORAÇÕES
E EVENTOS

FESTAS

CHAMPAGNE VEUVE
Clicquot Brut + 2 Taças
d e B r i n d e 6 1 -
994620585
CSVINHOSAcesse nos-
so site e confira as pro-
moções: www.csvinhos.
com 61-994620585

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

ESPECIALIZADO

ABERTURA E BAIXA
de Firma/Cond IRPJ IR-
PF e contabil. em geral
3328-8874/98197-9265

LIMPEZA

LAVAGEME IMPERME-
ABILIZAÇÃO Sofá 61-
985236283

OUTROS PROFISSIONAIS

DESPACHANTEDOCU-
M E N T A R I S T A
Salvador-BA. Tratar: (71)
9 1 7 8 - 4 5 0 0 7 1 -
991784500
DIAGRAMAÇÃO E AR-
TE Final (61) 99841-
0469
MASSAGISTA PROCU-
RO com ou sem experi-
ência. Interessadas 61-
99966-4288
MASSOTERAPEUTA
VAGA Interessados(as)
(61) 986546736
MUDANÇAS E FRETE
Local e interestadual.
Contato (61) 99963-
7111

SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

DETETIVE BARETA
ADULTÉRIOFOTOSfil-
magens,Whatsapp, re-
latorio, GPS 99971-
1190 3223-8330 24hs

4.5 SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

DETETIVE ALESSANDRA
ADULTÉRIO FOTOS
Nº1c/filmagens,flagran-
te. Sigilo e discrição
998106976/ 32086310
Gps/Monitoramento
24horas!

4.6 SOM E IMAGEM

TELEVISÃO

TV BOX 128 GB 8 GB
RamCom 40000 conteú-
dos 30 Dias (63) 99981-
4456

LISTA DE CANAIS pa-
ra Tv Box R$ 25,00 /
Mês. Entre em contato
Whatsapp (63) 99981-
4456 ou (63)99981-
4456

GANHE DINHEIRO Re-
vendendoIPTV.Interessa-
dos Whatsapp (63)
99981-4456

4.7 DIVERSOS

ANIMAIS
DOMÉSTICOS

PRODUTOS E
SERVIÇOS

TOSADOR/BANHISTA
Pet (61) 99607-3779

4.7 DECORAÇÃO E
ANTIGUIDADES

DECORAÇÃO E
ANTIGUIDADES

MÚSICA, ARTE E CUL-
TURA Errata: edital-
Casa Amarela leilões-
leilão dias 13, 14 e 15/
04/21 61-999053050

MÚSICA, ARTE E CUL-
TURA Errata: edital-
Casa Amarela leilões-
leilão dias 13, 14 e 15/
04/21 61-999053050

EQUIPAMENTOS
ESPORTIVOS

PERSONAL TRAINER
CREF 035364G/RJ Gua-
rá e Águas Claras.(61)
98286-5642

MÓVEIS
E ESTOFADOS

SOFÁ NA EMBALA-
GEM Entrar em contato
(61) 99998-0301

ATACADÃO DOS MOVEIS
COMPRO MOVEIS Ele-
trod pg avista, busco no
local 99804-3298 Zap

OUTROS

LEILÃOONLINEColecio-
nismo 10,13,14 e 17 de
maio ás 19h. www.
delanasleiloes.com.br

5
NEGÓCIOS &

OPORTUNIDADES
5.1 Agricultura e Pecuária

5.2 Comunicados,
Mensagens e Editais

5.3 Infomática

5.4 Oportunidades

5.5 Pontos Comerciais

5.6 Telecomunicações

5.7 Turismo e Lazer

5.1 AGRICULTURA
E PECUÁRIA

INSTALAÇÕES
E MATERIAIS

EMPRESAENERGIASo-
lar - comestoque. Interes-
sados tratar: (62) 99103-
6900

OPORTUNIDADE DE
TER seu estúdio de ví-
deo. Interessados: 61-
998009876

5.1 SERVIÇOS E
PRODUTOS

SERVIÇOS E PRODUTOS

TRABALHADOR RU-
RAL / Caseiro. Contato
pelo telefone (61) 99661-
4068

TRABALHADOR RU-
RAL / Caseiro. Contato
pelo telefone (61) 99661-
4068

5.2 COMUNICADOS,
MENSAGENS E EDITAIS

CONVOCAÇÕES

EU CARLA Borges de
A r a ú j o C P F :
029.948.556-07, solici-
to a Sra.Midia EsterOli-
veira da Silva, CPF:
706.259.861-56 a apre-
sentar a carteira de tra-
balho CTPS, em 3
(três) dias na minha re-
sidência, sob pena de
em assim não proce-
dendo de nutilidade
contratual.
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5.2 MÍSTICOS

5.2
COMUNICADOS,

MENSAGENS E EDITAIS

MÍSTICOS

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

DONA PERCÍLIA
ESTÁ PASSANDO
por problemas emocio-
nais, saúde, familia-
res, financeiros? O
que você precisa nes-
se momento é da aju-
da de alguém que real-
mente saiba o que es-
tá fazendo e pode te
ajudar de verdade. Te-
nho grande experiên-
cia nos assuntos do co-
ração e da alma. Vo-
cê se encontra em um
momento complicado
de sua vida, no qual vo-
cê até procurou, mas
não conseguiu encon-
trar as respostas cer-
tas para resolver os
seus problemas? Do-
na Percilia taróloga po-
de te ajudar a fazer o
que para você parece
impossível,se tornarre-
alidade! Agende ago-
ra mesmo sua consul-
ta e não deixe passar
diante dos seus olhos
a oportunidade que vo-
cê precisa para mudar
a sua vida! Fone:
3561-1336/98363-
5506 (zap)/99666-
0730 End: QSA 07 ca-
sa 14 Tag. Sul - Rua
doColégioGuiness.Fa-
cebook: AmparoEspiri-
tual Dona Percília

RECADOS

HOBER AJUDO $$ mu-
lher jovem q tenha pés
lindos 6198123-3852

RELIGIOSOS

NOVENA PODEROSA
AoMenino Jesus de Pra-
ga.Oh!Jesusquedisses-
te: peça e receberá, pro-
cura e achará, bata e a
porta se abrirá, por inter-
médio de Maria Vossa
Sagrada Mãe, eu bato,
procuro e vos rogo que
minha prece seja atendi-
da, (menciona-se o
pedido). Oh! Jesus que
disseste: tudo o que pedi-
res ao Pai em Vosso No-
me, Ele atenderá. Por in-
termédio de Maria Vos-
sa SagradaMãe, eu con-
fio que minha oração se-
ja ouvida (menciona-se
o pedido). Oh! Jesus
que disseste: o céu e a
terra passarão, mas mi-
nha palavra não passa-
rá. Por intermédio deMa-
ria, Vossa Sagrada
Mãe, eu suplico que mi-
nha oração seja ouvida
(menciona-se o pedido.
Rezar 3 Pai Nosso,1 Sal-
ve Rainha e 1 Credo.
Em casos urgentes esta
novena deverá ser feita
em 9:00hs. Agradece
NF.

5.3 SUPORTE TÉCNICO

5.3 INFORMÁTICA

SUPORTE TÉCNICO

SUPORTE TÉCNICO
em Informática. Telefo-
nes: 61-999523892

5.4 OPORTUNIDADES

CRÉDITO

ASSESSORIA
DE CRÉDITO

CONTÁBEISNEGOCIA-
ÇÃO Impostos Assesso-
ria de Creditos. Contate
através: (61) 98545-
5391
EMPRESTIMO CREFI-
SA Agente autorizado
61-991088666
PARCELE SUAS CON-
TAS Entrar em contato
pelo te le fone 61-
982903068

DINHEIRO E
FINANÇAS

EMPRÉSTIMO PESSOAL
DINHEIRO NA HORA
4101-6727/98449-3461

EMPRÉSTIMO
CARTÃO DE CRÉDITO
No cheque e garantia
de imóvel. 98514-0606

NEGÓCIOS

FRANQUIAS E
SOCIEDADES

CNPJ VENDO/ Compro
98228-8707 Zap

INSTALAÇÕES
COMERCIAIS

RESTAURANTEÁVEN-
DAMude de vida, restau-
rantetodoequipado,opor-
tunidade única em Cal-
das Novas GO (64)
99260-0218
RESTAURANTEÁVEN-
DAMude de vida, restau-
rantetodoequipado,opor-
tunidade única em Cal-
das Novas GO (64)
99260-0218

5.5 PONTOS COMERCIAIS

CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

BAR TRADICIONAL
Vendo no Guará II. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-99997-7011
MERCADO Á VENDA
CNPJ consolidado no
Pnorte R$120mil (61)
98466-3387
SALÃOLINDOVendo lo-
calizado em Taguatinga
Centro. Interessados li-
gar para 61-992347153
PASSOPONTOPanifica-
doraeconfeitaria localiza-
da em Formosa GO. Tra-
tar através do telefone:
(61) 99641-0080
MERCADO Á VENDA
CNPJ consolidado no
Pnorte R$120mil (61)
98466-3387

PLANO PILOTO

POSTO DE GASOLINA
PRÓPRIO E FUNDO
de comércio 99981-
3799 c5301

5.7 HOSPEDAGEM

5.7 TURISMO E LAZER

SERVIÇOS

HOSPEDAGEM

LOCAÇÕESPARATEM-
PORADA Caldas Novas
-GO. Tratar: (64) 99246-
5776

TEMPORADA

HOTEL HOT SPRINGS
CALDAS NOVAS
(GO) Apto 7 piscina,
sauna, frigobar, ar, ba-
nheira 4 pessoas.
Whats 61 99987-9698

OUTROS

ACOMPANHANTE

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 61 98474-3116

RAINHA DO BEIJO GREGO
ANTONELA LOIRA mu-
lherão BB"G" oral até o
fim c/ site 61991772379

BIA ANANZINHA
DE VERDADE

BOCA DE VELUDO,
adoro anal, s/ frescuras
61 98379-6799

LOIRA CATARINENSE
CRYSTAL CARINHO-
SA Mass safada Asa
Norte 61 99450-9440

JUSSARA GOSTOSA
ASA SUL 509 Bl C En-
trada 07 apto 102 Tr: 61
99430-1642 Ligar antes

MAIA
ADOROFAZERanal,ca-
pú de Fusca, 1,75 alt re-
cém separada. Carente
61- 98337-5574

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

COLEGUINHAS 24H
704 BL.E massagens
sensuais e relax. Venha
conferir! 613967-3233

DISK MASSAGEM
NOVAEQUIPE loirasmo-
renas s/ decepção (61)
3326-7752/ 99596-8389

PRIVE 511 SUL
BL.B APT 101 massa-
gens sensuais e relax.
Venham conferir. (61)
3548-9170

MASSAGEM RELAX

ALICE PERFUMADA
s/carinhosa branqui-
nha. Ñ atendo zap 61
99972-7836 Sudoeste

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

5.7 MASSAGEM RELAX

*** CLÍNICA ALTO NÍVEL***
NOVA EQUIPE Massa-
gens p/ homens de bom
gosto 613201-1041

FERNANDA XEROSA
Beijos, moro só c/ mas-
sag 61 98401-4816 Tng

LEO MASSAGEM DE FORA
RELAXANTE,DESPOR-
TIVA,tântrica.Venhacon-
ferir. Local discreto.(81)
98812-4711

ANE COROA TOP
P/SRS massg oral até o
fim 6199385-6508 406N

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

309 SUL Massagens
tântrica, relax e ou-
tras. Confira! 613242-
4314/99457-6081 zap

6
TRABALHO
& FORMAÇÃO
PROFISSIONAL

6.1 Oferta de Emprego

6.2 Procura por Emprego

6.3 Ensino e Treinamento

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 6198474-3116

ATENDENTE/MASSAGISTA
COM OU SEM experiên-
cia. Com ótimos ganhos
de até R$1.500 sema-
nal. Início imediato!!!
6198436-5571 zap.

A T E N D E N T E /
MASSAGISTA com ou
sem experiência. Óti-
mos ganhos de $800 a
R$2000 semanal. Início
imediato!! 61986545045

DOMÉSTICAPRECISA-
SE com experiência e re-
ferência , lavar, passar,
cozinhar bem e arrumar
acasa.Paga-sebem!Su-
doeste. Seg. à Sáb. F/
3274-5588

EMPREGADADOMÉSTI-
CA Procuro para traba-
lhar na Asa Norte de se-
gunda a sabado. Interes-
sadas entrar em contato
através do telefone (61)
99939-8800falarcomRa-
fael
ESCOVISTA / ASSIS-
TENTE de cabeleireiro
com experiência Tr:
98153-1633
IMPERMEABILIZADOR
CONTRATA-SE com ex-
periencia em aplicação
de manta asfáltica. Tra-
tar (61)99569-6568
MASSAGISTA PRECI-
SA-SE c/ ou s/ exper.
Só zap 61 98625-2095

CONTRATO
MASSAGISTA COM
OU SEM experiência.
Asa Sul 98337-5574
MASSAGISTA PRECI-
SA-SE com sem experi-
ência. 61 99274-8119

6.1 NIVEL BÁSICO

MESTRE DE OBRAS
Ger. de equipes para ins-
talação fotovoltaica Con-
cretagem e montagem
de estrutura metálica. In-
teressadosentraremcon-
tato através do telefone
61-983300012
PEDREIRO E AJUDAN-
TE contrata-se profissio-
na l . T ra ta r : ( 61 )
992737000
PIZZAIOLOCOMEXPE-
RIENCIA Interessados
entrar em contato 61-
999854720
SALGADEIRO(A) CON-
TRATA-SEmaioresinfor-
mações no fone 61-
985708434
TÉCNICO CONTRATA-
SE para ar condiciona-
doerefrigeração,comex-
pe e CNH (61)98321-
3456
TRABALHADOR RU-
RAL /Caseiro. Tratar pe-
lo telefone 61-99661-
4068

VAQUEIRO que saiba ti-
rar leite. Tratar: 3367-
0108

MASSAGISTA PRECI-
SA-SE com ou sem ex-
periência. Interessados
entrar em contato: (61)
98138-3948 ou (61)
99861- 3561
PROFISSIONAISOFICI-
NA decora contrata. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-981479980
MARCENEIROCOM ex-
periência.Contrata-se.In-
teressados, entrar em
contato no número: 61-
981740121

NÍVEL MÉDIO

ATENDENTE/ORGANI-
ZADOR (A)p/ loja femini-
na unidades Asa Sul e
em Taguatinga Seg a sá-
bado das 9h às 18h.
(61) 98152-6196
CONSULTOR(A) CO-
MERCIAL Park Educati-
on contrata para traba-
lhar. Residir em Planalti-
na/DFouSobradinho.En-
sino médio. Interessa-
dos(as) entrar em conta-
to pelo telefone (61)
99613-2600.
CORRETOR (A) SEM
EXPERIÊNCIAparaAno-
vaConstrutoraemValpa-
raiso. Interessados tra-
tar: (61) 98145-9129

ESTAGIÁRIA(O) PARA
ESCRITÓRIO Contábil
em Taguatinga. 6 horas
diárias, bolsa à combi-
nar. Enviar currículo pa-
ra e-mail: vagascontabil
taguatinga@ gmail.com

ESTAGIÁRIOCONTRA-
TA-SE Interessados tra-
t a r f o n e : ( 6 1 )
984755118
GERENTE DE LOJA In-
teressadosentraremcon-
tato através 61-99999-
0640

MANICURE URGENTE
Precisa-se para Ceilân-
dia Norte 99318-0686/
3581-1917

CONTRATA-SE
MANICURES E CABE-
LEIREIROS com experi-
ência para trabalhar na
Asa Norte. 98173-1168
PROFISSIONAL CON-
TRATA-SEparadeparta-
mento fiscal epessoal. In-
teressadosentraremcon-
tato pelo telefone: 61-
996925236

6.1 NÍVEL MÉDIO

VERTICAL
VIGILANCIA CONTRATA
PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais p/area de vigilância,
c/ curso atualizado. Envi-
ar currículoc/ laudomédi-
co p/: vertical.curriculos
@gmail.com
PROFESSORCONTRA-
TA-SE Professor de In-
glês em São Sebastião-
DF. Interessados enviar
e-mail: ped.skill.edss@
gmail.com ou Tel: (61)
99100-1213
PROFISSIONAIS PA-
RA RESTAURANTE
Contrata: Operador(a)
de Caixa, recepcionista/
atendente.Enviarcurricu-
lo para o email: selecao
centralempregos@gmail.
com
OPERADOR (A)DE TE-
LEMARKETING Interes-
sados entrar em contato
(61) 99986-5718
PROFISSIONAL ÓR-
GÃO respeitadodoDistri-
to Federal selecionará
pessoasvisandocontrata-
ção para os cargos abai-
xo indicados. 61-
999819689
PROFISSIONALATEN-
DENTE /organizador (a)
loja Feminina Taguatin-
ga. Interessados entrar
em co n t a t o 6 1 -
981294307
PROFISSIONAL CON-
TRATAÇÃOImediata.In-
t e r e s s a d o s 6 1 -
999649833

RECEPCIONISTA PA-
RA CLÍNICA odontológi-
ca, com exp em CTPS
para Samambaia. CV :
dentistasamambaia@
gmail.com

REPRESENTANTE CO-
MERCIALparaEsquadri-
asdeAlumínio. Interessa-
dos entrar em contato:
61-983435777
TÉCNICO(A)ORÇAMEN-
TISTAContrata-seexperi-
ência comprovada. Curri-
c u l o s p / v a g a s .
bsb@outlook.com 61-
991007267
VENDEDOR CONTRA-
TA-SE Local da Vaga:
São Sebastião- DF. Inte-
ressados enviar currícu-
lo p/ e-mail: skillidiomas.
contrata@ gmail.com ou
entrar em contato: (61)
9100-1213
VENDEDOR (A) COM
EXPERIÊNCIA para lo-
ja de roupa feminina ( Ta-
guatinga e Asa Sul ).
Seg a sáb das 9h às
18h. 61 98152-6196
VENDEDOR(A)COMEX-
PERIÊNCIA para Loja
deRoupa Feminina. Inte-
ressadosentraremconta-
t o a t r a v é s 6 1 -
981294307

CAFÉ NA 116
CONTRATA

BARISTA E CHEF de
café da manhã, enviar
currículo no zap 61
99232-8023. Caso sele-
cionado será convoca-
do para entrevista.
TRABALHE EM UMA
DAS EQUIPES de ven-
das que mais cresce no
DF! Até 50% da comis-
são + ajuda de custo.
Precisa ter carro e Creci
ou Creci-E . Interessa-
dos entrar em contato
através do telefone (61)
9-8349-1914

6.1 NÍVEL MÉDIO

CA P TADOR ( A )
/CORRETOR(A) de imó-
veis - Oferecemos ajuda
de custo mensal além
dosmelhorescomissiona-
mentos! Precisa ter
CNH e experiência. Inte-
ressadosentraremconta-
to: (61) 98349-1914
GANHE DINHEIRO Re-
vendendo IPTV. Interes-
sados Whatsapp (63)
99981-4456 ou (63)-
999814456
V E N D E D O R
CONTRATA-SE. Interes-
sados entrar em conta-
to: (61) 99452-3111
REVENDAIPTVBaixoIn-
vestimento Alto Lucro. In-
teressadosentraremcon-
tato Whatsapp (63)
99981 -4456 (63 ) -
999814456
TRABALHE CONOS-
CO Maiores informa-
ções pelo telefone 61-
981955537

NÍVEL SUPERIOR

ASSISTENTE FISCAL -
AraújoContabilidade.Inte-
ressadosentraremconta-
to pelo telefone 61-
99283-6982

VAGA PARA
CONTADOR(A) c /
e x p e r i ê n c i a C V :
v a g a e m p r e g o d m .
dm@gmail.com

PROCURA-SE
DENTISTASPARATRA-
BALHAR na emergên-
cia de clínica odontológi-
caemTaguatinga.Horári-
os: Somente quarta e
sexta feira das 18:00 às
22:00 e sábado das
14:00 às 20:00h Tr.:
(61)- 99968-3095
GERENTEADMINISTRA-
TIVO Pleno Provedor
de internet contrata.Salá-
rio inicial R$ 3.300,00 In-
teressados na vaga en-
trar em contato: (61)
99231-7401 ou 61-
92317401

IOS
CONTRATA

PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais com especializa-
ção na área de informá-
tica. Enviar CV para o
e-mail: rh@ios.com.br

PROFESSORES (AS)
DE INGLÊS Contrata-
se Interessados enviar
currículo: info@just4you.
com.br
PROFISSIONAL PARA
ASSISTENTE Contábil /
Assistente Fiscal / Assis-
tente do Departamento
Pessoal precisamos
comexperiência compro-
vada bem como saber
executaro serviçonopro-
gramaDexion. Interessa-
dos enviar currículo pa-
ra o email: executiva.
claudiocampelo@gmail.
com ou pelo telefone
(61) 99989-6412

ODONTOLOGIA
CONTRATA

RECEPCIONISTA APE-
NAS com experiência
na área odontológica e
estética, para trabalhar
emTaguatinga.Diferenci-
al: conhecimento em
Odontologia e Sistema
Exdental. Enviar cv pa-
ra : cont ra ta ja2017
@outlook.com

6.1 NIVEL SUPERIOR

SECRETÁRIA
RECEPCIONAR PACI-
ENTESConfirmaragen-
da, boa comunicação.
ClínicanoLagoSul.De-
sejável ( Ing e/ou Esp)
Currículo p: entrevista
secretaria 2021@gmail.
com
SUPERVISOR(A) CO-
MERCIAL Interessados
(as) enviar e-mail para:
rh.mobbibrasil@gmail.
com ou pelo número de
Whatsapp: (61) 99237-
6336
CONSULTOR(A) DE
VENDAS Contrata-se in-
teressadosentraremcon-
tato pelo telefone 61-
99189-2897
F IS IOTERAPEUTA
RPGcontrata-se. Interes-
sados entrar em contato
através do número : 61-
984755118
SUPERVISOR(A)DELO-
GÍSTICAContrata-se. In-
teressadosentraremcon-
tato pelo (61)99981-
6147
PROFISSIONALDEAD-
M I N I S T R A Ç Ã O
contrata-se. Interessa-
dos entrar em contato:
61-94235744

6.2
PROCURA

POR EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

BABÁ, DOMÉSTICA
ou aux. de limpeza.
Ofereço-me, posso dor-
mir seg a sexta. Tenho
refer/exp. 99634-4056
COSTUREIRO (A) OFE-
REÇO meus serviços.
Tratar pelo (61) 98477-
1728
COZINHEIRA FORNO
e Fogão todos serviços.
Ofereço-me 99868-1078
DIARISTA/LIMPEZAofe-
reço os meus serviços.
Telefone de contato
(61)-984847671
PROFISSIONALPROCU-
RA emprego. Entrar em
contato (61) 98629-
7072

NÍVEL MÉDIO

CAIXA OU VENDEDO-
RA ofereço-me urgente
p/ trabalhar (61) 98186-
0013
FAXINEIRA/PASSADEI-
RAOfereço osmeus ser-
viços. A partir de
R$150,00. Tratar: 61
994587058 / 61 -
998919282
PROFISSIONAL ESTÁ
a procura por Emprego.
Entrar em contato (61)
98444-2000
OFEREÇO-ME PARA
ACOMPANHAR Idosos
em consultas, etc, CNH,
formada em pedagogia,
exp. 34 anos em servi-
ço social 99938-3135
PROFISSIONAL ESTÁ
a procura por Emprego.
Entrar em contato (61)
98444-2000

NÍVEL SUPERIOR

EMPREGOS E FORMA-
ÇÃOPROFISSIONALAD-
MINISTRATIVO,Financei-
ro e Controle. 18 anos
de experiência. Forma-
do em Administração.
9 9 9 4 4 - 2 0 0 2 6 1 -
999442002


